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aTEMPO ., Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1003,8 milibares.
Temperatura Média do Dia: 22,1 graus
cen tígrados. Umidade relativa média: 77,0

. por cento. Estado Médio do Céu: de claro a

meio encoberto. Cumulus, Stratus. Nevoei
ros nas serras. Estado médio do tempo: Está
vel. Previsão: A. Seixas Netto.

ADMINISTRACÃO MUNICIPAL - O Go
vernador Colombo Salles instituiu o I Con
gresso de Técnicos em Adrrinistração Finan
ceira Municipal, a realizar-se, nesta capital,
no período de 14 a 18 de janeiro do próxi
mo ano, contará com a 'participação técnica
do Tribunal de Contas do Estado e assistên
cia do Tribunal de Contas da União, além da
colaboracão técnica de órgãos municipais.
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Assembléia já aprovou
Severo para Prefeitura

Logo após a aprovação os deputados foram levar seus cunprimentos ao novo Prefeito da Capital

Noplenârio a voiaçã� �ur�u .�p=na_: "!_e_�-�.ora. Bértoli levou em mão a mensagem de Colombo.

Pouco ou quase nada resta do velho relógio da Igreja de São 'Francisco, por fora e por dentro.

Cinco horas após dar entrada
na Assembléia, levada nelo

Secretário Orlando Bértoli,
a ind icaçâo do Professor

!'.Jilton- Severo da Costa

para o cargo de Prefeito

da Capital foi aprovada
ontem pela totalidade dos·

representantes da bancada

da Arena, contra os votos

da Oposição, que não fez

restrições quanto ao nome,
.

mas quanto ao processo
da escolha.

I

A decisão da Assembléia
foi comunicada em seguida
ao Governador, que poderá
dar posse ao novo Prefeito

a qualquer momento.
O Sr. rJilton Severo diz que

anunciará seus ,planos
apôs ser nomeado, (P.3)

PETR(jLEO
Automóvel.movido
a hidrogên ia pode
ser a saída para

boico te dos árabes
o boicote árabe ao fornecimento de petróleo está
provocando sérias apreensões nos fabricantes

de veícu los, que começam a tirar da gaveta velhos
protótipos de motores movidos a hidrogênio. Nos

Estados Unidos. olto economistas, entre os quais dois
vencedores do Prêmio Nobel da Econorria, pronõe a

represália rio boicote de alimentos contra o

boicote de netróleo. O Eouador, até então simules
observador da Ordem dos Países Exportadores de

Petróleo, acaba rie ser adm itido como

membro pleno ríaquele hrg.:io.
Acrise mundial rio petróleo está na páqina 2.

Aros pontos estratégicos da cidade os vendedores de loteria ainda encontram um grande número de fregueses, apesar da L. Esportiva.

Loteriaainda
vende com aceno

de enriquecer

I

TJD não póde julgar
processo ontem. ficou

P0ra amanhã anoite

Oi renitentes compradores da Loteria Federal não
se deixaram abalar no seu ânimo de enriquecer

com um grande prêmio, mesmo depois que surgiu a

Loteria Esportiva. Arriscar mi sorte, aliás,
é umhábito tão arraigado no ilhéu como, por
exemplo, fazer previsões sobre o vento-Sul. E os .

vendedores de bilhetes são figuras da paisagem (P. 16)

Uma preliminar levantada pelo advogado Nery
.. Caon, as novas provas anexadas ao

processo e a ausência do auditor para dar
o seu parecer, fizeram com que o TJD

adiasse para amanhã à noite o julqamento
do protesto do Figueirense. (Pg.\8)

Relógio parado
não dáa hora
certa à cidade

Mais de mil já estão'
,inscritos para os

exames vestibulares
. o Departa�ento de Registro P. Controle
Acadêm ico da Ufsc alerta os vestibu landos

para que estes não deixem para fazer na uttima
hora as suas inscrições, a fim de evitar

turrultos. Até ontem, 1076 candidatos já haviam
se inscrito oara os exames de janeiro (P. 16) ,

Dos quatro relógios que existem no centro da
cidade, apenas dois dão as horas. Ainda

assim não rigorosamente certas: o da Catedral e o
da Igreja Protestante da Rua, Nereu Ramos. Osoutfos dois - da lareja de São Franciscoe
da Praça Pio XII - estão rigorosamente parados.
Este último, quando chove, dá choque (P. 16).
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Crise do petróleo

Oito economistas norte-americanos, entre eles quatro vencedores
do Nobel de Economia, sugerem que as nações atingidas pelo
boicote do petróleo árabe considerem a aplicação de uma

medida similar, como represália.

,

,
,

. j
I Economistas norte-alllericanos

prop6em boicote de alimentos
Europa: a ordem é racionar.

....

Preocupados com a limitação das fon
tes de petróleo no mundo, os cientistas
norte-americanos de vários laboratórios
estão experimentando veículos movidos
a hidrogênio. Alguns cientistas acreditam
que, dentro de algumas décadas, quando
as reservas de combustível fóssil estive
rem esgotadas, os Estados Unidos irão
utilizar apenas o hidrogênio, UIlll fonte
praticamente inesgotável deenergia,

. Para os cientistas, o hidrogênio não é

simplesmente o combustível que movi

menta veículos, mas uma fonte de ener
.

gia para geradores, equipamentos de

aquecimento e tudo que significa trans

porte e conforto para a sociedade m oder-

na. Os automóveis recebem as principais
atenções dos pesquisadores. Eles afir
mam que podem adaptar qualquer tipo
de motor ao hidrogênio, sendo que cien
tistas 40 laboratório de Los Álamos es-

tório de propulsão a jato em Pasadena,
Califórnia está ·testando um veículo que
funcionará com uma mistura de gasolina
e hidrogênio, com mais eficiência e me

nos poluição do que os carros comuns.
tão experimentando uma camioneta li-

geiramente modificada e movida a gás hi- . Outro automóvel movido a hidrogê
drogênio, No próximo ano, esperam po- �io está sendo testado no Laboratório de
der trocar os volumosos cilindros de gás
por um tanque de 200 litros de hidrogê
nio líquido para o veículo.

TESTES
O Dr. Fred Edeskuty , chefe de uma

equipe de três pesquisadores, afirma que
os automóveis podem ser adaptados ao

hidrogênio de diversas formas. O 'labora-

Brookhaven, em Long Island. Este carro

utiliza um equipamen to no qual o hidro
gênio é combinado sob pressão com um

metal em pó e em seguida. enviado aos

cilindros no' motor. "Durante muitos

'anos, desde 1930, as pessoas utilizavam
motores de combustão interna com hi

drogênio", disse Edeskuty, "O problema

não é se haverá hidrogênio su Iiciente,
mas como levar consigo o combustível
necessário. A gasolina é um combustível.
concentrado, mas o hidrogênio não". E
acrescentou o éientista que os cilindros
de gás comprimido que agora são trans

portados pe lo carro-teste não são prá
ticos: com um cilindro de 57 quilos, o

veículo percorre apenas entre oito a 15

quilómetros, Disse também que para per
correr com gás hidrogênio a distância
equivalente a 75 litros de gasolina seria
necessano um tanque .de 1.300 quilos.
"Isto não é uma solução muito propu
lar".

s ,

, Cientistas testam protótipos'movidos a hidrogênio
Oito economistas norte-america

nos, entre os quais quatro vencedo
res do Prêmio Nobel de Economia,
disseram ontem que as nações atin
gidas pelo boicote do petróleo ára
be deveriam considerar a aplicação
de um embargo como represália.

Os países privados de petróleo
por causa da guerra do Oriente Mé
dio podem negar-se a proporcionar
alimentos e produtos .manuf'atura
dos, é a afirmação contida na decla
ração ontem divulgada pelos econo
mistas . Paul Samuelson, Kenneth
Arrow, Simon Kuznets, Wasily te
óntief, John Kenneth Galbraith,
Franklin Fisher, Merton Pec e Ro
bert Solon.
PACiSEICS PROIBIDOS
A proibição de passeios domini

cais em automóvel já está sendo es

tudada' nos Estados Unidos, como

O Equador foi admitido ontem
como membro pleno da Organiza
ção de Paises Exportadores de Pe
tróleo (Opep), que concordou tam
bém em realízar: sua próxima reu

nião semestral em Quito, a 10 de
junho de 1974. Nesta, a Bolívia
deverá -comparecer, como observa
dora.

O Equador até agora era. observa
dor na Opep, da qual faz parte tam
bém a Venezuela. A organização re

solveu, ainda, adiar uma decisão de
finitiva quanto à fixação de preços
de exportação dos países do Golfo
Pérsico. -c

O ministro da Fazenda do Irã,
Jamshid Amouzegar, afirmou que o

preço do petróleo nessa região per
manecerá inalterado até 17 de de
zembro, data em que a comissão da
Opep se reunirá para tentar conci
liar os preços do mercado com a re-

forma de economizar combustível.
John Love, assessor da Casa

Branca em questões energéticas,
afirmou que o governo talvez solici
te, em breve, o fechamento dos pos
tos de gasolina nos domingos. AI:
gumas das medidas econômicas que
estão. sendo estudas incluem, ainda,
o fechamento' de todos os centros
de estacionamento de propriedade
do governo. Isto, segundo o. assis
tente de Love, C. Dibona, propor
cionaria a economia de 660 mil bar
ris de gasolina por dia.

Outra possibilidade é a do fecha
rrento total do comércio aos do
mingos e redução dos horários co
merciais durante a semana. Por ou
tro lado, o Senado aprovou envio
de projeto de emergência à Câmara,
que daria ao Presidente au toridade

ceita dos países produtores.
A Opep não resolveu e aparente

mente nem sequer estudou a fundo
o problema do .boicote árabe, rnan-.
tendo 1.}iTIa firme atitude apolíticà,

para ordenar o racionamento de ga
solina.

A direção democrata na Câmara
dos Representantes respondeu às
críticas feitas por Nixon ao Con
gresso, em relação à crise energéti
ca, e acusou-o de mostrar-se "relu
tante em reconhecer a magnitude
da crise e carência de qualquer ori
en tação em seu controle".

O senador Hugh Scott, líder da
rrinoria do Senado, disse que "gos
taria que pudéssemos finalmente
adiar o racionamento, mas ele seria

- preferível a um pesado aurrento no

preço da gasolina". Já o senador de
mocrata Mike Mansfield afirmou
que o racionamento "é a única solu
ção que vejo". Sua não aplicação
significa - diz Mansfield - estar

preparando caminho "para uma re

cessão no próximo ano".

bruto procedente do Golfo Pérsico.
Apesar. disso, devido aos nume

rosos fatores alheios que atual
mente influem nos preços que são
pagos pelo petróleo enviado das ter
minais exportadoras, há cada vezfuram adotadas várias resoluções

secretas, que devem, circular entre ma,is apoio à}déia de estabelecer
.

os países membros, 'já "que todos um���tema de preço bruto. anteci
têm o direito de voto, antes de se- pado "De acordo com este; os pre- .

em ublic d e 20 d d b ços nas terminais pet rol iferas se-r

e
p
o .d a as m e ezern ro, riam utilizados como base oara os apr va as.

:álculo do valor do produto' que, .

. A comissão econômica que foi embora sempre em ai ta, são mais es-
nomeada deverá reunir-se quatro ve- táveis. '"
zes ao ano para estudar "a estrutura
e fixação dos preços do petróleo".
Isto se constitui um passo para a

aplicação de uma resolução apresen
tada pelo Kuwait em outubro para
fixar' os preços referenciais - que
são utilizados C0)110 base para apli
cação de impostos - de acordo com

os preços do mercado do petróleo

OPERAÇÕES DE BUSCA

O fato é que havia na conferên
cia grande confusão entre os delega
dos sobre a forma de calcular os

preços. Um deles disse "que não são
apenas as várias delegações que não
estão de acordo, prevalecendo tam
bém divergências internas em outras

representações" .

Desde a queda de Allende a I l/de setembro,
as forças militares têm realizado ininterruptas
operações de busca em todo o país. Mas mantêm
absoluta reserva sobre os resultados.

Enquanto isso, as 25 províncias chilenas per
manecem em estado de sítio, com toque de reco

lher à noite. Mais de mil tropas especiais anti

-guerrilhas estavam realizando uma ampla opera
ção no fim de semana, nas próximidadcs da Cor
dilheira dos Andes, na província de Valdívia. Essa
zona foi até há 45 dias um centro de atividades
do "comandante Pepe", líder extremista de es

querda fuzilado pelo Exército a 4·.de outubro,.

Vários oficiais da Força Aérea do Camboja fo
ram presos e todos os caças T-28 receberam or

dens de permanecer em terra, depois q ue o Palá
cio do presidente Lon Nol foi borrbardeado sc

gun,da-feira por um piloto cabojano. Três pessoas
morreram e dez ficaram feridas durante o ataque
ao Palácio presidenciaL O presidente Lon Nol e
sua famÍlia conseeuÍIam escapar ilesos.

Investigações da Força Aérea revdaram que as

quatro bombas foram lançadas por um "T-28",
que regressava de UIlll missão de bombardeio em

Talat, junto a Estrada Quatro, a 65 quilômetros
de Phom Penh. O piloto tenente Pich Lim Kuom,
comunicou pelo rádio que tinha problemas mçcií
nicas com b trem de aterrisagem c que seria obri
g'ddo a fazer um pouso de emergência na Base de

Pochentbng, próximo.a capital. As investigações
acrescentaram que Kuon pediu pelo r(tdio ao apa
relho guia da missão que descesse primeiro para
que, em caso de acidente, seu avião não obstruis
se a pista. Testemunhas puderam observar quan
do o aparelho fazia círculos sobre a pista e diri

giu-se em seguida ao Palácio, enquanto os aLi tros

dois desciam.
MOTIVOS IGNORADOS

Os motivos do bombardeio ou J paradeiro de
Kuon são desconhecidos. Versões não confirma-

das' revelam que o piloto se dirigiu à pista cons

truída na plant.acão de seringueiras, no território
controlado pt'lo Khmer Vermelho, a 90 quilômt>-'
tros a noroeste dá capital. A fanília de Kuon
mora na Prov íncia de Kompon Cham ,. na zona

ccntrolada pelos comunistas.

Vários oficiais da Força Aérea for.am presos e

outros receberam ordens de permanecer nos quar
téis, dcpois do bombardeio. A mulher c o filho de
cinco anos de Kuon encontram-se sob prisão do

miciliar. A casa foi revistad� pela polícia. Kuon, é
umjovem de 29 anos. membro de família rica,
qUl' gostava de p'.'rcorrcr a cidade em seu carro
esporte. Alguns de seus companheiros na Força
Aérea disseram q ue ele jamais Illlnifestou um

corrportamen to que pudesse ser considerado sus

peito. Sua mulher disse a polícia que ele jamais
teve queixas políticas.

Segundo os investigadores, não foi descoberto
nenhum dado que' relacione Kuon com o movi
mento rebelde. Dcpois do primeiro bombardeio
ao Palácio presidencial, ocorrido em 17 ele março,
o piloto So Peira, dl' 32 anos, viajou coni scu

avião a Prov íncia ele Konpong Cham c pOli sou na

plantação ele seringueiras de Krek, em zonas ocu

padas pelo Ex(-rlOit; nort0-victnamita.

o Equador agora também faz parte da OPEP

Chile: resistência à junta
militar ainda não terminou

NOTICIARia

ASPÉCTOS'DA CRISE ,

- Alemanha e Dnarrarca uni
ram-se à Holanda e Bélgica na proi
bição de passeios dominicais em au

tomóvel, devido ao corte no fome
cimento do petróleo árabe à Euro
pa.

.

- O Pentágono anunciou que 27
funcionários trocaram seus au tomó
veis grandes por veículos mais eco
nôrricos, para economizar combus
tível.

- A escassez poderá afetar as en
tregas do serviço postal, segundo o

chefe do mesmo, durante a tempo
rada de Natal e Ano Novo. Disse
que no próximo mês o serviço pode
ser prejudicado, em consequência
da eliminação de 300 vôos diários
de avião, como medida de. econo
mia.

P ROG RESSO PELO .PETRÓ
LEO

Em seu discurso. o delegado
equatoriano Horácio Sevilla Borja
disse que a decisão "consolida. defi
nitivamente. o estabelecimento de
nossa política 'pctrólífera que. ba
seada nasoberania nacional e consi-
derando que o petróleo constitui

um instrumento com o qual se

alcança a l i b e rd ad e e descn-
volvimenta econômicos, pc rmit irá ii
nossa sociedade ,superar o at raso e a

dependência".
Graças à luta empreendida -

concluiu - por esta' organização,
suavizou-se o controle absoluto do
mercado' mundial, exercido pelas
grandes potências, e dessa maneira,
os pa íses que possuem recursos na

turais, especialmente petróleo, po
dem agora renovar seus direitos in a
lipll,'Í"f'iS" ,

Ed com o paz.. física e emocionalmente bem

Ed Kennedy Jr. está
se recuperando bem
O filho do senador Edward Kennedy, recupera�se

física e emocionilhnentc bem da amputação que sofreu,
sábado, em sua perna direita, atingida por câncer ósseo.
Um funcionário do hospital da Universidade de

Georgetown, onde Ed'MIId Jr. se encontra internado,
revelou que o filho do Senador "encontra-se em

excelente estado de ânimo'e se recupera
satisfa,toriamente". Edward Kennedy já recebeu mais de
mil cartas e telegramas desejando-lhe pronto
restabelecilpento, além de presentes e ramalhetes de
flores. Também 'houve chamadas telefônicas para saber

,

s condiçêÍes, desd� a Inglaterra, França, Alemanha,
.

Austrália e Argentina.

por Jeff 8rad/ey, da AP
OS europeus estão se unindo e 'apertando os Alemanha Ocidental - O país europeu oci-

cintos por um longo e frio inverno devido às dental que' mais consome petróleo deverá en

ameaças árabes de utilizar o. petróleo como frentar uma diminuição de consumo entre 15 e

arma estratégica no confronto do Oriente Mé- 18 por cento no próximo mês. O governo de
dia com Israel. Até agora isso significou apenas Bonn tem agora poderes de impor um raciona
alguns inconvenientes de pouca gravidade - a mento aos automóveis e ao aquecimento das
proibição de trafegar com veículo a motor aos casas, suspender o tráfego a motor aos domin
domingos e de manter anúncios acesos. Até got e feriados e baixar os limites de velocidade
agora os governos têm se mostrado relutantes nas estradas.
em impor um racionamento ou restrições mais

'

O chanceler Willy Brandt advertiu sexta-
severas ao uso do petróleo. -feira passado que as primeiras medidas de emer-

No entanto; os europeus sabem que o em- gência provavelmente· seriam aprovados 'no ini
bargo árabe começará a incomodá-los dé verda- cio desta semana, acrescentando que a suspen
de em pouco tempo. O golpe mais drástico logo sãu do trânsito automotor aos domingos entra
de in icio recaiu sobre a Holanda, que deparou. ria em vigor por volta de 23 de novembro, O.
com um embargo total. O porto de Roterdam, governo já colocou as Forças Armadas num es

empregando mais de 400 mil trabalhadores, é a· tado de "dieta de combust ivel'' a fim de econo
artéria central do suprimento petrolífero da Eu- mizar cerca de 15 por cento do produto e as

rapa setentrional, bombeando entreum quinto maiores empresas petrolíferas anunciaram uma
e um quarto dos 13 milho; s de barris que (i redução semelhante nas entregas aos postos de
Europa necessita diariamente. gasolina.
QUEM SERÁ ATINGIDO Bélgica - Com um estoque atual suficiente

Espera-se que o tráfego seja reduzido em 70 para três meses, impôs limites mais baixos de
por cento por volta do fift deste mês - e as velocidade: 80 quilômetro por hora nas estradas
indústrias da Holanda. Bélgica é da Alemanha comuns e 100 quilômetros nas auto-estradas;
Ocidental. serão as primeiras a serem atingidas. aplicando pesadas multas aos que violarem essas
Por outro lado, a França e a Espanha - chama- medidas. O resultado imediato foi de 50 porI dos países "privilegiados" pelos árabes, devido a cento de redução nos acidentes nas estradas. O
atitude que assumiram na guerra do Oriente Mé- governo afirmou que o limite de velocidade sig
dia - tem poucas preocupações no momento, nifica uma economia de dois milhões de litros
exceto sobre os preços mais elevados ao com- de gasolina todos os dias e a suspensão do trân
hustíl'e/.' sito aos domingos economizará entre la alI

A Inglaterra também se inclui Ill(!ssa catego milhões de litros.
ria. pois consegue a maioria de seu petróleo Luxemburgo - Dependendo em grande paratravés de Roterdam e portanto deverá começar te dos turistas, mostrou-se reservado : não há li
a sentir os efeitos brevemente. Os primeiros si- mites de velocidade ou trânsito, apesar dos pre
nais de que a escassez estava começando a ser ços elevados de gasolina e combust tvel deaqueci
sentida na Inglaterra vieram sexta-feira quando menta. No entanto, os postos de gasolina ficam
a Esso Co.mpany, de propriedade norte-america- fechados na maior parte dos fins de semana a

na, anunciou que iniciaria um racionamento fim de evitar que os "turistas de fim' de sema
imediato aos seus 50 mil clientes, incluindo na" encham os tanques.
7.500 garaeens e postos de gasolina. A empresa Itália - Não foram tomadas oficialmente
afirmou '/U(' lião havia chegado ainda a uma medidas de conservação. embora a empresa aé
conclusão detalhada sobre o montante da redu- rea estatal, Alitália, tenha decidido diminuir
ção. seus vóos. No cinturão industrial ao norte de
APAGANDO AS LUZES Milão, os prefeitos de dez cidades decidiram

mostrar ao país o que poderia ser feito. Reuni
ram-se na semana passada e suspenderam todos
os esportes que deveriam ser disputados sob luz

. elétrica, apagaram as lâmpadas de efeito decora
tivo, ordenaram uma redução de 50 por cento
na iluminaçdo pública e pediram aos moradores
que deixassem seus carros nas garagens nos fins
de semana.

De quatuucr [orma, privilegiados ou não, os'
europeus est ào sendo pressionados por seus go
I Ci'!7IJI' a .filll de conservarem o precioso com

,/lu.\'! 11'1'1. a/Jogando asIu :«s e dirigindo mais de
rogar

São as scvuinn:» as [orrnas.pelas quais os pai
.1'1'.1 da FllrofJa Ocidcutal esperam economizar

"
('(!lII"I/S/ ivcis .

.

Ilolanda Uma to tal proibição de tráfego a
Os sindicatos já se manifestaram contra sus-

II/O/or ao: dOlllillgos deverá diminuir o consu- pensão de trânsito a motor aos domingos - "é
.

II/O dI' casotina entre I () a /5 por cento.Embo- melhor suspender o tráfego de automóveis nos

ra () grnl'nJo t cnha planos de' racionamento já dias de semana do qUI; no domingo - assim
eloborados. afirmou '/I/(' não há necessidade poderemos nos livrar desta confusão urbana
imediata flora que sejam aplicados no momento. daqui por diante".
i1s cntprcsa: pctrol ijcras estão suspendendo as Inglaterra -As tmportações de petróleo caí-
1'11/ regas de produtos de petróleo aos revende- ram em aproximadamente 20 por cento desde
dores 1'11/ "elo nu/nos / I) por cento enquanto que foi iniciada a guerra no Oriente Médio. O
111/1' II governo até pcd: reduções voluntárias de governo, que havia dito originariamente que o
velocidade nas estradas. hem como no consumo país, dispunha de combustível suficiente para 79.
de cornbust irei 110 aquecimento central das ca- dias, espera anunciar em breve algumas medidas
sas. para conservar as reservas que se esgotam rapi-,1 reação II/ilr/ica às nudidas tem sido fran- \

damente. Talões de racionamento de gasolina
cantcnt c [avorávcl I' muit os holandeses sugeri- foram enviados aos correios numa preparação
raut out ras formas di' cconon.i:ar combust ivcl, para sua distribuição caso a medida venha a ser
ségunrk» inji)rIl1OC()('s rI/I Mini»: /'II da Economia. colocada em' pratica.

.' ,

JovenspIcham sede do PRD
na República -Dominicana

Estados Unidos e Rússia
enviarão tropas ao.Oriente

Centenas de jovens adeptos do ex-presi
dente Juan Bosch invadiram na última se

gunda-feira, a sede do. Partido Revolucioná:
rio Dominicano (PRD), jogaram tinta sobre
os lemas existentes- substituindo-os pelo de
"Libertação Dominicana", após um c'omu
nicado feito na noite de domingo sobre a
retirada de Bosch do "P RD" e a formação
de uma nova organização política chamada
Partido da Libertação Dominicana.

Aos gritos, os jovens exigiam que os diri
gentes do PRD desse seu apoio a decisão do
�x-Presldente. Os esforços dos joi'naiist'as
para localizar os dirigentes do Partido a

fim de conhecerem sua opinião com rela
ção a drástica mudança de Bosch, não tive
ram êxito. Comentava-se que os dirigentes
do PRD se reuniam num local não determi
nado estudando a situação criada após a

renúncia de seu maior líder.

As RJTças Armadas chilenas informaram sobre
novas e isoladas ações de resistência contra o go
verno'militar, no último fim de semana.

Disseram que u'm grupo de 15 "extremistas"
tentou explodir domingo à noite, o arsenal do

regimento de Copiapo, cidade mineira a 800 qui
lômetros de Santiago. As tropas abriram fogo c,

após breve ti�oteio, "os extremistas -fugiram". Re

centemente, informou-se sobre um ataque similar
a um arsenal da cidade de Temuco, em que foram
mortos sete dos 12 agressores.

No sábado à noite, outros 20 "extremistas"
atacaram a tiros uma estação de rádio naval em

Santiago. Nenhum deles foi preso, embora as pa
trulhas militares tenham revistado a zona palmo a

palmo.

Camboia: polícia investiga
, I

o atentado contra Lon Nol

FORNECIDO PELA ASSOCIATED PPESS

As Nações Unidas informaram que 36
norte-americanos e 36 soviéticos serão in
corporados à força de obseIVação do órgão
no Oriente Médio e que durante o último
fim de semana houve três violações da tré
gua.

Atualmente, há oito norte-americanos
na' fiscalização do cessar-fogo e vários ob
seIVadores soviéticos encontram-se no Egi
to, em aparente resposta ao pedido do pre·
siden te Sadat para que tropas dos Estados
Unidos e Uniã.o Soviética observassem o

cumprimento do armistício.
AS VIOLAÇÕES

As três violações Ocorreram domingo,
em Kantara, no setor norte do canal, em

Ismaília, pe(to do ponto médio do canal e

num outro ponto., a cerca de 30 quilôrre
tros da cidade de Suez. Em Kantara, dois
aviões israelenses voaram sobre a cidade,
tendo as forças egípcias tentado abatê-los.
Em Ismat1ia,'os egípcios dispararam fogo de
metralhadora durante alguns minutos, e no
terceiro incidente foram os israelenses que
dispararam suas metralhadoras, causando
baixas ao Egito.

Enquan to isso, co.n tinua o in tercâmbio

Enquanto isso, os l-ideres dos Partidos
da Oposição que tentam formar o bloco de
unidade partidária contra o regime. do
PRD, continuavam em silêncio sobre a crise
surgida e assinalaram que "é prematuro dar
uma opinião com relação ao caso". Apesal\
disso, os líderes da oposição deixaram an
tever que a crise surgida. no seio da pode
rosa organização poHtica poderia preju·
dicar gravemente "as conversações já avan

ça�as que objetivam a unificação da opo- .

slçao num bloco partidário.
Por outro lado, o ex-sécretário do Par

ti daRe vai ucionário Dominicano José
Francisco Pena, afirmou à imprensa que "a
decisão do professor Bosch é desacertada e
in'conveniente para os legítimos interesses
do povo dominicano", acrescentando:
"acredito sinceramente que ele deve voltar
a direção do Partido". .

,

de prisioneiros, e até agora .Israel recebeu
162 deles e o Egito 6.500. A força de tra
balho dnindústria i�raelenspsegundo o se
cretário Haim Bar-Lev, continua reduzida
em 20 por cento desde desde o iní<;io do
conflito. Oitenta mil dos 295 mil traba
lhadores na indústria continuam prestando
serviços !la Exército._
EUA: DEBIL PRESSAO

Por outro lado, em Washington, o secre
tário da Agricultura norte-americano Earl
Butz declarou, em entrevista, que se forem
suspensas as remessas de produtos agdcolas
dos Estados Unidos aos países do Oriente
Médio que ordenaram o embargo de petró
leo, a situação só irá piorar, sem que os
árabes cheguem a sentir as pressôes�

Acrescentou que as exportações de ce
reais norte-americanos aos países árabes
não são tão elevadas que possam causar gra
ves consequências "e em vista de que a R'ls
slâ; está num situação muito melhor do
que há um ano com relação aos cereais,
poderá facilmente suprir o deficit de qual
quer .produto <;uja exportação suspenda-

".

mos
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Assembléia já aprovou a indicacão
de Severo para Prefeito da Capital
Fundação recebe Ipgo a lista
tríplice para reitor da Udesc

Será encaminhada à Fundação. Educa
cional de Santa Catarina, na próxima sema

na, a lista tríplice contendo os nomes dos
candidatos ao. cargo. de Reitor da Universi
dade para o. Desenvolvimento do Estado. A
lista, que é elaborada pelo Conselho Uni
versitário, será posteriormente enviada ao

Governador Colombo Salles, que escolherá
o fu turo Reitor da Udesc.

O Conselho Universitário, órgão. consul
tivo e deliberativo da Udesc, é constituído
pelo Reitor, Celestino Sachet, como presi
dente, pelo Vice-Reitor, corno vice-presi
dente, pelo diretor-geral de cada instituição
integrante da universidade, por um repre
sentante da congregação de cada instituição
de nível superior integrante, eleito por voto
secreto pela congregação respectiva, e por
dóis representantes estudantis, de nível su

,

perior, indicados pelo, presidente do Diretó-
rio Central dos Estudantes.

SACHET NÃO
- De acordo com a letra g, do artigo 20

do estatuto da Udesc, são candidatos a

comporem à lista tríplice os professores ti
tulares em exercício, cujo número anda ao

redor de 200. Posso adiantar, entretanto,
que o meu nome não figurará na lista", dis
se o Reitor da, Udesc, Celestino, Sachet,
Afirmou ainda que "embora nosso.estatuto
não proíba a�eele"çãO, podendo

um reitor, ,

cujo madato é d três anos, figurar na lista
tríplice tanta vezes quantas houver por
bem aí estarl;entendi que, se pela lei fede
ral o cargo de-reitor não. pode ir além de,4
anos, é mais do que evidente que o espírito
da lei federal deve prevalecer também na

nossa Universidade". Comentou Sachet que
não. só o reitor, como também a reitoria,
não têm candidatos. "O Conselho Univer
sitário é que decidirá a composição, na sua

total e absolu ta, liberdade", disse o Reitor.
Sobre a data em que será conhecida a deci
são do. Governador, afirmou Sachet que se-

,
I

rá "quando sua excelência houver por bem
decidir-se sobre o assunto."

, RECONHECIM�NTO'
Informou ainda Celestino Sachet que

na semana passada; acompanhado do secre

tário-geral da Universidade, esteve no Con
selho Federal de Educação fazendo entrega'
do processo de reconhecimento da Univer
sidade pelo Governo Federal. Em entrevista
mantida com o. secretário-geral do. Conse
lho, acompanhado do. 'Senador Antônio.
Carlos Konder Reis, foram apresentadas ex
plicações subsidiárias sobre a Udesc. Em

,

\
'

entrevista posteríor, com o. professor New-
ton Sucupira, presidente da. Comissão. de'
Ensino. Superior daquele Conselho, ficou
decidido que tão. logo. o CFE aprove nor
mas de reconhecimento de universidades, o
que deverá ücorre'i na reunião de dezem
bro, o. Reitor deverá entrar em contato
com aquela autoridade de ensino para pres
tar informações subsidiárias sobre o assun

to.

Disse Sachet que não. crê que a Udesc
seja reconhecida ainda na reunião de .de
zembro, 'mas é quase certo. "que tal fato
ocorra nos primeiros meses do. próximo.
ano",

Dentre' os problemas a serem enfrenta
düs pela Udesc, para o. seu reconhecimento,
está o de volume de livros para as bíbliote
cas, que não. poderá ser menor do que 5mil
- "número que estamos longe de ter atingi
do", comentou Sachet. Além do. mais, de
acordo. com o. artigo 9, da Lei 5540, é ne

cessária a universidade do campo. que
abranja as áreas fundamentais do conheci
mento humano: educação, saúde e tecnolo
gia. Disse o. Reitor da Udesc que, como a

mesma tem essas áreas distribuídas em Flo
rianópolis, Joinville, e Lages, "está criado. o
problema, evidente, e que poderá retardar
seu reconhecimento. Contudo, tal proble
ma-não. é insolúvel."

o grande número de participantes comprovou o êxito do ciclo sobre o 110)10 Cpc.
/

Palestra de Ga/éno Lacerda
'encerrou ciclo sobre código

Cüm "palestra do orüfessür Galenü La

cerda, catedrático. de Direito. Processual Ci
vil da,Universidade Federal do. Rio Grande
do. Sul, foi encenado. ontem o. ciclo oe pa
l�stras sübre o. nüVO Códigü,de Prücessü Ci
vil, promüvido pela Ordem dos Advügados
do. Brasil, seção. catarinense.

O prüfessor Lacerda proferiu, ontem à

nüite, perante assistência integrada pür de
sembargadüres, juízes de Direito., cünselhei·'
ros da OAB, advügados e acadêmicos, uma

,

palestra sQbre a aplicação. do. nüvü Código.
aüs processos em curso.. Acentuüu o confe
rencista que o. Código., quanto ao. direito tran;
sitóriü, füi muito concis<? Determinou sim

plesmente a não. incidência das novas dispo., Entretanto., Galenü Lacerda viu alguns
sições sübre os prücessüs pendentes, sem dis- püntüs negativüs, no. nüvü diplüma proces
tinguir situações que 'impõem tratamento di- sml. "Cümo o. Có�igü não é übra perfeita",
verso..' I

acentuüu, "cünSiderü negativo. a generaliza-
,

- A regra fundamental de direito transi ção do. agravo de instrumento., cümü recur·

tório., aplicável ao direito. processual - su- so, sem efeito. suspensivo, cüntra tüdas as

blinhüu - é que a lei nüva não pode ferir interÍücutórias, üu aübrigatüriedade da ür·
9S direitüs adquiridüs, püis também há di- ganidçãü das súmulas em tüdüs QS Tribu
reitos sl:1bjetivüs das partes aos atos do pro.· nais do. País, e a adoção de certos institutos
cesso": Desta maneira, cüntinuou o prüfes· de grande complexidade, como a ação de
sür da UFRGS, "em matéria de recursos, clatória inç;idental, que püderãü criar gran-

,

pür exemplo, a regra éque a lei do recurso.
-

des dificuldades ná prática judiciária".
é a lei da sentença. Isso signif�ca que deve ÊXITO TOTAL
rãü ser julgadüs, mesmo. na v.igência do. nü- Para o. presidente da OAB/SC, Jüãü Jüsé
Vü Código, üs recursüs pür este abolidos, I Ramüs Schaefer, foi cercado. de êxito tütal
como a Revista e os Embargüs de Alçada, o ciclo de palestras promüvidü pela Ordem
desde que interpostüs contra decisões pro· düs Advogados, "do que é atestado o. gran-
feridas na vigência do. velho. Códigc". de nÚI1)erü de magistradüs e advügados que

CÓDIGO MAIS TÉCNICO cümpareceu às palestras, alguns vindüs de
Dizendo-se "querenciado" em Santa Ca· municípios do. interiür, como. ltajaí, Jüin

tarina, tantas vezes tem aqui estado a servi- ville, e Tubarãü". Disse Schaefer que "a

Çü J%Qfissiünal, bem humürado e descon- nüssa cünvicçãü é qUe o. nüvo Código. virá a

traído, o' profe.'iSQ!_ Galenü Lacerda, cuja se constituir realmente num instrumento. ca·

obra "O Despacho. Sãneader" é clássica na paz d� cüntribuir, para a maiür celebridade
matéria, tendo lançada, mesmo. ri1Uitas düs prücessüs". Adiantüu que aOAB/SCpre-

• idéias hüje aproveitadas no. nüvü Código, ,tende publicar todas as palestras, até o. mês
disse que o novo Código. de Processo Penal' de janeiro próximo., para que tQdos tenham

, "é bem melhür do que o. atual". familiaridade cüm o. novo Código, "que não
- Muito mais técnico., elabürado que foi' interessa somente aos advügados,masatüdüs

pür um grande processualista, que é o. pro· que lidam cüm a Justiça, püis o. mesmo é'lei
fessor Alfredo. Buzaid, nele püdem ser des- de interesse geral".

tacadas inüvações altamente püsitivas, cü

mo. a disciplina düs prücessos de execução.
e cautelares, o. julgamento. segundo o. esta·

do. de proéessü, a intervenção. de terceirüs,
tratada cüm muita felicidade. Algumas, fi-

, guras nüvas em matéria ,de cümpetência, es·
peci�lmente a cümpetência do lücal do. aci
dente para a ação. de indenização, o. cum

primento. de citações e intimações em cü

marcas vizinhas pelo. próprio. Oficial de Jus·

tiça da' causa, a supressão. da' revista, etc.,
foram üutros pontos positivüs que encün·

trei no. nüvo Código", decl�rüu o cünferen
cista.

A Assembléia legislati
va aprovou ontem durante
sessão especial realizada às
19 horas a indicação. do.

professor Nilton Severo da
Costa para o cargo de Pre
feito. da Capital, em substi

tuição. ao coronel Ary Oli
veira. A votação. ,em escru

tínio. secreto. acusou 21 vo

tos favoráveis, presurrível
mente da Arena, e 8 con

trários, do. MDB, .que ne

gou sua aprovação alegan
do razões de ordem políti
co- ideológicas quanto. ao.

processo da eleição. A de

císão da Assembléia foí to
rnada em tempo. pratica-
] mente recordo A mensa

gem do Governador che

gou à Casa por volta das
14 horas, pelas mãos do.

Secretário Orlando. Bértoli,
e cunpriu todo o. rito le

gislativo - leitura no. expe
diente da sessão ordinária,
norne aç ão de comissão

examinadora, designação
de relator e votação do pa
recer - até' as 19,30 horas,
quando uma comissão de

deputados acompanhou o

novo Prefeito. até o Palácio
dos Despachos, para comu

nicar a decisão. ao. Gover

nador, O Sr. Niltün Severo

acampa nhóu a reunião fi- '

nal do. Gabinete da Presi

dência da Assembléia, on
de foi cumprimentado.por
deputados e amigos assim

que o resultado da votação
ficou conhecido. '

, A mensagem do. Gover
nador chegou à Assembléia
de forma quase inesperada.
O presidente Zany Gonza

ga encontra-se em Brasília,
e o. vice-presidente Angeli
no. Rosa foi chamado. a re-

I

ceber o expediente, 'levado.
pessoalmente pelo. Secretá
rio do. Güvernü. O üfíciü,
acümpanhadü do curricu·

lum vitae do indicado, di
zia suscintamente: "Tenho.
a hünra de submeter à CÜn"

sideraçãü da Augusta As

sembléia Legislativa para o.

fim' de ser nümeado Prefei
to. da Capital, de acürdü

com o. artigo. 27, § 10.., I,
da Cünstituição, o. nüme

do Prüfessür Niltün Severo.
, da Cüsta, cUjo curriculum
'vitae acümpanha a presen
te mensagem. Na expecta
tiva de que a indicação ve

nha a merecer a aprovação.
, do Egrégio. Püder Legislati
vo, renQVO a, V.Exa. meus

protestüs de estima e con

sideraçãQ". Ao. fazer a en

trega, o Secretário. Orlando

Bértoli comentou, rápida-
,

men te, à imprensa ali pre
sente: "Esse processo se

.gue as normas constitucio
nais. O Governador, por

força da Constituição, é

quem escolhe o. Prefeito.

Naturalmente, houve con

sultas às lideranças políti
cas, e o. Governador che

gou à conclusão. de apre- ,

sentar esse nome. Eu espe-
j

ro que, ele se saia b�m".

Minu tos após, na sessão.

plenária, era nomeada um
conissão para examinar e

dar parecer sobre a indica
ção, Integrada dos deputa
dos João Bértoli, Telmo.
Ramos Arruda, Homero

Gorres, Fausto. Brasil e

Celso. Ivan da Costa, essa

comissão, reunida às 17,30
horas, aprovou o. parecer
exarado por este último,
recomendando a aprova
ção. em plenário. No' pare
cer, oSr. Celso. Costa acen

tua, a certa altura: "Real

mente, o' professor Nílton
Severo. da Costa, através a

sua vida funcional, tüda
,ela dedicada ao. ensinei de

j o. vens catarinenses, tem,

dermnstrado que é possu í-

do de alto. poder de lide

rança, o. que se nos afigura
atribu to. de primeira gran
deza no.' desempenho. da
nova missão;' que lhe é de
ferida pelo. Poder Executi
vo, O indicado. pelo. Gover
nador é, portanto,' pessoa
capacitada para exercer' o
cargo. difícil de Prefeito da

Capital. Trata-se de inte

lectual; estudioso dos pro
blemas educacionais, so

ciais e econômicos que se

relacionam com' a comuní
dade onde exerce a' sua r

função". Junto. ao pare'cer,'
o decretü-legislativü, aprü
vandü o nüme Í1)dicadü.

Na sessão. especial, ini
ciada às 17 hüras, falaram
üs líderes do. MDB e' da

Arena, pela ürdem. O de

pu tadü Carlos Büchele
anunciüu que a sua ban
cada votaria cüntra, expli
candü: "É sem dúvida

'apreciável a ação deste jü
vem candidato., que mal

cünta 30 anos. É intelec

tual, cüm excelente lastro.
cultural. Nós do MDB de

sejamos esclarecer de pú
blico.: vütaremos contra.

I
'dNada temos contra o Cl a-

dão' indicado a esta Casa.

A nossa negativa ao. apoio.
de seu nume decürre da

Colombo' fala sobre as

realizações doJGoverno

para oficiais do GLC
O Govemadür Colombo. Salles prüferiu uma palestra

ontem de manhã no. auditório do. Gmpamento do Leste
Catarinense, abordando a ação governamental a partir de
1.97 L nos aspectüs adm inistrativDs, pülíticü e económ ico.
O, Sr. Colombo Salles enfatizüu como. tôniCa

ptedonünante no seu Güvernü o' papel essencial do.

planejaméntü, "no sentido de promüver o. desenvolvimento.
e a segurança naciünal". A palestra teve a du ração de 45
minu tüs, foi ilustrada com "slidcs" e com o audiüvisual
intitulado "A Nova Realidade Catarinense".

Coube ao Gem�ral Florimar Campellü, de acordo cüm o

sistema utilizado. nas Fürças Armadas, apresen tar aos

üficiais do Grupamento o. "curriculum vitae" do
Güvernador. '

Além dü� üficiais do Grupamento do. Leste Catarinense,
assistiram a palestra vários secretáriüs, depu tadüs e diversas
autoridades militares.

A mensagem do Governador

chegou inesperadamente
à Assembléia e cinco horas

após já estava

aprovada pelo plenário.

posição. que adotamos,
contrária ao. processo de
"escolha do Prefeito, a nos

so ver inconstitucional".
O líder arenista Henri

que Córdova, �pós con

testar o argumento. políti
co da QJüsição - que a

seu modó de ver seria in

coerente, pois na Guanaba-
.

ra e agora ao lançar candí-;
datos à Presidência da Re

pública o,MDB aceita o

processo de escolha ín-.

direta -- afirmou, referin
do-se à posição de sua ban
cada em face do. nome pro
posto:' "Uma razão, pür si

SÓ, seria suficiente para
que a Arena aprovassea in

dicação. É que escolhe-se

pela primeira vez, para Pre
feito. da Capital, um' moço,
que conta apenas 30 anos

de idade, e que teve a sua

experiência admnisuatíva
I testada em afazeres qu,e'
exigiram senso de lideran-

ç
a

, tenacidade e

c apacídade. Trinta anos

tem o. jovem indicado. pelo.
Governador, que até o pre
sente instante, não. esteve

envolvido. em lu tas polf
ticas passadas. Não. tem

p o r t a n to cond ic ío na
me rrt o s pol íticos, Esta

indicação. é uma resposta
do. Governo. à mocidade

catarinense, que anseia por
participar da gestão dos

negócios públicos."

\ I

'

Declaracões SÓ após a posse,'
, Mui to. assediado pela

imprensa, o. professor Nil
ton Severo. da Costa, indi-
,ca'dü Prefeito da Capital,
não. quis fazer declarações
sobre sua futura adminis

tração., explicando. que as

fatá, tão logo. sua nümea

ção seja devidamente for
malizada. O nüvo Prefeito
não. descünhece üs prüble
mas que enfrentará a fren
te do. Executivo. Municipal,

de um grupo.' de trabalho, tem, estará. esperando a

atuando 24 horas por dia, aprovação. de seu nome pa
na busca de um solução a ra a chefia do Executivo.
curto prazo pata o. proble- Municipal, para posterior
ma, O Sr. Nilton Severc mente apüntar as princi
acredita que dessa fürma pais metas de sua adminis
püderá ser enCüntrada uma traçãü_
maneira de pür em dia üs - Seria prematuro fazer
Cüfres municjp"lis. declarações à imprensa sü-

Dentre üs m\litos prü- bre as diretrizes de uma

blemas a serem enfren ta- administração. que, afinal
düs pela nüva administrai de contas, ainda não. aca

, çãü municipal, o Sr. Nil'ton bau de nascer -- finalizou
Severo. fez alusão à düta- .o Sr. Niltün Severo da Cos

principalmente no. que se 'çãü ürçamentária para o. ta.
refere à arrecadação. do sub-distrito. do EstreitQ"
Impüstü Predial e Territü- para, o. exerCÍcio de 74,
rial Urbano, atrasada desde ' cünsiderada por alguns ve

o exercício. de 72_ readores muito. aquém do.
,

O Sr. Nilton Severo. da necessário. Entretanto.; o.

Co sta, embüra evitando nüvo Prefeito, apesar de
cümentár üs prüblema;; ad cümentar superficialmente
ministrativos da Prefeitura. alguns problemas que se_I
adrrifiu a necessidade ur- rãQ enfrentadüs pür sua

gente de regularização. no administração, nada venti
cadastro municipal de cün- ,lau sübre as suas possíveis
tribuintes. Para isso, será soluções,
necessária a cünstituição Segundo. declarou on-

SECRETARIADO

Füntes extra-oficiais in
formaram ontem que o. nü

vo Prefeito deverá cün

vidar para fazer parte do
seu secreta�iado, os Srs.
João. Otavianü Ramüs)
Ney Viegas, respectiva
men te,diretür administrati
vo. e diretor de ensino do
Institu to. Estadual de Edu
cação.

,r:\:I BESC
'

,

.:c. Banco do EStado de Santa Catarina SA.
\ '
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TESTE PARA "ANALlSTA

E . PROGRAMADORES
Realizaremos no próximo dia 24 do corr,ente, em nosso Centro de Orientação e

Treinamer:Jto, teste para seleção de 'pessoal para a área dr: proce!;�amento de dados.
Local de inscrição: Departamento de Pessoal do BESC, sito a Praça I XV de
Novembro, no. 1, 70. pavimento.
Documentos: Carte,ira de I dentidade e 1 foto 3x4.'
Prazo de inscrição: de 19 a 23 de novembro de 1973.

Condições para a inscrição: Ser universitári() (curso completo ou incompleto das
área de Engenharia, Adm. Economia, Ciências Contábeis).
Ter mais de 18 anos e 30 incompletos.
Salários oferecidos: Baseados nos salários ofertados no mercado de processamento
de dados.

Seleção:, Os candidatos apr"avados no teste participarão imediatamente de
treinamento a ser ministrado por equipe téçnica da Burrough�, com tempo integral.
Informações: Outras informações poderão ser o,btidas no próprio local de inscrição.

ADIRETORIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FELICITAÇÃO
- César Prieto, ao ense

jo de passagem do. Natal,
data máxima da Cristanda
de, e do Ano Novo, expres
são singular de fraternída
de universal, mercê da con
vivência magnífica que
permite nesse Estado, on

de se agrupam brasileiros
de todas regiões e estran

geiros de todas partes,do
mundo, em meio a cenário
tão progressista e dinâmico

gerado pela sua bravura,
firmeza e audácia, quando
tal exemplo se faz ímpar
de compreensão constru ti

va, justifica que ocorrência'
tão positiva para o Brasil
dê lugar, nestas comemora
ções festivas, à aplesenta,
ção de nossos votos de feli
cidade e prosperidade aos

que, como Vossa Senhoria,
insigne líder, na livre em-

,

presa e diferentes ativida
des profissionais, são os

au tê nt ico s e valorosos
obreiros desse grandioso
desenvolvimento econômi

co honrosamente conquis
tado por inspiração de
Deus. ("A bondade e a sa

bedoria são atributos divi
nos", Santo Tomás de

Aquino").

AGRICULTURA
O Caderno Especial que

e sse conceituado jornal
lançou dia 15 sobre a,

"Agricultura de Santa Ca
tarina", revela perfeita
mente as condições econô
mico-social do nosso meio
rural.

Quanto ao aspecto eco

nôrrico, esse jornal açen- _

tuou muito bem a carência
de boas estradas para o es

coamento da produção,
prinêípalmente de regiões
que poderiam se tornar no

maior centro produtor
agrícola do Sul do País. O
Vale do Rio do Peixe, por
exenplo, escoa sua produ
ção para as regiões do Rio

Grande do Sul e Paraná,
com as quais está ligado
através de rodovias asfalta
das. Se os agricultores oes

tinos fossem comercializar
sua produção no litoral, o
preço sofreria considerável

aurrento, o que não ocorre

nos dois Estados vizinhos.

Ernface disso, Florianópo
lis" corro ou tras cidades, vi
zinhas, continua a impor
tar produtos agrícolas de
São, Paulo e ou tros Esta

dos, inclusive do Paraná.

Considero, pois, como

única solução para os pro
blemas do desenvolvimen
to' agrícola de Santa Cata
rina a construção de rodo

vias, principalmente as que
viriam ligar o litoral à re

gião Oeste. E o Caderno

Especial mostrou esta rea

lidade que pode agora ser

melhor vista pelas, autori
dades competentes. Flávio
M. Souto, Florianópolis.

TURISMO
- A construção de uma

rodovia asfaltada ligando
as praias de Florianópolis
seria, o primeiro passo que
o Governo daria no senti

do de incrementar o turis
mo nesta Capital. O turista

argentino, por menos exi

gente que seja, vai à Canas
vieiras porque seu acesso é
asfaltado. Mas, Ribeirão da
Ilha, Armação e ou tras ele
não conhece. Enquanto o

Governo não pensar em

implantar a infra-estrutura
básico ao desenvolvimento
turístico, Florianópolis
continuará sendo "a rique
za desencantada". Marlete
F. de Souza, Florianópolis.

oESTADO
Diretor: José Matusalém Comelli

, .

Editor-Chefe: Marcilio Medeiros Filho,

Semear é preciso
Nem sempre a coragem, a fran

queza e a honestidade de propó
sitos foram apanágios dos ho
mens. E quando em tempos tão
pobres de exemplos e de virtudes
essas riquezas do comportamento
humano condecoram as atitudes
de um homem, marcando-a com

o dom da coragem, da franqueza
e do sincero desejo de servir a co

munidade, a espécie humana se

sente gratificada pelo consolo de
saber-se merecedora desses predi
cados. Guardando seu posto até
que se consume o processo legis
lativo da sucessão municipal, o

Prefeito Ary Oliveira revela-se
um desses raros missionários que
se sobrepõem a missão - sabida

inglória e difícil. Durante quatro
longos anos o gabinete de traba
lho do Prefeito Municipal conhe
ceu os exemplos mais dignifican
tes de uma vontade superlativa,
capaz de enfrentar com altivez o

acre corpo-a-corpo com uma Ci
dade que se adiantou às previ
sões, crescendo à força de uma

explosão demográfica de até 3%
ao ano.

A' luta era desigual. E infeliz
mente não se pode governar uma

Cidade assim, dependendo ape
nas da vontade - substância que
ainda não adquiriu o condão de'
transformar-se em meios de sub
sistência de uma comunidade.
Principalmente de uma Cidade
como Florianópolis - onde nesta

fase de vertiginosa' decolagem,
quase tudo está por fazer.

Esta constatação, que certa

mente aumenta a responsabilida
de do sucessor do Coronel Ary
Oliveira, terá a utilidade suprema
de despertar a Cidade pôi"él'a di
mensão de seus próprios proble
mas qu e não podem mais encon
trar soluções nas acanhadas rubri
cas de um orçamento francisca-

no, inferior mesmo ao das' 'mais
pobres capitais do nordeste. A ta

refa de construir a Florianópolis
das gerações futuras exige a inte

gração plena dos poderes do Es
tado e do município, sem pres
cindir da adequação dos recursos
financeiros, técnicos e humanos.
A Prefeitura de Florianópolis, en
sinou-nos o Coronel Ary Oliveira,
não poderá ser apenas uma ilha
de boa vontade e de ótimas in

tenções. O inexed ível espírito
público do Prefeito demissioná-
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rio precisa encontrar um corolá
rio correspondente em toda a co

munidade - posto que a grande
obra da construção municipal
não prescinde de pedreiros mais

ou menos ilustres: é a tarefa de

todos.
Que os encargos de um com

portamento comunitário são
ônus indesejáveis para os omis

sos, todos sabemos. A atividade

pública parece ser um apelo cada
vez mais débil e mais longínquo,
divorciando o cidadão de sua ci
dade. Nas últimas eleições à Câ
mara Municipal, a possibilidade
de 34 candidaturas contemplava
cada partido pol ítico. Mas en

quanto a Arena conseguia arregi
mentar apenas 23, muitos dos

quais candidatos a reeleição, o

MDS oferecia à opção dos eleito
res apenas 17 nomes.

Nesta fase difícil de transição,
a Cidade precisa colher a safra re

vitalizada do espírito comunitá
rio - como uma fórmula capaz
de produzir a fotossíntese da vida
municipal. E nesta lição, só por
injustiça o Coronel Ary Oliveira
deixará de figurar como um in

cansável semeador.

r-------------------------------------------------------�------------------------�--,-------------
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Os hábitos do florianopolitano estão

Informação Geral
Ministros em SC

Com a chegada amanhã a Florianó

polis do Ministro da Marinha, Almirante
Adalberto de Barros Nunes, reduz-se, a

apenas três o número de Ministros de

Estado do atual Governo que airida não

visitaram Santa Catarina. São eles1tos ti
tulares das pastas da Saúde, Mário Ma

chado de Lemos; do Exército, Orlando
Geisel, e das Relações Exteriores, Gib
son Barbosa, entendendo-se que o Sr.

Hélio Flanzer veio atualmente ao Estado

na qualidade de Ministro do Planejamen
to, embora respondendo interinamente

pelo posto.

União política
A Arena, soube se compor dentro de

umclima de harmonia que, se talvez ain

da não tenha atingido o estágio ideal,
pelo menos conseguiu desfazer o ambi
ente de hostilidade que havia entre al

guns setores do Partido, em flagrante
prejuízo das atividades da agremiação e

do seu próprio fortalecimento político.
Hoje, pode-se dizer sem medo de errar

que a Arena catarinense está unida. Para
os interesses partidários, a união tão du

ramente conquistada deve ser preservada
a qualquer custo, evitando-se que ques
tões men ores venham a perturbá-la exa

tamente numa hora em que isto não de
ve acontecer. Grandes e graves deci
sões estão por ser tonadas nos primeiros
meses do 3m que em ra e Slmente unda aAre
na catarinense atingirá os superiores ob-

'

jetívos a que se propõe a serviço de San-
ta Catarina.

'

Hábitos de verão

mudando, fazendo com que nem só de

férias viva o verão. Nos anos anteriores,
o movimento das praias antes do perío
do institucional das férias escolares era,

por assim dizer, insignificante. Na reali

dade, representava um desperdício dei
xar entregue somente ao sol e à areia'

essa quantidade adnirável de praias que
,rodeiam a cidade. Mas, ontem, quem se

atreveu a dar UJlB olhada nas praias que
circundam a Ilha e enfeitam o Continen
te viu algo mais, muito mais. As praias
mais próximas ao centro e às zonas resí
denciais estavam apinhadas de gente, nu
ma agradável e promissora demonstra

ção do que será o verão deste ano. Que,
aliás, para quem ainda não sabe, já co

meçou. Com a ajuda da primavera.

Grande Gala
O cronista Lázaro Bartolomeu e a

Assembléia Legislativa já estão distribu
indo os convites para a noite de autógra
fos do livro "Grande Gala". A obra pos
sui mais de quinhentas páginas e é pro
fusamente ilustrada. 0_ prefácio é de au

toria do, prof. Oswaldo Rodrigues Ca

bral, enquanto que as duas orelhas estão

a cargo do Coordenador Estadual de Re

lações Públicas Luiz Henrique Targat e

do nosso companheiro Paulo da Costa
Ramos. Det3nte: o convidado que está
citado no livro recebe, além do convite,
um pequeno cartão em que se assinala o

fato.

Paz no futebol

Esportivos da Guanabara um memorial,
em que os jogadores assinalavam a cirams
tância de terem': assinado o famoso
"Manifesto de Glascow" sob forte emo

ção, não desejando, por outro lado, que
. aquele ato impensado se constituísse nu

ma barreira entre a imprensa e, os signa
tários. Enquanto isso, aqui ...

A nova sede do C.E.C.
o Conselho Estadual de Cultura, sob a presi

dência do Professor Theobaldo Costa Jamundã,
acaba de instalar-se em sede mais adequada - ain
da que provisoriamente, uma vez que já se acha
em construção a Casa da Cultura, onde disporá de
instalações definitivas. O Conselho passou agora a

funcionar na casa no. 28 na rua Saldanha Mari

nho, esquina da rua Anita Garibaidi,'e dispõe de

ótimas condições materiais de trabalho. A sessão
de ante-ontem, a, primeira que realizou em sua

nova sede, teve a presença do Secretário do Go

verno, Dr. Orlando Bértoli, que, acompanhado
pelo Chefe do seu Gabinete, Dr. Miguel Curi, foi
ali motivo de congratulações dos membros do

Conselho Estadual de Cultura, OS quais, na pala
vra do seu Presidente, testemunharam reconheci

mento ao titular da Secretaria do Governo e' ao

seu auxiliar imediato pelo amparo que têm dado

àquele órgão, prestigiado assim também pelo Go

vernador Colombo Machado Saltes:
Na Verdade, graças à projeção que já alcancou

no panoramz cultural do País e junto ao Canse

lho Federal de Cultura, o Conselho Estadual de

Cultura de Santa Catarina fazia jus a mais condig
no ambiente de atividades - e este lhe [oi final
mente proporcionado, em correspondência ao re

levo da função atribuida a esse importante setor

administrativo, pelo critério da politica de incen
tivo artístico e cultural implantada na atual admi

nistração catarinense;
Tendo a seu encargo, a coordenação das várias

instituições de cultura e arte existentes no Esta

do, o Conselho Estadual de Cultura a todas presta
seu concurso, dentro dos recursos de quedispõe.
Assim, .a Academia Catarinense de Letras obteve,
no próprio prédio em que está o Conselho, insta

lações confortáveis e espaçosas. O Plano de Cultu

ra do Estado de Santa Catarina. integrado no Pla

no Nacional, já.joi aprovado e será posto em prô-

tica imediatamente. Prevendo ampla difusão das

iniciativas culturais, visa a impulsionar a inteligên
cia catarinense, criando condições prop Icias à ex

pansão das atividades espirituais.
Tal como acontece já com a Ação Brasileira de

Cultura, numa permuta de apresentações dos gru
pos e organizações artísticas entre as unidades da

Federação Nacional, o Plano catarinense irá ao

encontro dos objetos do Conselho' Federal. Santa
Catarina pode, assim, mostrar o que possui de
mais 'expressivo nas suas manifestações de arte e

de intelectualidade, Falando durante a reunido de

ante-ontem, aos componen tes do Conselho Esta
dual de Cultura, o Secretário do Governo fez sus

cinto relatório das providências oficiais voltadas

para os setores que movimentam a inteligência
catarinense, os quais, sempre que se dirigem ao

Governo em busca de apoio, o conseguem nas

proporções em que permitem atendê-los os recur-'
sos orçamentários.
Aliás, a sede agora concedida para o funciona

mento do órgão coordenador das instituições cul
turais do Estado é prova concreta de-quanto vem

merecendo da gestão governamental do Engenhei
ro Colonbo'Salles as promoções que partem dos

.circulos literários, arttsticos e de sentido espiri- '

.

tual que se dedicam ao enriquecimento do patri
nõnio da cultura de Santa Catarina. E louvôvel,
de todo ponto de vista, será sempre essa preocu

pação do Governo, que inclui na sua politica ge

rai de desenvolvimento as frentes de atuação que

'revelam, entre as atividades criadoras de valores

sociais, as que se vinculam à expansão do espíri
to.

Gustavo Nel'es
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A cidade espera o Prefeito
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A Imigraçao Alema de Santa Catarina
Em 7 de novembro de UJ2� chegava à

Capital de Santa Catarina o primeiro contin

gente de imigrantes alemães. ,Vindos no Bri

gue "Lu iza", eram 276 pessoas. Em vista de

urna doença, de que estavam acometidos, fo
ram hospedados a 25 quilômetros da cidade,
em uns galpões existentes em Armação da

Lagoinha, no Sul da Ilha de Santa Catarina.

Enquanto isto, vleram ou Iras imigrantes ale

mães, com os quais se fundou a Colônia de
São Pedro de Alcântara, em fins de fevereiro
de 1�29, em dia não conhecido. Sabendo-se
que ali já se encontravam em lo. de março
daquele ano, ficou sendo esta a data com

que se comemorou em 1929 o primeira cen

tenário do empreendimento.
Ndo obstante, a data de Zde novembro

de 1828, quando chegavam os primeiros, é

um evento digno de ser comemorado, em

virtude da significação mais geral que nele se

contém. Sua indicação, antes de tudo, é pre
cisa. Além disto relaciona o acontecimento

com a Capital de Santa Catarina, beneficiada
com ele, no decurso do tempo. Sucede que

naquela época os municípios do continente

fronteiriço ainda não se haviam, separado.
Tudo fazia parte dum sÓ grande Florianópo
lis.
Aliás foi significativo mie em 194/! se co

memorasse o bicentenário da colonização
açoriana (iniciada em Lagoa, Santo Antônio,
São Miguel, São José), com um Congresso
Catarinense de História. Algo similar canil i

ria para a valorosa colonização italiana

(iniciada em U75 em Rodeio, em 1876 em

Nova Trento, em 1877 em Azambuja, em

187� em Urussanga e em 1�50 em Criciú

ma). E assim também para a colonização ale

mã, quando fizer seu sesquicentenário em 7

de novembro de I97�; 'ou mesmo em lo. de,

março de 1979. Estas comemorações cuida

[iam de examinar as origens e o desenvolvi

mento das referidas populações, até hoje, no
processo demográfico de' Santa Catarina.
Conservam-se listas de [am. üias (/11 e apor

taram em 7 de novembro de JtJ2,�. Anolam·
'

se, entre ou tros, os seguintes sobrenomes:

Wagner, Horn, Miel/er, umge, Hoffmanl1,
JU,nkes. Schmitz, Pitz. Philippi, Gesser. May,
I<ausch, Webher, Felter, Vinter, LudwiK.

Barthen, Burhofer, Pauli, Prim, Kreu /7.,

Wild, Sens, Diedrich, Ruders, Bar, Becker,
Jochen, Paim, Frieds, Horschbach, Ben-:

rends. Georg,
Vinham da regido do Reno, dos limites

com a França. Antes das guerras napoleàni
cas pertenciam ao territÓrio francês. Sabe-se
que foi em decorrência dos estragos da guer
ra, que os renanos imigraram. Com a indus-.

trializaçdo da região, cessou o movimento

vindo desta área, continuando a rir os .ale

'riüies de outras partes da Alemanha.
Os imigrantes chegados em 7 de novem

bro de 1 t52� permaneceram quase um ano

em Armação, em virtude da demora na exe

cussão do plano do governo de estabelecer

umi segunda colônia, mais além da de São
Pedro de Alcântara. sempre no então cami

nho de Lages. E corro o plano não se eXeLU

tasse perfeitamente, em virtude da coloca

ção inadequada dos imigrantes, eles, 'em
grande' parte, acabaram por tomar novos ru

mos, diluindo-se por diferentes regiões de

Santa Catarina.
Na época, o caminho de Lages, acima de

São Pedro de Alcântara, seguia pelo chapa
dão do Morro do Gato, na divisa exata entre

os municípios de São·José e Antônio Carlos

(Alto Biguaçu], Ali foram, no Morro do Ga

to (ou Katz enberg, na lingua dos alemães),
localizados os imigrantes do Brigue Lúiza,
de mistura com ou tros, Na penetração, mais

, alguns foram instalados ainda em 1�30 no

Lou/o (Alto Biguaçu} e Santa Filomena (na
continuação do caminho para Lages, lUIS ca

beceiras do rio Maruim}, Em Morro do Gato

veio a ser criado um cemitério, com uma

; igreja dedicada a Santa Bárbara. Este none..

lembrava aos imigrantes o cumprimento de

uma promessa, que haviam feito à padroeira
dI.contra as tempesta es, nos momrntos mais

perigosos da travessia do A tlántico,
O abandono do caminho do Morro do

Cato e a evasão dos seus moradores fez desa

parecer o cemitério e I/.Úl igrejinha. Alguns
tomaram c rumo dos vargedos de Santo

Amaro, outros, em 1�36, os de Gaspar (on
de se iniciavam os rnjcleo,ç de Pocinha e

Belchor).
O jOl'em Dr. Blumenau, ao transitar em

visita de inspeção por São Pedro de Alcânta

ra, soube daquela imigração para o Vale do

Itajai, razão porque foi até lá. Estão por

conseguinte os pioneiros da colonização ale- ,

mã de 7,de novembro de 1�28 relacionados

com a fundação da cidade de Blumenau, Por

mais este motivo a data é memorável.

O destino dispersivo que tiveram os imi

grantes alemães do primeiro transporte leva

a preferir simplesmente a datá de sua-chega
da na flha de Santa Catarina, como referên
cia para a fundação da colonização alemãno
Estado. Hoje, em vista da polarização urba

na, muitos dos seus descendentes retornam à

Capital, de certo modo revivendo o ano de

ócio no balneário da Arrnação, de 1�2� a

1829. Os excedentes demográficos da zona

montanhosa do grande Florianópolis aflüem
progressivamente mais para o centro urbano,
destacando a significaçdo destesnúcleos co

loniais para a Capital do Estado.

Um 'século e meio depois da imigraçdo
alemã, se observa uma diluição já bastante

adiantada. A população jovem misceginou
se. Em futuro próximo já não haverá ale

mães puros. Cbrw também diminuirão os

puros bandeirantes, açorianos, italianos, po-
',loneses, strios, gregos, etc. O destino cata

'rinense é a -polivalência das raizes étnicas,
com pronunciada presença' de várias delas.

'

Ao tempo da separação das raças e das

culturas, ocorriam os conflitos fáceis, sobre
tudo .quando das guerras mundiais, como a\
de 1914-19U, e a de 1939-1945. Incidentes

sérios para 03 puros de raça de então, hoje
não passam de episódios sobre os quais sor

riem os de raça múltipla. Estes se orgulham
tanto de SUas origens alemães, como lusita

na s. o u ou tras quaisquer ascendências.

Quanto mais origens possuem, parece-lhes
mais interessante e mais au tenticamente ca

tarinense. Na verdade, o homem catarinense

do futuro, não será nem só alemão, nem só

lusitano, ou outra qualquer das étnias; Ele

será a sonti feliz de todas e a todás comemo

rará.

Evaldo Pauli

Coral viaja Selada definitivamente a paz entre os

A Associação Coral de Florianópolis
jogadores cariocas da seleção brasileira e

d
'

aliz
,

' . •

sé
a imprensa. Antes dá partida Botafogo x

evera re ar no prOXlmo mes um!' - '.,. • .

.

d di
-

di
..

d
Flummense, 'o Jogador Marco Antônio,

ne e au içoes em rversas capitais .e" em nome dos seus colegas entregou ao
Estados do Norte e Nordeste. Ontemdi-: •. ', "

. , .•", '�' _' .

'

.

e t d tidãd t' ." �+�A"""
ta

Presidente da Associação dos Crorustas
fig n es a en I a e man rveram con -

"

tos no Rio, junto ao Ministério da Edu

cação e Cultura, quando ficaram acerta

das as apresentações, dentro do progra
ma de ação cultural institu ído pelo
MEC.
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Silo defende
o pecuarista,

Queda de um ,painel no Presidente do BNH 'em
defesa do meio-ambienteItamarati causa susto Em palestra .sobre meio-ambiente e po-·

luição no Brasil,' realizada ontem no VII
Congresso Brasileiro de Engenharia Sanitá
ria, o economista Rubens Costa destacou o

reconhecimento da coexistência, no Brasil,
.

da chamada "poluição dos pobres" (fave
las, falta de condições sanitárias mínimas,
ignorância, analfabetismo, etc), "que de
corre de' insuficiente desenvolvimento eco

nômico", com a chamada "poluição dos ri
cos" (degradação do ar e das, águas pela
emissão de resíduos industriais e humanos
não tratados, etc), "que é um subproduto
do desenvolvimento econômico mal orien
tado".

aceleracão no desenvolvimento em condi

ções adequadas e tendo-se em vista a con

servação do ambiente.
Para Costa, o problema da conservação

do meio-ambiente pode ser encarado de
três perspectivas: a primeira é considerar a

poluição como um caso especial em que o

sistema de mercado não funciona de manei
ra satisfatória e os preços não refletem ade

quadamente os custos sociais e os benefí
cios privados.

A segunda solução apontada por Rubens
Costa está relacionada com a redução do
crescimento econômico: "Trata-se de uma

solução inaceitável, do ponto de vista dos

pa íses sub-desenvolvidos, mas a reorienta

ção do padrão de crescimento é algo que se

impõe no Brasil. Entre nós, é evidente a

necessidade da desconcentração do cresci
mente industrial".
A' terceira solução baseia-se no cresci

mento econômico auto-sustentado, "mas

requer' que QS parâmetros dos' efeitos da

produção e do consumo sobre o ambiente
sejam estabelecidos em lei". "Cabe à Secre
taria Especial do Meio-Ambiente � Sena -

promover os estudos e pesquisas e propor
os padrões a serem observados para a pre
servação do meio-ambiente - concluiu.

o deput�do Silo Costa da Arena, proprietário de uma

fazenda de ,criação, de gado de corte no norte de Minas, A queda de um painel
afirmou, ontem, na Tribuna da Assembléia Legislativa _ de avisos no saguão lateral
mineira que "o pecuarista virou bode expiatório de uma do Itamarati com ruído

·

�ora para outra, numa época em qu� os �reços. da,�arne' semelhante à detonação de
simplesmente estão acompanhando o ntmo inflacionario do d

.

, "
.

uma grana a, provocou
paIS .

t
.

fu d il'Acentuou o parlamentar que "os preços da carne estão �s o e um pro. nos en-

sujeitos a lei da!oferta e da procura e a falta do produto no c�o entre cerca de 250 �on-
·

mercado decorreu, naturalmente, do fato de o país não ter vI�ad?s - e�tre os quais, o

as �O milhões de cabeças de gado que dizem que temos, mas
.

propno ,PI:�Iden�e. Garras
muito menos". O deputado Silo Costa disse' que a crise da tazu Médici, Ministro de
carne no naís não vem, acumulando desde a época em que Estado, embaixadores es

havia financiamento para os invernistas, enquanto que os trangeiros e diplomatas
criadores estavam entregues à própria sorte.. Assim, a brasileiros - que assistiam
pop�llação_bovina do país é muito !lle�or do que se p�nsa e, a inauguração da mostra
por ISSO, nao�e pode falar em sonegaçao o�,especulaçao, O de quadros e esculturas do
qu� o��rre e, falta d?_produto mesmo, Ja que apenas os Museu de São Paulo nase-frigorffícos tem condições de estocar carne, mas suas

ded Mi' tê d R 1câmaras estão vazias, enquanto que a demanda cresce
e o rus eno as e a-

ções Exteriores.sempre. .

Entende o deputado mineiro que, para se encontrar uma Passado o susto, o Presi-

solução a médio prazo para 'O problema, deveria ser dente pôde observar cada
\ ampliada para o resto do país a área de atuaçao do Proterra, urra das 46 telas de pinto
que financia a cria e recria. Outra distorção que apontou foi res famosos como Picasso,
o fato de �'haver diferença de sistema de pesagem do boi em Monet, Manet, Tintoretto,
cada região do país: não ha uniformização para se calcular o Van Gogh, Gauguin, EI
peso e só- isto, naturalmente, já demostra a desorganizaçao Greco, Rafael; Rubens..da política de carne do país". Acrescentou que "boi não se

Mabe e Portinari, dístríbuf'faz com caneta, mas com outro boi. O preço de Cr$ 90,00
a arroba fixado pelo Ministro da Fazenda é muito redondo das em dois salões do sub

para ser real".

Desatualização dos

médicos preocupa
, ,

Após denunciar que a dependência tecnológica à
indústria farmacêutica é de quase 100 por cento: que 77
por cento do capital das empresas pertence a estrangeiros, o
presidente da Central de Medicamentos, Wilson Aguiar,
pediu ao Conselho Federal de Educação a readaptação dos
poucos médicos do interior, desatualizados, frisando que
em30 por cento dos atestados que deram não puderam
precisar a causa-mortis. '

Revelou (o Presidente do Cerne fi Conselho Federal de
Educação, que os médicos do interior ficam inclausurados,
submetidos aos limitados recursos de sua comunidade, e é
importante para os objetivos do plano diretor de
medicamentos que sejam retreinados a fim de que possam·

contribuir mais. eficazmente para a.prevenção de doenças e

para a promoção e recuperação da saúde.
--'OBJETIVO DA-CEME

- -- - ,._,-

Explicou o presidente da Cerne que o objetivo do órgão
é, fazer com que o remédio chegue as mãos de todos, por
preços acessíveis e a cada um, ou mesmo gratuitamente
quando não houver possibilidade. de pagar. Instituída em

novembro de 1971, a Cerne já atendeu a 8,5 milhões de
pessoas carentes de

-

recursos, em 2,100 municípios
distribuindo 14,1 milhões de doses de vacinas. Para cumprir
seus objetivos, elaborou uma lista de remédios necessários
ao combate às doenças de maior incidência no país.
Atuãlniente,' 136�lneaIcárheiÍtM integram esta. lista, dos
quais, 80 estão sendo distribuídos regularmente. "O

.

número pode ,parecer insuficente - comentou - se

'confrontado com a grande quantidade de especialidades
farmacêuticas, mas na realidade não é".

A multiplicidade, advinda em grande parte da' larga
utilização de-associações de sais básicos numa mesma

especialidade, é, frisou o presidente da Cerne, um dos
principais motivos do encarecimento do remédio,
colocando-o fora do alcance de significativas parcelas da

população- brasileira, A padronização da Cerne, baseada em
recomendações técnicas específicas daOrganização Mundial
da Saúde, engloba os medicamentos necessários a uma .

eficiente atuação das entidades sanitarias: mais da metade
dos remédios destina-se às doenças infecciosas e parasitáIias,
as de maior significado no quadro sanitário do país. So em

caráter excepcional são incluídos remédios para as doenças
de expressão na saúde pública, mais de grande impacto no

grupo familiar atingido. _

DEPENDENCIA TECNOLOGICA
A Cerne esforça-se para produzir seus medicamentos em

Iab oratórios brasileiros, incluindo os 20 oficiais.
Empresta-lhes, ainda, uma assistência técnica permanente
visando sua' modernização. Destacou Wilson Aguiar que a

; \ quantidade de matéria prima importada para a produção de
medicamentos é de quase 80 por cento, o que custou 50
milhões ,de dólares em 1971, a preços anuais correntes.
A dependência tecnológica do país, no setor industrial

farmacêutico, é de tal relevância que 'reúne 10 empresas,
todas estrangeiras, detém quase' 100 por cento dos
'conhecimentos- técnicos e do seu respectivo domínio. O

.

capital integralizado das empresas no setor constituiu-se em

1971 de aproximadamente -Cr $ l,3 bilhões, dos quais 77
por cento pertencentes a �strangeiros. As indústrias
estrangeiras detem 71,5 por cento do faturamento, 61 por
cento da produção e 66 por cento da mão de obra. Das 460
empresas em atividade no país, só 65 são estrangeiras, mas
74,2 por cento dos componentes básicos manipuláveis na

indústria fannecâutica são importadas.

'iiI'
� 1/

Vestibular em 1975

Por determinação do ministro Jarbas Passarinho, a

Comissão Nacional do Vestibular Unificado reúne-se hoje
na sede do Cesgranrio no Rio, pára debater com os diretores
do ensino médio e ensino supletivo do MEC a implantação
do decreto-lei 73.079, que dispõe sobre o sistema de classi

ficação dos candidatos aos vestibulares a partir de 1975.
O diretor de Assuntos Universitários do MEC, professor

Heitor Gurgulino, que presidirá a reunião da Convesu,
acredita ser da maior importância a posição dos cursos de
2,0. grau profissionalizantes, razão pela qual foram
convocados os diretores do Dem e do Desu,

.

respectivamente professores Edmar Gonçalves e Joaquim Via
na.

A discussão de ontem foi sobretudo para dar
continuidade à reunião realizada em Brasília na semana

passada quando a Convesu ouviu- a opinião do ministro
Jarbas 'Passarinho sobre a implantação do referido decreto.
O DECRETO 73.079

Segundo o disposto no decreto. a partir ele 1975 todos
os estabelecimentos de' ensino superior vinculados ao
sistema federal de ensino deverão acrescer de 10 por cento e

,30 por cento respectivamente, o total de pontos obtidos
pelos concorrentes nos exames vestibulares que tiverem

apresentado na inscrição certificado comprobatório de
término de curso profissionalizante de segundo grau com

mais de 1.100 horas de formação especial.
A importância da reunião da Convesu no Rio reside,

principalmente, no fato de que dela poderão, sa.ir os

sub sídios necessários à regulamentação da lei de

classificação nos vestibulares, totalmente diferente da atual.

'solo do Palácio Itamarati.
Durante sua visita, o

Presidente Médici foi pre
senteado com uma espada
de sãmuraí, do século XIII,
pelo presidente de um das
mais importantes empresas
jornalísticas do Japão, a

"Matuzusakaya", Essa es

pada tem o nome. do ar

miro que a construiu; Sa
monji. Elá teve três donos
antes de ser presenteada ao.

• samurai Ito, antepassado
do presidente da Matzusa

kaya. O Sr. Suzusaburo Ito
decidiu presenteá-la ao ge
neral Médici em reconheci
mento pela colaboração do
Governo brasileiro à apre
sentação da mostra do mu
seu de arte de São Paulo
no Japão e ao convite para
a ínáuguração dessa mesma

, exposição no Itamarati.
Durante a inauguração

da mostra de parte do

acervo do museu de São

Paulo, o Presidente Médici
foi acompanhado pelo
chanceler Gibson Barbosa
e por sua mulher Da. lo
landa Jordão, com o Presi
dente estavam ainda os Mi
nistros Higino Corsetti, das

Comunicações, Alfredo
Buzaid, da Justiça, Macha
do Lemos, da Saúde, além
do chefe do gabinete mili
tar, general Batista de Fi

gueiredo. Sua visita. durou
apenas alguns mínu tos e

ainda antes do meio-dia, o
Presiden te e sua comitiva
deixavam o palácio, leva
dos à entrada principal pe
lo Ministro Gibson e seus

principais auxiliares.

A exposição do acervo

do museu de arte de São
Paulo ficará aberta ao pú
'blico, no Itamarati, .até
meados do próximo mês.

Na lista de noções fundamentais que é
. preciso levar em conta para a orientação da
/ política do meio-ambiente, ele inclui a re

orientação do padrão de crescimento do
Brasil e a desconcentração do crescimento
industrial de áreas metropolitanas como as

de São Paulo, Rio de Janeiro e Belo Horízon

te, evitando-se assim a deterioração do arnbi
ente. e a redução da qualidade de vida.

SOLUÇÕES
- Á solução para ambos os problemas -

disse o economista, que é também presi
dente do BNH - só pode ser encontrada na

(1),
:::J
Cl
ro
a.

8 -

a.
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Só Super Lo] as Koeri ch poderi am ter um

c s s irn, capaz de por dentro de sua casa todo
e a fel i.�i dade de seu s sorrho's"

\
O Super P I ano Quaren tão' 01 ém de forte é o pi ano jus to,

tem os maiores prazos e os menores preços.
A/entrada uma moedinha 50 centavos apenas.

pl ono
o conforto
} ,

,

SUPER
LOJAS

\

Con [un+o s-E stofados
. em veludo, tecido ou courvin a

partir de Cr$ 29,00 m ens ai s ,

\

Dormitórios para casal �/
imbuia, co viuno com_3,4'e 5 portas�

.

a partir de Cr$ 62,00 mensais.
� � .....r_

Copas Fórmicas
diversos modelos e fabricantes
desde c-s 35,00 mensais.

j;
modelos Zig-Zag, Mult;ponto e Ponta l/f.

de- Our� desde Cr$ 32,00 mensais.

Refrigeradores Cônsul
diversas cores e modelos
desde Cr$ 66,00 mensais.
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Nova tabela para carne já é preparada
O Ministro Moura Cavalcanti, da Agri- possibilitará a atuação de intermediários e

cultura, declarou ontem em Brasília, após o varejistas que adotem artifícios para elevar
seu despacho com o Presidente Médici, que o preço da carne, através de irregularidades
já estão sendo levantados todos os dados no registro fiscal. A Secretaria está aguar
para a tabela de preço da carne a vigorar a ,dando a estruturação dos serviços de fiscali
partir do dia 15 de dezembro. Reafirmou zação dos demais setores, a fim de possíoílí
que não haverá carne de primeira ou de tar urra atuação conjunta.
segunda, e sim apenas traseiros e dianteiros Técnicos ·da SUNAB e da Divisão de
e que as medidas torradas segunda-feira pe- ' Inspeção de Produtos de Origem Aninnl
10 Presidente da República visam a corrigir (DIPOA) disseram entretanto que não rece

erros e evitar especulação.' beram nenhuma instrução especial sobre a,
A nova tabela está praticamente elabo- fiscalização dos novos preços da carne cu-

rada e durante o despacho de ontem - o jos níveis, serão divulgados na' próxima "Levamos ao conhecimento dos interes-
se g u ndo em menos de 24 horas - o Minis- sexta-feira. sados que, na forma da resolução no. 271,
tro da Agricultura expôs ao Presidente as Na DIPOA, seus 400 especialistas de de 19.11.73, deste banco, a quota de con

linhas gerais do trabalho a ser desenvolvido' nível superior e dos três mil de nível médio tribuição sobre as exportações de carne bo

para a implantação da nova política no deverão intensificar a fiscalização das con- vina de que trata o item I do comunicado,
abastecimento da carne. dições sanitárias dos frigoríficos e nata- 'CECAM nr. 216, de 15.01.73, fica alterada,

douras, fechando aqueles que não atende- para os seguintes valores:
rem as normas de saúde da legislação atual.
A SUNAB vai atuar a nível de consumi- a) carne congelada, resfriada ou fresca US$

dor, em especial os supermercados e açou- 500,00 ou seu equivalente em outras moe

gues, não permitindo a especulação de pre- das, por tonelada FOB.

ços. Na opinião dos técnicos, não haverá b) carne industrializada lB$ 250,00, ou

maiores problemas com ·a fiscalização por-
seu equivalente em outras moedas, por to

.que o governo já possui em mãos todas as nelada FOB.

informações necessárias para eliminar, "In 2. As presentes normas se aplicam aos em

Loco", as possíveis distorções que ocor- barques que vierem a se processar ao ampa-:

rerem. ro de operações de câmbio contratadas
após 14 de dezembro de 1973.
3. Ficam suspensos, a partir desta data e

até 14.12.73, inclusive, fechamentos de
contratos de câmbio para exportações de
carne bovina que não estejam amparadas
em, autor�flções de exportação, concedidas
pela Carteira de Corrércio Exterior do Ban
co do Brasil S/A, na forma da resolução nr.

'262.lie 19.07.73, deste banco."

ções de carne bovina que não estejam am
paradas em au torizações de exportação
concedidas pela Cacex.

A GECAM fixou em 500 dólares por
tonelada FOB a quota de contribuição inci
dente sobre as exportações de carne bovina

congelada, resfriada ou fresca, e de 250 dó
lares por tonelada FOB sobre as vendas ao

exterior de carne industrializada.
É o seguinte, na íntegra, o conunicado

GECAM227:

. O Sr. Moura Cavalcanti avistou-se tam
bém com o Chefe do Gabinete Civil, Sr.
Leitão de Abreu, e com os membros da
Assessoria Especial da Presidência da Repú
blica. Após estes encontros confirmou que
o objetivo do Governo é corrigir quaisquer
distorções que existem hoje ou venham a

existir,
'

FISCALIZAÇÃO
A Secretaria da R�ceita Federal está

realizando planos para exercer uma fiscali
zação mais intensa nos diversos setores in
termediários .da comercialização da carne.

Esta fiscalização se desenvolverá com o

apoio do Serpro - dentro de orientação
adotada há três meses - e em colaboração, I
com a Sunab e a'Dipoa (divisão de inspeção
de produtos de origem animal),

A intensificação 40 controle pela SRF

Por outro lado, a Gerência de Câmbio
do Banco Central - dando cumprimento às
disposições da resolução 271 baixada ante
ontem, expediu comunicado (Nr. 227) de
terminando a suspensão - data da'emissão
até o dia 14 de dezembro - dos fechamen
tos de contratos de Câmbio para exporta'

, '�----------------------------------------------------�------------------------------------------------------------------�

Cavalcanti: Objetivo é corrizir

erros e evitar a especulação.

9
�
Cf)

• Moi s tempo de convívio' no
,

, 'Icr • Moi s tempo para
trabalhar' • Mais participação

na vida dos fi lhos • Mai..s faci I idades
para compras e diversões.
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,·e Gás central izado - Rede paria

_;;, água quente - Garagem -

.s" 2 modernos elevadores - Pin
tura plástica �' Esquadrias de
�Iumínio • Living e sala de

estar amplos .e confortéve is
• 3 super-dormi tórios, arejados
• Cozinha com azulejos deco

rados, pia americana, piso
vitrificado e armários
embutidos opcionais
• Banheiros e lavabo
com azu le [os décora
dos até o teto, pi so
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vitrificado, metais I ita lianos e louça
� Celite papoula em cores a escolher

• Ampla área de ser-

'ANTES viço com azulejos
, ••• coloridos, com

dependências e wC de empregada.

POUPANÇA PAGA MENSALME_N- lo-TE DURANTE A . CONSTRUÇAO I
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Informações e vendas:

ECHEGA
Eis o seu lar definitivo
na rua Vidal Ramos,
perto de tudo!

'

Pini CRECI 92

,(

INCORPORAÇÃO:

AWANCA
CONSTRUTORA ALLIANÇA LTOA.
Rua Fulvio' Aducci, 930 - Fone 6294

Fiesc forma' fiscais de

segurança para evitar
acidentes de trabalho
A Federação das Indústrias, em colaboração com o

Senai, está promovendo o primeiro curso de formação de
fiscais de segurança, nas dependências da Celesc e que se

encerra hoje. Segundo declarações do Sr. l'eri Rosa,
I

coordenador dos Cursos de Segurança no Estado, a partir
de 1975 as' empresas comerciais e industriais que
possuem mais de cem empregados, em função do
chamado risco específico inerente às atividades de cada
uma, deverão manter em seus quadros inspetores de

segurança. Esses inspetores terão a. função específica de
reduzir o número de acidentes de, trabalho, de acordo
com a legislação federal.

- Dessa forma, - esclareceu - espera o Governo I

Federal manter o número de acidentes dotrabalho a

limites razoáveis e suportáveis pela economia. Para dar
um pálido exemplo da gravidade do problema no Brasil,
basta confrontarmos dois dados: enquanto na França,
em 1971, de 12.600 mil operários, registraram-se 1.700
mil acidentes do trabalho, no Brasil no mesmo ano, de
'7.300 mil operários, foram registrados 1.240 mil
acidentes.

-

"O reflexo desses acidentes são de ordem social e
econônica, prejudicando o homem da integração do

,ciclo produtivo, reduzindo a produção física e

principalmente impedindo a evolução da produtividade".
Segundo o coordenador, as necessidades de Santa'

Catarina em 75 deverão alcançar cerca de 400 inspetores
.

de segurança do trabalho.
- 'Ü Senai - prosseguiu - a partir do curso que hora

se realiza e que é o primeiro do EStado, deverá levar a

efeito no ano que vem .maís 14 cursos em diversas
cidades do interior, principalmente em Joinville e

Blurrenau. Esses cursos têm a duração de -160 horas,
compondo-se de diversas matérias, sendo reconhecidos
pelo Ministério do Trabalho e para o ingresso é exigido
do candidato o comprovante do CU�Sb secundário.

- Nesse primeiro curso, o Senaí vai formar 33
inspetores de segurança, que já estão com empregos
garantidos para admissão imediata. Embora ainda não
tenham sido determinadas as bases salariais para essa

nova função, acredita-se que deverá estar acima dos
salários comuns. Para tanto, vamos formar apenas o

número suficiente para atender as empresas existentes no

Estado, prevendo uma possível saturação no mercado de
trabalho, finalizouu o Sr, Neri Rosa.

Petrobrás vai aumentar
,

'

,--�pnodução em 450"mil
barris diários até.78
Técnicos da Petrobrás informaram, ontem- que a

empresa concluiu recentemente estudos nos quais ficou
evidenciado que o crescimento do consumo de derivados
do petróleo vai exigir um aumento na sua capacidade de
refino de cerca de 450 mil barris diários, durante o

período de 1975-a 1980.
- Para atender à demanda sempre crescente -

disseram os técnicos - a Petrobrás já está desenvolvendo
um programa de expansão de sua estrutura de refino,
que/deverá estar concluído em 1978. Os investimentos'
realizados no ano passado, .na área de refinação,
alcançaram o total de Cr $ 821milhões.

Uma das medidas que a empresa está tomando é o

aceleramento da construção da Refinaria de Araucária,
no Paraná, que terá uma capacidade de processamento
de 20 mil metros cúbicos de petróleo por dia, que
.equívale a 126 mil barris. Para o próximo ano, a

Petrobrás vai ampliar a Refinaria de Paulínia, em São
Paulo, para 40 mil metros cúbicos, ou 252 mil barris
diários.

Com est�s duas unidades e mais outrâs medidas
previstas no seu programa de ampliação, a Petrobrás
aumentará de 790 mil barris diários, a sua capacidade
atual de refmo, para quase 1,3 milhões de barris, já em

1978.
'

',n

Classe empresarial de
Pernambuco vai pedir
menor alíquota do ICM

A redução da alíquota máxima do ICM para 6 por
cento a partir de janeiro de 1975 e, provisoriamente,
para 10 por cento, durante o exercício financeiro do

próximo ano - eis a reivindicação básica da classe
empresarial 'de Pernambuco junto a organismos
governamentais visando a reformulação do imposto.

Paralelamente, a Federação das Indústrias e o centro
das indústrias do 'Estado 'irão' distribuir entre os

secretários da Fazenda presentes à reunião do' próximo
dia 26, com o Ministro Delfim Neto,' um relatório
discr ímínando as evasões de renda dos estados
consumidores - principalmente do Nordeste - para os

Estados produtores (onde São Paulo se destaca) através
do ICM. I

Com o relatório, serão distribuídas cópias de
depoimentos à imprensa de nomes importantes dos
setores político e financeiro do país - como os dos Srs, '

Otavio .Gouveia de Bulhões e Eugênio G�din -

favoráveis à mudança da atual sistemática de aplicação
do IeM.

Enquanto à classe empresarial de Pernambuco, unida
em torno de um ponto de vista comum, se movimenta
intensamente para a reunião do próximo dia 26, o

governo do Estado, contudo, mantém silêncio sobre à

problemática do imposto, mostrando-se sempre
cauteloso e reticente em releção ao assunto.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Esportes�

Santos enfrenta Chile se
-

os russos nao aparecerem
"Esperaremos os trinta minutos regu- tica, lida telefonicamente de Moscou, a;

lamentares e se os soviéticos não aparece- russos procuravam conseguir o adiamento
rem, o Santos entrará em campo", afir- da partida, para não prejudicar as negocia
mou Francisco Fluxa, presidente da Asso-. ções sobre o controvertido assunto. Disse

. ciação Chilena de Futebol.
. que essas discussões poderiam produzir-se

A .equipe do Santos Futebol, Clube numa reunião regular da subcomissão da

f-hegou ontem à tarde em Santiago para FIFA, que se realizará nos dias 7 e 8 de

enfrentar hoje a seleção chilena de fute- dezembro em Zurique, para analisar o as

bol, enquanto os dirigentes locais conti- sunto dos direitos cinematográficos da

nuam na expectativa da possibilidade de copa mundial.
1..

que "os soviéticos apareçam". A Federação Soviética de Futebol está

Pefé e Clodoaldo não viajaram com a disposta a solicitar uma sessão de erner-
I .

delegação, pois estão entregues ao depar- gência do Comitê Executivo da FIFA, pa-
, tamento médico, para tratamento de pe- ra discutir a segunda partida eliminatória

quenas contusões. O treinador Pepe, sem- pela copa do mundo, que deveria ser reali-

pre contrário com a realização do amis- zada hoje.
'

toso, afirmou sua posição dizendo que o Na últimaisemana, Sir �tanley Rous,

campeonato nacional jáé uma dura mara- presidente d� FIFA, declarou que não

tona a ser cumprida e uma viagem corno convocaria uma sessão de emergência a ser

a que foi realizada, desgastará ainda mais ' Comitê Executivo, para reconsiderar a eli-

a equipe. minação de Moscou no mundial:

Com a delegação santista, chegou o za- CHILE TEM APOIO

gueiro chileno Elias Figueroa, que joga no A Confereação Sul-Americana de Fute

Internacional de Porto Alegre e considera- bol, declarou ontem que o Continente já
do vital e imprescind ível reforço para o tomou posição apoiando inteiramente o

selecionado chileno.
.

Chile, em torno da controvertida partida
Os jogadores se alojaram num hotel que a União .Soviética se' nega a disputar

central, a espera do jogo de hoje marcado hoje em Santiago, pelas eliminatórias.

para as 18h30min, horário este que deve- Enquanto isso, a Federação Soviética

ria ser realizado a partida revanche com a de Futebol está disposta a solicitar uma '

Rússia, para a classificação ao campeonato sessão de emergêncía da FIFA, para discu-
mundial da Alemanha. tír a. segunda partida.eliminatória pela c�
RÚSSIA INSISTE pa do mundo que deveria jogar hoje. En-

Á crise foi precipitada pela negativá tretanto, comenta-se que dificilmente ela

dos russos de jogar hoje com o Chile no será realizada, porque não foi feito o pe
estádio Nacional de Santiago. Os sovié- dido por um determinado número de fe

ticos
. que empataram sem abertura de derações.

contagem com o,;fhile em Moscou na pri- SANTOS AGUARDA

meira partida, insi�tem em jogar num Independente de todos os problemas.
campo neutro. Fontes da FIFA disseram o Santos está aguardando tranquilamente
ontem que não existem indícios dos.rus- a hora do jogo para enfrentar a seleção
sos que "se excluíram a si mesmos do tor- chilena. O time brasileiro aguardará trinta
neio", tenham mudado sua posição. minutos após o horário oficial, para com-

Kaeser explicou que, segundo uma tra- provar que os russos realmente .não apare-

dução para o alemão da solicitação ,sovié- cerão.

!
. !

� I

Honesto, ele não quer deixar seu empre
sário Ivo Hoffman em dificuldades. Por

causa disso, contiãuará realizando jogos em
diversas cidades do ínteríor, até o dia da

partida em sua homenagem. Quinta-feira
jogará em Três Corações.

Gilbert pretende que neste jogo do dia

19 de novembro, tudo seja cobrado. Eipa.
ra não abrir exceção, vai conversar com di
versas firmas que exploram os serviços do

Maracanã, a fim de receber "algo em troca"

pois eles ganharão muito neste dia. O diri

gente da Fugap pretende também conseguir
a colaboração da CBD no sentido de 'que
ela não cobre sua parcela da renda.

Garrincha faz planos para,
o futuro. Quer ser técnico

Com a renda do "jogo da gratidão ", Garrincha pretende garantir seu futuro e o dasfilhas.

co terá sua parcela, pois assistirá o mais

belo espetáculo de futebol' já imaginado.
Teremos uma preliminar com o time cam

-peão do mundo de 58 contra uma seleção
de artistas de rádio, cinema e televisão.

Além disso, vai haver um show. Não faltará

nada; mas seja direto ou vídeo-tape, pagará.
Já existem duas .grandes empresas 'interessa

das em patrocinar a transmissão.

Na sua ingenuidade, Garrincha não faz

muitos planos nem se preocupa com o fato

de poder ganhar muito dinheiro e suas con -

sequências.
- Vou comprar um apartamento para

cada filha e pegar o que sobrar e colocar no

Banco do Brasil. Aí vivo dos juros e, se

tiver sorte, treino um time qualquer, pois
não pretendo me desligar do futebol. Só

não continuarei a jogar por aí, apesar de
.

gostar muito.

Fazer do"jogo da gratidão", uma home

nagem a todos os jogadores do Brasil, e um

. agradecimento à torcida, é a principal preo-
""�

cupação de Garrincha. E para que a festa

seja completa, ele 'tomou uma decisão: Vai

a São Paulo convidar Pelé, embora já saiba

que ele aceitou participar da partida.
- Eu gostaria de. fazer os convites pes

soalmente, mas infelizmente não vai ser

possível. Então resolvi fazê-lo a Pelé, que
representa todos. A festa em princípio, be
neficiará a mim, sei disso, entretanto, acre
dito' que ela valerá especialmente como

uma homenagem ao futebol brasileiro que

apesar de tri-campeão mundial, nunca teve

seu dia.
- Com a mesma humildade e ingenuidade
de sempre, Garrincha não pensa somente

em si. EJe falou também dos outros jogado
res.

- Não sei se na verdade eu mereço.
Acho que outros também deveriam ter sido

lembrados. Mas, não posso deixar de reco

nhecer que dei muito e recebi pouco. Não
tenho queixas de ninguém. Prefiro recordar
os aplausos e os bons momentos que a tor

.
cida sempre me proporcionou.

Oarrincha sabe que deverá receber uma

grande",quantia, pois a renda será uma das

maiores, pois poderá ser a última vez que
.

Pelé jogará ao lado' de seus companheiros
da Copa de 70. Çilbert, ex-jogador e atual
dirigente da Fugap e organizador do jogo, o'
colocou a par de tudo e o áconselhou nos

mínimos detalhes.
- A festa será do Garrincha mas o públi-
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Zagalo ainda não decidiu se

SE VOCÊ ESTÁ
PROCURANDO IM

.

VEl,
ECONOMIZE SEU TEMPO:
vá direto à Carteira de Imóveis Avulsos da
Maguefa, que seleciona somente os melhores
jrnóveis em todas as faixas. A Maguefa tem
a casa ou apartamento (novo ou não) que você
procura, pela

.
melhoroferta e

com as melhores
condições de
financiamento,

escala Dario ou' Toninho
à tarde em Manaus sem Rodrigues Neto,
contundido na coxa. Mineiro, em boa for
ma física e técnica entrará na lateral es

querda. Apenas um problema preocupa o

treinador Zagalo. Ele ainda não decidiu se

coloca Dario ou Toninho no comando de

ataque ao lado de Zico .

O treinador que afirmou ser inexplicável
a atual campanha do seu time. mas que ain
da mantém remotas esperanças de chegar às
finais, escalou Ubirajara; Moreira, Chiqui
nho, Reyes e Mineiro; Lirninha e Afonsi
nho; Rogério" Zico, Dario (Toninho) e Pau
lo Ces.ai para tentar vencer o Rio Negro de

Borrachinha; Antonio Píola, Zé Carlos, Bí
luca e Almir; Edmilson e Mario; Jorge Cui

ca, Nilson, Rolinha e 'li Claudio.

Grêmio quer seus jogadores
.

'numa colônia de férias
cho ou eatarinense dará ao clube condições'
de controlar-se durante as férias, benefi
ciando o rendimento do time no reinício

do certame nacional.

'- Ouvi falar que o Palmeiras fará um

trabalho semelhante. .Não vamos privar os

jogadores de suas férias. Ao contrário, o

clube vai pagar-lhes as férias juntamente com

seus familiares. Durante o tempo que estive

rem reunidos na praia, eles poderão fazer

trabalhos físicos-recreativos afim de não per
derem o ritmo. O time encontra-se agora em

ótimo estado físico, e seria muito ruim co

meçar tudo de novo e� janeiro.

Jair não terá seu'julgamento
antecipailo. Tribunal recusóu

Ú Tribunal Especial da CBD recusou on

tem o pedido do Botafogo para antecipar o
'. julgamento sobre a expulsão de Jairzinho,
no jogo de domingo último contra o Flumi
nense.

O secretário do Tribunal, Martinho No

gueira, afirmou que a Côrte' não deseja
abrir precedentes, além do que a pauta do

próximo dia 2'7 (data que o Botafogo que
ria o julgamento) já está completa e a sú
mula do jogo Botafogo x Flurrinense ainda
não deu entrada na CBD.Jairzinho, portan
to, só será julgado na sessão do dia 4 de
dezembro.

.

Os jogadores do Botafogo realizaram on

tem em General Severiano, um treino indi
vidual. Pará o jogo de sábado à noite no

Maracanã contra o Atlético Mineiro, as no
vidades poderão ser Miranda, já recupera-
do, e Fischer no lugar de Jairzinho. O téc-

.

nico Paraguaio entretanto, disse que só de
O jogador só será julgado em dezembro. finirá a equipe depois do coletivo de hoje.

Jogadores cariocas fazem
as pazes' com a Imprensa

no calor das emoções dos compromissos in

ternacionais da nossa seleção".
"É nosso objetivo deixá-lo para trás, se

pultando em todos 'os aspectos em benefí
cio' de um melhor entendimento entre duas

classes profissionais que sempre conviveram

identificadas com os mesmos ideais de bem

servir à causa do futebol brasileiro. O pre
sente documento constitui expressão da

nossa vontade, certos de que estamos agin
do com a grandez que o assunto merece,
voltando a nos ligar à comunidade jornalístí-
-ca brasileira, que sempre nos favoreceu com

o seu incentivo em todos os momentos".

Dario promete fazer os gols que estão fazendo falta.

Tainha sub'ititu irá Piazza, que recebeu o terceiro cartao.

PiazZa não jogará
contra o América

Em partida adiada da antepenúltima ro

dada do primeiro turno de classificação do

campeonato,nacional, por causa da chuva
que impediu a realização do jogo no dia 24
de outubro, Rio Negro x Flamengo se en

frentam hoje à noite no estádio Vivaldo Li
ma. O jogo perdeu muito de interesse em

.

relação a data original em que deveria ser

realizado, pois agora o Flamengo está sem

possibilidades de conseguir se classificar.

O Rio Negro está na vigéssima colo�ação
com vinte e dois pontos ganhos e tem mui

tas possibilidades de classificação, o que
não ocorre com o Flamenqo, que ocupa a -

. trigésima-quarta posição,' com dezesseis

p\7ntos positivos.
A delegação do Flamengo chegou ontem

O Grêmio pretende reunir, seus jogado-
res numa colônia de férias logo que termi

nar o segundo turno do campeonato nacio

nal, a fim de que o trabalho de preparação
física não seja interrompido durante as fé

rias obrigatórias.
A idéia partiu do preparador Mario

Doernt e logo encontrou apoio da direto
ria, mas alguns jogadores não se mostraram

favoráveis, principalmente.os que têm fami
liares ,em outros Estados ou mesmo em ou

tros países, como é o caso do uruguaio An

cheta e do argentino Oberti.
Segundo o preparador físico, a reunião

dos jogadores em uma praia do litoral.gaú-

Os jogadores cariocas que integraram a

seleção brasileira na excursão à Europa .e

África enviaram carta assinada à Associação
dos Cronistas Esportivos da.Guanabara, dis
tribuída ontem à .imprensa por José Caste

lo, vice-presidente da entidade. Na carta os

jogadores afirmam que "felizmente para to
dos nós, reaberto o diálogo no plano indivi
dual conforme entendimentos de alguns
ilustres integrantes dessa Associação' com
outros tantos .signatários da presente, vimos
testemunhar que consideramos encerrado o

epísódío que estremeceu' nossas relações
'com a imprensa esportiva, gesto adotado

,.........
maguefa CRCl44

Av: Rio Branco, esq. Esteves J" _ Fones: 3946 e 3028

--------�------------------�----------------�------------��j�----------�--��----------�------�����.----------.

Us Jogadores do Cruzeiro, que enfrentam: domingo. no
Estádio M mas Gerais o América do Rio, fizeram ontem'uma
caminhado de seis quilômetros pela .Alameda daPampulha,
proximidades da Toca da Raposa, começando os treinamen.
tos 'da semana lbje farão um colet ivo.

.

Vanderlei, Dirceu Lopes, Joãozinho e Palhinha, uns can

sados e out ros com [lequenas contusões, não participaram
da caminhada, mas o I reinador Hilton Chaves vai tê-los no

coletivo.
Muito regular e útil a equipe no campeonato nacional,

Wilson. Piazz� pela primeira vez está de fora: cumprirá a

-suspensãQ..automál·j{)�'-Pé),�ter·,sido aclvertide4rês veees-eom=
'o cartão arnarelb Seu substituto, o garoto toinho, .é um
bom meio-campo. Desarma quase com a mesma eficiência
de Piazza e ainda VJI mais à frente, mas a verdade é que ain-
da não corresponde Integralmente.

I

O receio de l-tilton Chaves é justamente esse, o meio de

campo perder o senso de domínio, que é o forte do Cruzei

ro, 'e o América superá-lo no setor, partindo para o ataque
principalmente at ravés de Tadeu, Flexa e Edu.

Bahia faz amistoso
com, o Fluminense

o Bahia faz hoje um jogo-treino com o Fluminense de

Feira de Santana, às 21 horas, no Estádio Jóia da Princesa,
quando o. técnico Evaristo Macedo observará melhor os

'jogadores que não vêm atuando � escolherá o ponteiro
direito para a partida de domingo, em Terezína, contra c

Tiradentes.
.

Tirson recebeu o terceiro cartão amarelo no domingo
último e terá que cumprir a suspensão au tomática. Natal,
eventual substituto, está brigado com o clube, sendo

provável que Evaristo improvise Everaldo ná posição. O

goleiro Buttice está com uma forte luxação na articulação
da mão direita e é problema para o próximo jogo do

campeonato nacional.

Vitorio criticou o FIu
e foi multado em 40%

A (1 irctoria do Flum inense resolveu multar o goleiro
Vi�rio em 40'!r, dos vencimentos pelas c;íticas que fez ao

técnico Duque' e às publicações pela imprensa. Jorge Vitório
não -gostou da escalação de Roberto em substituição ao

goleiro Félix, por achar que merecia entrar no jogo com o

Botafogo.
Ontem o técnico disse que ainda tem problemas para o

jogo com o Arrérica Mineiro, sábado, em Belo Horizonte,
porque vários titulares estão contundidos" inclusive Félix,
que cont!:nua sentindo o ombro esquerdo, deslocado

quando treinava na semana passada.' Por isso, Duque não

sabe qual o time que poderá escalar, sendo certo, apenas,
que Roberto continuará no gol.

Ontem pela manhã nas Laranjeiras, o técnico decidiu

apenas realizar um individual, por causa 'do grande número
de jogadores contundidos, ficando para hoje o treino

técnico-tático.

FERRO E CIMENTO
.

MELHORES' PREÇOS

PHlllPPI &, elA.
a casado construtor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368
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O 'Processo que envolve
o jogador Castor, Caxias e

Figueirense não foi julgado
ontem à noite, o que deve
rá ser feito amanhã, ,em '

ou tra reunião do Tribunal
de Justiça Desportiva da
FCF. O Figueirense na pa
lavra do 'advogado Nery
Caon solicitou ao TJD que
fosse adiado o Julgamento,
tendo em vista a inclusão
de novas provas e mesmo

porque o auditor Lauro
Santos - ausente - não

poderia dar umparecer.
Tendo em vista este pe

dido o TJD colocou em

votação a preliminar' -

contestada pelo Caxias - e

os juízes acharam que po-

deria ser aceita. Apenas o

juiz Selva Gentil foi con

tra, pois tendo em vista as

provas anexas e o parecer
anterior do auditor o pro
cesso poderia ter sido jul
gado na noite de ontem.

Assim, a decisão ficou para
amanhã a noite, quando
novamente o TJD estará,

julgando 0 processo.
JULGAMENTO
O relator leu o procésso

'

e colocou em discussão.
Jacy Casagrande, advogado
do Caxias, anexou ao pro-
'cesso várias provas, entre
elas certidão da Federação
Paranaense que afirmava
que o atleta não tinha dis

putado o turno final do

Travaglini
escalou
time para
domingo

Os jogadores do Vasco fizeram um puxado
individual durante 45 minutos. Miguel, Jorginho e

Alfinete chegaram atrasados no treino. Os dois

primeiros se desculparam porque foram levar a mãe

de Jorginho ao hospital e Alfinete teve problemas
com o trânsito.

Depois do treino, c01'[lo jli havia feito a preleção e

'Miguel estava ausente, Travaglini conversou

demoradamente com o zagueiro. O,técnico pediu que

o próprio jogador desfizesse o mal entendido sobre o

incidente em Belo Horizonte, com os jornalistas e

desse o caso por encerrado.

Enquanto isso; Carlos Alberto Cavalheiro conversou

com Hélio Vigio sobre a volta de Moisés.
- Ele precisa apenas intensificar os treinos flsicas

- contou o preparador. Os médicos já o liberaram e

na sexta-feira Moisés poderá participar do coletivo.

Pedrinho, por outro lado, está definitivamente
afastado do jogo contra o Flamengo, no domingo. O

zagueiro está 'com um estiramento na pantorrilha
direita e o substituto de Alfinete, expulso de campo

no jogo passado, será Fidelis.
Contando como certa com a presença de,Moisés;

Travaglini já escalou a equipe para a próxima partida,
com Andrada, Paulo César; Miguel, Moisés e Fidelis;
Alcir, Zanata e Bougleux; Jorginho e Luís Carlos.

Dé foi o único ausente do treino de ontem, mas

melhorou muito da pancada no joelho direito e hoje
já participará do coletivo.

A grande peocupação dos jogadores no treino foi a

deexplicar o incidente comMiguel após o jogocon tra o
Atlético Mineiro.
'- Ninguém tentou agredi-lo e nem, faríamos isso

com um companheiro - argumentaram Bougleux e

Luís Carlos.

Miguel, disse que nem sequer discutiu com

Bougleux ou Lu is Carlos ou ou tro colega.
- Se eles reclamaram entre si da minha atuação

contra o Atlético Mineiro, estavam até certos.

Comigo, porém, ninguém falou nada. Me

responsabilizo pela derrota. Fuimuito infeliz no lance

do primeiro gol, porque pensei que Paulo Cesar me

avisaria que o Campos estava acompanhando a jogada.
- No segundo gol - prosseguiu o zagueiro - nem'

se fala. A, grama estava um pouco alta realmente, mas

toquei a bola muito devagar para o Andrada: Não foi
displicência; errei mesmo. Ninguém erra porque quer.

reconheço que fui o culpado e' me

Campeonato Estadual
o presidente da FCF não pôde divulqar ontem, como

havia prometido, a tabela do turno final,
porque terá que esperar o julgamento de amanhã

campeonato naquele esta
do e que participou apenas
da fase de classificação.
Foram lidos também um

parecer do Assessor Jurídi
co da CED, Valed .Perri,
boletim da FCF, certidão
da FCF e argumentos,

'!Depois do.lidas todas as

peças apresentadas pelo
Caxias, o advogado Nery
Caon fez a defesa, solici
tando uma, preliminar, pa
ra que o auditor Lauro
Santos tivesse tempo de' ler
as provas apresentadas e

desse outro parecer. A lei

permite um prazo de 48
horas. Alegou ainda que o

jogador não poderia 'ter si
do inscrito neste terceiro

Jacy Casagrande'diz que não
, ,

entendeu decisiio do' Tribunal
Para o Caxias o adiamento do julga

mento, tendo, em vista a inclusão "de
novas provas é improcedente, pois as

peças estavam claras, já havia um pare
cer e não existia razão para que não
fosse julgado o processo.

- O que o Figueirense quer - disse

Jacy Casagrande - é protestar outra

veio Eles simplesmente pediram para o

Tribunal julgar a validade da inclusão
do jogador do Caxias rio terceiro turno
e não o protesto que deveria serjulga
do, de que o Castorteriajogado epar
ticipado do turno decisivo .do campeo-:
nato paranaense.

Jacy Casagrande não entendeu que
o TJD aceitou a preliminar levantada

pelo advogado Nery Caon, pois o pro
testo não tinha fundamento, baseado
nas peças e no primeiro pedido. "O

que ele fez foi simplesmente protestar colocado. Nós trouxemos as provàs, os
outra vez por outro motivo e o prazo documentos e um parecer do dr. Valed

já terminou". Perri sobre o assunto e é tranquila a

Para o advogado do Caxias, o obje- posição do clube. Não entendi foi a de

tivo ontem a noite por parte do Figuei- protelar um julgamento que poderia
rense, é de que o campeonato não te- ser realizado hoje (ontem).

'

nha prosseguimento e assim não haverá Para Sagaz, a história é a mesma do

necessidade de disputar dois campeo- seu advogado. O Figueirense fez um

natos paralelos. pedido e quer aventurar outro pedido,
José Sagaz, diretor do Caxias apesar o que segundo ele, não é concebível.

de afirmar que as decisões do Tribunal "Eles entraram com um adendo que
de Justiça da FC F são soberanas, mos- , �ão cabe 'mais, por parte deles o pro

cesso era falho e, por esta razão
anexaram novas provas e ventilaram
outra irregularidade, diferente da que
se propunha".

O Caxias - segundo o seu diretor -

vai apenas esperar a dk'cisão do 1,'JD,
:que para ele não será outra senão a

de 'ganho de causa,
turno, tendo em vista o re

gulamento de disputas de

campeonatos.
Jacy Casagrande não

concordou com o objetivo
do defensor do Figueirense
e solicitou ao tribunal que

, julgasse o processo.
Aderbal Rosa, presiden

te do TJD colocou em vo

tação argumentando que
na ausência do auditor po
deria ser concedida a preli
minar. Abriu-se um prece
dente para que fosse julga:
da primeiro a preliminar e

depois o processo. Por 5 a

1 foi aprovada a proposi
ção do dr. Nery Caon e o

processo será julgado so

mente amanhã.
, (

trou-se bastante descontente com .o

adiamento do julgamento.
- O que o Caxias esperava era de

que hoje mesmo ficássemos sabendo
da decisão; e não esperar mais 48 horas

para termos um resultado que sabemos
de antemão que o Caxias é o segundo

Gi�liari está tranquilo e diz
,

'

,

que turno ,final começa sábado
,

'

José Elias Giuliari, presidente da gos de Lages, Giuliari falou sobre o saltou, que não pode fazer nada en-

Federação Catarinense de Futebol, adiamento: quanto o 1'JD não decidir sobre o pro-
chegou à sede da entidade quando o - cesso que envolve Figueirense e Caxias:

- Eu já esperava por isso. E U1m

julgamento já tinha começado. E não
tentativa de não dar tempo para que

- O turno final começa mesmo no

ficou muito tempo na sala de reuniões sábado, mesmo que a decisão do Trí-
seja disputado o turno fínal, Mas não

da FCF. Apenas assistiu os primeiros bunal seja favorável ao Caxias e que o
tem problema, pois o processo será jul-movimentos do Tribunal e depois saiu Figueirense recorra, pois neste caso
gado quinta à noite e logo após nós já

parajahtar.
vamos tratar da tabela do estadual.

não existe efeito suspensivo. Mas hoje
No restaurante Lindacap, acompa- (ontem) não posso adiantar nada com

nhado pelo presidente do Conselho Õ presidente da FCF afirmou que já relação a tabela. Só depois que o Tri-

Regional de Desportos e de alguns amí- tem programado a tabela, mas res- bunal julgar o processo.

AVAl

Fernando Bastos quer trazer de volta Américo, ,

Celso e Cardosinho, para a fase final
do campeonato estadual. Mas Irineu Correlli acha

desnecessário buscar os três jogadores

Celso, Américo e Cardosinho de

,volta, sugestiío de F: Bastos
, \, "

'

Apesar do presidente Fernando Bas
tos ter anunciado que quando assumir
a direção do clube deverá trazer de vol
ta os jogadores Américo, Celso e Car
dosinho, Irineu Comelli acha que não é

viável, "pois além de trazê-los para jo
gar apenas três partidas, os referidos
jogadores é que manifestaram vontade
de deixar o clube".

-

Para Jorge Ferreira o problema é
outro muito difícil pois poderia causar

um mal-estar entre os jogadores do

planteL Jorge-acredita que a única so

lução, se a diretoria tomar esta medi

da, será colocar o assunto em discussão
entre os jogadores. "Seria uma maneira
democrática de se ter uma solução pa
ra a situação".

Mas além destes jogadores o técnico

poderá contar com os juvenis pois se

gurido informação da FCF'e da CBD, o
último turno é aquele em que o título
é decidido: Com relação aos adversá-

rios e em especial o Figueirense, Jorge
disse que se eles usarem seus melhores

jogadores, seria bem melhor para o

Avaí. "Assim as vitórias, os empates e

as derrotas seriam valorizadas. Mas te-

Talvez continue o mesmo plantel
riam que ser aqueles que estiverem de

vidamente legalizados. Os que não dis

putaram as finais dos campeonatos nos

outros estados. "Os que estiveram dis

putando os campeonatos estaduais nas

fases de classificação, acho certa as

suas inclusões mas, �e disputaram o

Ely treinou ,bem na zaga
Enquan'to Ely treinava de zagueiro

central ao lado do juvenil Arnilson, no
time reserva, os titulares não consegui
ram passar uma única vez com facilida
de.

Pela direita Ely bloqueava, pela es

querda Emilson e Rogério não conse

guiam penetrar para os arremates. Ori-'
valdo e, Caetano bloqueavam os dois

ponteiros Paulo Roberto e João Car-',
los.

Num instante de indecisão Beto
'marcou para os reservas e logo em se

gui da Toninho aproveitou bem uma

bola dentro da área e empatou o trei
no. Depois o juvenil Beto chocou-se

com Vilela e foi obrigado a abandonar
o treinamento. Jorge .Ferreira mudou,
_fez entrar outro juvenil na zaga central
e Ely foi para frente. Terminou o trei

no, pois o ataque titular ficou tranqui-

t I O auditor Lauro Santos não 'compareceu à reunião de ontem do Tribunal de Justiça Desportiva
. Novas "provas, ausência do auditor"

motivos para o TJD adiar o julgamento

lo e pôde marcar cinco gols, contra

dois dos reservas.

O destaque do treino ficou mesmo

para Ely na quarta 'zaga merecendo in

clusive os elogios de Jorge Ferreira.

"Já é a segunda vez que eu o coloco ali

atrás e ele acaba com o treino".

Mas os gritos e as orientações foram
para o ataque e a meia cancha titular,
para jogarem mais lento e usando bas

tante o toque de bola. Zenon saiu mais

cedo e Souza foi deslocado para o

meio, entrando Orivaldo na lateral.

Foi bom o treino, com bastante

movimentação e motivação, com a par

ticipação inclusive de Rubens que vol

tou de Críciúrra, apresentando suas ra

zões pela ausência do primeiro treino

da semana..

Hoje cedo os jogadores serão exigi
dos num treinamento físico e depois
exercícios especiais para os goleiros.

último turno, não".
O PLANTEL
Para enfrentar todos os adversários

e os problemas que poderão surgir du
rante a fase final do campeonato cata

rinense deste ano, com um plantel re
duzido Jorge Ferreira e o Avaí pode
rão contar com estes jogadores:

Goleiros - Rubens e Joceli I; Late
ral direito - Souza e Jaico; Zagueíro
Central - Ari Prudente e Ademir [ju
venil); Vilela, Gerson e Ernilson (Juve
nil); Lateral esquerdo - Orivaldo e Jai-

co; Médio - Rogério e Balduíno;Volan
te - Zenon, Gilberto e Jean (Juvenil);

Ponta direita - Paulo Roberto; Ponta
de lança - Rogério, Ely e Ailton; Centro
Avante - Toninho, Beto, Guesser (Ju
venis; Ponta esquerda - João Carlos e

.

lo Hercilio (juvenil).

Joceli II, que treina com os profis-
. sionais, não pode ser usado pelo técni
co por que jogou este estadual pelo
Hercílio Luz, Claudir, que poderia ser

uma promessa está jogando num time
amador de Xanxerê: fora das cogita
ções do Avaí.
I '

O ex-juvenil recebeu elogios ontem

AMADORISMO

O fundista catarinense vai representar o Brasil

São Silvestre terá
Zé Maria Nunes
A tradicional Corrida de São Silvestre que é1

desenvolvida anualmente em São Paulo, tem este ano uma I

mot�v�ção_ diferente, para o catarinense, Contará com a

participação do fundista José Maria Nunes, que domingo, no
E,C, Pinheiros, na capital paulista, quebrou o recorde

brasileiro ,na prova de 10 • .000 metros, disputando a Taça
,
Comitê Olímpico Brasileiro.

,

Com este resultado, Zé Maria foi escolhido como

representante oficial do Brasil na corrida de São Silvestre.

Mas as chances de Zé Maria não ficaram aí. Disse o atleta

que esta vitória lhe deu o direito departicípar em maio dos

Jogos Sul-Americanos' em Santiago do, Chile, possivelmente
na distância de 10.000 metros. Nos 5.000 metros ele

reconhece a superioridade do paulista José Ramon, "urndos
10 melhores do mundo nesta categoria", Salienta ainda que
"tudo vai depender dos fu turos treinamentos e da decisão do

Corritê Olímpico Brasileiro.

Um outro ideal de qualquer atleta 'amador foi também

alcançado por Zé Maria. Ele foi convidado a participar dos'
treinamentos que serão efetuados em Brasília, no próximo
ano, com vistasaos logos Olímpicos do Canadá, em 1976.

O campeonato estadual de bolão masculino chegou ao seu

final no último dorringo nas canchas do Clube de Caça e Tiro
Vasconcelos Drumond, em Itajaí, tendo a Sociedade
Desportiva Vasto Verde vencido o certame.

Vasto Verde ganhou
.

'

estadual de bolão

Os campeões são Nelson 872 pontos, Waldoniro 771,
Tsche 840, Ari 878, Wilson '841, labril 773, Eliomar 862 e

Alex 824, total de 6.721 pontos. �

.

A Sociedade Tiro ao Alvo e Bolão Catarinense de Joinville

foi vice-campeã com um total de 6.138 pontos.jogando com

Hugo 728, Wolncrs 831, Roberto 726, Rubens 800, Dorival

I773, Malufo 829, Adolfo 654 e Gastão 782.

O Clube de Caça e Tiro Vasconcelos Drumond de Itajaí
ficou em terceiro com6.043 pontos, marcando Antonio 748,
Fernando 738, Carlos 770, Nelson 631, Muniz 778, Arnoldo
757, Heitor 813 e Luiz 808"

I

O Clube Doze de Agosto de Florianópolis ficou em 40.
lugar com 5.909 pontos com os bolonistas; Aroldo 773,
Djalma 731, Fernando 734, Alinho 677, Milton 711,-HéJjo
792, Beno 734, e Antonio 735. O campeão individual foi
Nelson Roedel do Vasto Verde com 892 pontos e o vice Ari

'

também do Vasto Verde com 878, ainda do Vasto Verde �t
,Eliomar ficou em 30. com 862 pontos.
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Como os transplantes, as

I
transfusões de sangue, antigamente,

se constituíam em

intervenções arriscad íssimas. Pouco
se conhecia sobre os vários

tipos sangu íneos e o fenômmo da

rejeição ocorria com

muita frequência, Landsteiner
descobriu, em 1910,

e classificou os grupos diversos
de sangue esomente

após isso as transfusões passaram

a ser utilizadas
rotineiramente nos hospitais. Os

bancos de sangue passaram
então a ter importância fundamental

no-complexo hospitalar

Os doares são

identificados e

passam por exames

clínicos antes do

processamento
da co/e ta. Depois,

além do pagamento,
recebem um

lanche substancial

Umbancoqueemprestavida

Tentada desde os primórdios do sécu
lo XVII, a transfusão sanguínea - méto
do que consiste em injetar por via endo
venosa o sangue de um indivíduo em

boas condições de saúde em um outro,
chamado de receptor, de grupo idêntico
ou compatível, em casos de doença ou I

ferimentos - foi logo em seguida aban
donada, uma vez que os resultados que
tal operação vinha apresentando eram

apenas ilusórios.
'

Entretanto, as pesquisas visando o

aperfeiçoamento de tal Operação conti

nuaram, uma vez que a eliminação da

rejeição, por parte do receptor, se cons
tituía no principal obstáculo.

Entretanto, no ano de 1910, Lands
teiner descobriu e classificou os grupos
sanguíneos em A, B. AB e O, o que pos
sibilitou o uso constante das transfu
sões, dando assim uma grande contribui

ção para amedicina.
Com essa descoberta, pode-se consta

tar que os desastrosos acidentes que
ocorriam no passado eram causados pela
incompatibilidade entre o doador e o re

ceptor, que resultava na aglu tinação das
hemátias do doador pelo plasma do re

ceptor.
Após estas descobertas, as transfu

sões sanguíneas passaram a ser utilizadas'
constantemente, principalmente em ca

sos de hemorragias graves', de estado de
choques, anemias graves, queimaduras,
desidratação infantil, septicemias e nas

intervenções cirúrgicas.
Corri isso, aos poucos foi surgindo a

necessidade, dentro dos próprios hospi
tais, de se criarem centros que cuidas
sem exclusivamente deste setor, uma vez

que as transfusões passavam a ser usadas
cada vez com maior frequência. E desta
forma surgiram os primeiros Bancos de

Sangue, inícíalrrente destinados unica
mente a atender às necessidades de de
terminado hospital.

Porém, à medida que as transfusões
foram sendo cada vez mais utilizadas e

como alguns hospitais não tivessem as

condições necessárias para o funciona
mento de um banco, em alguns países
surgiram empresas particulares, respon
sáveis pela compra e revenda de sangue e

plasma sanguíneo. Na maioria dos casos'

, ,

e, inclusive em algumas cidades brasilei
ras, estas empresas realizam um verda
deiro mercado vermelho, sendo o sangue
humano tratado corno qualquer ou tro

produto, sofrendo inclusive as oscilações
do mercado, baseadas na lei. da oferta e

da procura.
'

,

Recentemente, alguns órgãos de im

prensa noticiaram em São Paulo e no

Rio a existência destas empresas, onde
- os proprietários geralmente conseguem
ter grandes lucros, uma vez que o sangue
é simplesmente tirado e, sem qualquer
tratamento ou cuidados técnicos, vendi
do diretamente aos hospitais que o ne

cessitam, ou mesmo exportado.

Porém, isto não vem ocorrendo em

Florianópolis, onde atualmente funcio
nam quatro bancos de sangue, responsá
veis pelo fornecimento de todos os hos
pitais do Estado.
O MOVIMENTO

Funcionando desde a criação da Fun
dação Hospitalar de Florianópolis, que
congregou os serviços de assistência mé
dica mantidos pelo governo, o Centro
Hemoterápico Catarinense tem suas ins

talações na sede da própria fundação, ao
lado do Hospital Governador Celso Ra- ,

. mos.

A tualmente, conta aquele centro
com 2960 doadores registrados. Destes,
cerca de 50 por cento são os chamados
"doadores profissionais", que a cada 60
dias comparecem ao Banco para doar
sangue.
Do total de doadores registrados,

2671 deles foram cadastrados durante. o
corrente ano. �
,

Estes doadores, entre voluntários e

gratificados, forneceram para o Centro
Hemoterápico Catarinense no corrente

ano, até o último dia de 'outubro último,
cerca de 1.602,6 litros de sangue, 'com
os quais foram atendidas pelo banco
2.901 transfusões, entre sangue, plasma
e hemácias.

Em 1973, aquele centro realizou ain
da 2.964 classificações sangu íneas.
.Entretanto, estes números pouco sig

nificam se levarmos em consideração as

necessidades dos hospitais da fundação,
que, em sua totalidade, são atendidos
pelo Centro Hemoterápico Catarinense.

OCentro Hemoterápico Catarinense conta

atualmente com 2.960
doadores cadastrados. Destes, cerca da

metade é constituída por
doadores profissionais que não podem,

contudo, fazer mais de uma
doação a cada período de sessenta dias

o médico João José Herger, diretor
do 'Centro, acha que as

doações ainda são poucas e, em razão

disso, não há condições
plenas para atender a todas as

solicitações que lhes

chegam. Por isso, às vezes, é preciso
apelar à popu lação através

dos meios. de divu Igação, principalmente
nos casos de emergência.

Para o médico José João Herger, Di-
. retor daquele centro, continuam sendo
poucas as doações, não havendo, desta
forna, condições de atender as solicita
ções de transfusões que são feitas diaria-
mente.

"

'OS DOADORES'
De uma forma geral, os doadores po

dem ser classificados em três categorias:
voluntários, correntistas e gratificados.

Os voluntários são aqueles que doam
sangue e spo radicamente. Aparecem
quando são feitas solicitações através de
meios de informação ou quando algum
familiar está necessitando daquela doa
ção. De uma forma geral, não aceitam a

gratificação Oferecida pelo Centro e, se

gundo a direção do Banco de Sangue,
dificilmente voltam a doar.

Os correntistas inexistem em Santa
Catarina, Uma vez que até agora nenhum
foi registrado naquele Centro. Este tipo
de doador doa em função de um crédito
sanguíneo naquele banco, a ser utilizado
por ele próprio, futuramente, ou por al
gum membro de sua família ou de seu

círculo de amizades. ,

Porém, como ocorre na maioria das
cidades, o doador gratificado é o mais
comum, sendo normalmente conhecido
como "doador profissional". Periodica
mente, de 60 em 60 dias, comparecem
para doar sangue, recebendo em troca
um "gratificação" de 20 cruzeiros,
além de um bom lanche após completa
da a doação.

Para a maioria daqueles que compare
cem periodicamente. ao Banco de San
gue, aquela gratificação pode ser consi-'
derada como um rendimento extra do

orçamento familiar. Estes doadores, em
sua (totalidade, são provenientes das ca

madas da população que percebem me-
,

nores salários.
Embora a maioria dos doadores pro

fissionais encare com seriedade aquela
sua atividade, extra, existem alguns que,
em função de sua situação financeira,
tentam burlar as condições que são exi

gidas dos doadores. Um caso que ocorre

com certa frequência é o fato de alguns
destes doadores se apresentarem com

uma falsa' identidade para poder doar
antes dos .60 dias estipulados por lei.

Para o dr. Jorge Daura, diretor
da Fundação Hospitalar,

a grande solicitação de sangue foi
o fator qu e presid iu a

instalação do Centro Hernoteráp ico
em sede própria, com os

mais modernos recursos existentes

A COMERCIALIZAÇÃO
Apesar dos rurrnres e denúncias que

são feitas periódicamente em algumas cio
dades do País, relacionadas com o co

mércio-ilícíto de sangue e plasma huma
nos, de uma certa forma isto não ocorre

em Florianópolis.

OS CAMINHOS 00 DOADOR
Ao se apresentar para doar sangue,

inicialmente a pessoa é encaminhada à
portaria do Centro, onde é feito o seu

registro e identificação. Posteriormente
. é .encamínhado para a triagem, onde é
executado por um médico o exame

clínico e hematológico do doador.
,

Caso seja aprovado neste exame, é

que poderá fazer a doação. No corrente

ano, dos 2.671 doadores cadastrados,
246 foram rejeitados, por não terem

condições físicas.
As condições para a rejeição defíniti-

,
va ou privisória ou mesmo de aceite con

dicional de um candidatoa doador são

regidas, nacionalmente, através de porta
ria do dia' 25 de .setembro de 1969 da
Comissão Nacional de Hemoterapia, per
tencente ao Ministério da Saúde.

O Centro Hemoterãpíco Catarinense
atende a todos os hospitais da Fundação
Hospitalar, mantendo, na capital, dois
postos funcionando junto aos hospitais.
No interior, atende as cidades de Itajaí e
Lages.

Diariamente os postos recebem as so

cilitações feitas ao Banco, que tem um

controle permanente do estoque exis
tente em todos eles.

Segundo o Dr. João Herger, o funcio
-namento do Banco de Sangue está total
mente dedicado a atender aos pacientes,
sem haver uma preocupação ou mesmo

visar lucros.
Segundo esta portaria, o doador não

poderá, de forma alguma ter idade supe
rior a 65 anos ou inferior a 18, ter reali
zado seis doações nos últimos doze me

ses, estar com a temperatura axilar supe
rior a 37 graus, ter se alimentado com

substâncias gordurosas nas últimas qua
tro horas, ter ingerido qualquer alimen
to nas últimas duas horas, estar em pe
ríodo de gestação ou menstrual, ser dia
bético; ter tido hepatite.

Aos doadores gratificados é pago 20
cruzeiros por doação, não importando a

quantidade do Sangue colhido. Depoisde realizados todos os exames, 'que
, acarretam em grandes despesas" o san

gue é mantido dentro de aparelhos de
refrigeração. Para os pacientes príviden
ciários, urra tranfusão de sangue custa
Cr$ 127,12, sendo que Cr$ 79,45' de
sangue total; Cr$ 6,81 de mm determi

nação Rh; Cr$ 6,81 de um determina
ção ABO; Cr $ 11,35 de uma prova cru

zada; e Cr $ 2?-,70 da taxa de aplicação.
Para os pacientes não previdenciários

- que arcam com suas próprias despesas
- uma transfusão sanguínea custa

Cr$ 150,00.

De cada doador, desde que ele tenha

peso superior a 55 quilos, poderá ser co

lhido cerca de meio litro de sangue.
. Somente após a aprovação na triagem

é que' será efetuada a doação, sendo o

sangue extraído acondicionado em vi
dros especiais. Posteriormente" o doador

. é encaminhado a uma pequena sala, on
de recebe uma bandeja com alimentos.

Salienta o Diretor c!� Centro que um
grande número dos pacientes que recebe
transfusões está enquadrado nos chama
dos casos sociais e, em função disto, na
da paga pela transfusão.

Para ele, existe uma grande falta de
sangue em Florianópolis em, em função
disto, é que surgem solicitações urgentes
nos meios de comunicação quando há
necessidade de determinado tipo de san-

.

gue que está em falta no banco.

Depois de colhido o sangue, este é
encaminhado ao laboratório, onde é ri

gorosamente examinado e controlado.
Estes exames laboratoriais são feitos
com a finalidade de localizar sífilis ou

hepatites. Caso estas doenças sejam'
constatadas, o sangue é então eliminado,
úma vez que não teria condições de ser

aplicado em um paciente, sob o risco
deste ser contagiado.

---------..,.....------�.....�._._._----------------------------------_......_------------------------------------_-!
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>l}\o invés de encontrar JoinviUe em ple
na primavera, com flores espalhadas por
todas as ruas, não: Joinville quase mor

ria afogada, alagada que estava pela chu
va que insistentemente caiu por todo o

longo final de semana. A chuva fez o

que pôde e o que não 'pôde para estragar
a festa-mor dos joinvillenses, a minha, a
sia, a nossa Festa das Flores.

"No entanto, compensando tanta água,
tive o imenso prazer de papear durante
horas com o Prefeito Pedro Ivo Campos,
pra mim o mais dinâmico Prefeito
atuando em Santa Catarina; de ver a ver
de e nova rua das Palmeiras (projeto do
cartunista Juarez Machado, filho da ter

ra, e .que a última hora deu um tremen

do bolo - alegando "aviões lotados" -

· em Dagoberto Koentopp, arquiteto da

municipalidade, e que havia prometido a

sua presença e' mais expo de obras do
artista (que acabou não contecendo] e

de curtir um dos mais completos cam

pings do Brasil, também inaugurado nes

te week-end.
*Vi e me deliciei com a Bavária - sem

pre tive uma atração toda especial para
.como povo. Trata-se de um baile públi
co, baile de. confraternização entre os

anônimos plebeus e a alta linhagem da
Terra dos Príncipes. Curti adoidado o

cenário rica e especialmente armado na'

Sociedade Ginástica, para a exposição
de flores. Mais parecia cenário para uma

super e .cinematográfica produção, para
um E O Vento Levou - naturalmente

que esperava encontrar Scarlat O'Hara.
E quem encontrei? Um povo engraça
díssimo e simpático, que adora dançar,
comer e beber - muito chope. Comi

muito,: adeus regime. Engordei alguns
quilinhos, o que, diga-se de passagem,
não é nada engraçado. Mas tem solução.
Afinal, pode-se fazer da gordura um

charme. Será?

UMA MENINA

DE AAZ:

ANA ZENDRON,
FROM'
BLUMENAU.

Foto de

Paulo Dutra.

Dois elogios para dois Prefeitos

Prefeito Um
Não sou muito dado. a elogios.

Mas quando alguém está fazendo um
trabalho realmente importante, o elo

gio não é favor nem puxa saquismo,
mas obrigação. E só tenho palavras
positivas p'ara Pedro Ivo Canpo e pa
ra o trabalho que vem desenvolvendo

na Prefeitura de Joínville. A Festa

das Flores, com todos os seus senões,
foi urra prova disso. Pedro Ivo, que é

bastante· rrnço, dirige sua adrrínis

tração também para a juventude, de
quem tem recebido todo o apoio.
Acho que é a primeira vez que os jo-

. vens de urra cidade sabem quem é,
aprovam e comentam seu Prefeito.
Além disso Pedro Ivo prestigia todas
as atividades da cidade, não deixando
de comparecer a nenhurra r\ealização
que promova Joinville. Sua presença
no Baile da Bavãria, nos quatro dias
da Festa das Flores, levou muita gen
te do high socíety a beber chop com

o povo, integrando indústrias, operá
rios e visitantes, ao som de polkas e

valsas. É um nova mentalidade que

começa a surgir na política brasileira.

Sem os "ademanes" e os favoritismos

dos mais velhos, sem tecnologia em

demasia. Gente equilibrada, queren
do fazer boas administrações. E Pe

dro Ivo Campos inicia, em Joinville, a
nova era.

Prefeito Dois.

Uma grande surpresa para a cidade

foi a indicação feita pelo Governador
Colombo Salles, para a Prefeitura de

Florianópolis, de Nilton Severo da

Costa, um guri de apenas' 30. anos.
Uma grande e grata surpresa. E a pri
meira vez que um jovem, reconheci
damente dinâmico e capaz (vide sua

revolucionária atuação frente ao Ins
titu to Estadual de Educação), assume
um cargo de tal responsabilidade.
Pessoalmente acho que o Governador
não poderia ter sido mais inteligente
na sua escolha. A experiência parana
ense, pioneira, com o jovem arquite
to Jaime Lerner na Prefeitura curiti
bana só trouxe' bons resultados.

Quel� vai a Curitiba hoje, nem recon
hece aquela fria e cinzenta e outrora

antipática cidade.

Todos os seus monumentos histó
ricos foram restaurados, destacados,
valorizados; com flores por todas as

esquinas; com ruas que viraram jar
dins. Nilton Severo da Costa não é

arquiteto. Mas é jovem, capaz, cora

joso, e com a cabecinha fervilhando
de idéias. E é um educador. Já pude
comprovar pessoalmente a sl;la efi
ciência' quando dirigia o IEE, O novo

Prefeito florianopolitano recebe, des
de já, o. meu voto de confiança. E a

esperança de que a Ilha de Santa Ca
tarina. terá, finalmente, umdefensor
a altura.

Horóscopo
. Omar Cardoso

ÁRIES - Os aspectos indicam relações har

moniosas mm o cônjuge, pessoas amigas e

com os familiares. O êxito financeiro, profis
sional e social também será evidente. Bom

fluxo astral para as viagens e ao. amor.

TOURO - Aproveite o entusiasmo com que
iniciar o seu trabalho ou empreender umne
gócio qualquer nesta quarta-feira, As chances. '

de sucesso serão apreciáveis. Cuide da saúde'
e de sua personalidade.
GÉMEOS - Este poderá ser um dia regular
mente tranquilo e agradável até, se você não

precipitar em nada. Adote uma atitude vigo
rosa e otimista diante dos acontecimentos.

Cuide da saúde. Neutro ao amor.

CÂNCER - Quanto mais procurar trabalhar

com otimismo, melhor será esta quarta-feira.
Dia favorável às novas associações e aos ne

gócios comerciais. Ideal para viajar e para

amar. Receberá notícias.

LEÃO - Dia muito indicador de êxito � suo

cesso em todas as coisas que empreender e,

principalmente no trabalho. O amor estará

bastante beneficiado juntamente com a saú

de e as relações sociais.
VIRGEM - Sua palavra fácil, sua disposição
simpática e cordial e sua grande consideração
por todas pessoas; farâo.com que muitos vol

tem sua atenção para você. Éxito profissio
nal, financeiro e amoroso.

LIBRA. - Dia indicado para as novas empre

sas e negócios, pois estará propenso a ganhar
dinheiro. Cuidado, todavia, para não ser ludi

briado por alguém. Boa saúde. Notícias.
ESCORPIÃO ., Por mais difíceis que sejam
as circunstâncias deste dia, você sairá vence

dor,' devido ao bomaspecto astral reinante.

Todavia, evite tensões, entendendo-se da me

lhor maneira possível com todos.

SAGITÁRIO - Procure não dar demasiado

crédito às pessoas desconhecidas. Terá resul

tados positivos nos negócios, no trabalho e

na vida social. Excelente saúde e bastante

favorabilidade às viagens e ao amor.

CAPRICÓRNIO - Reveja suas disponibilída
des financeiras e faça algumcom investimen

to se puder. No 'campo profissional, social e
nos negócios comerciais que realizar: neutro,

não se precipite ao amor e às viagens.
AQUÁRIO - Grandes evidências de expan

são em todos os sentidos, quer nos negócios,
quer na vida profissional e social. Bom di�
para o amor, às viagens e para os estudos.
Receberá boas notícias.

PEIXES - A vida profissional, os .regócios,
as comunicações estarão bastante favorecidas

hoje. Faça novas amizades e procure auxiliar

a quem necessitar de ajuda. Perfeito ao ro

mance e à vida sentimental.

TV
TV CULTURA-CANAL 6

13:30 - TV Educativa; 14:00 - Sessão da

Tarde; 15:30 - Daniel Boone; 16:20 - Ses

são Patota; 17:10 - Perdidos no espaço;
18:00 - Aventuras de Jerônimo; 18:30 -

Rosa. dos Ventos; 19:20 - Bola em jogo;
19:30 - Rede Nacional de Notícias; 19:55-
Tom e Jerry; 20:05 .� Mulheres de Areia;
21 :00 - Balança mas não cai; 22:20 - Sam

rig no Cinema; 24:00 - Campeonato N. de

Futebol.
.

.

TV COLIGADAS-CANAL 3

14:00 _:_ Sala de Visitas; 14:10 - Zorra;
14:30 - Vila Sésamo; 15:30 - Cine Vespe
ral ; 1,7:00 - Seriado de Aventuras; 17:15 -

, "-

Os Muzzarelas; 17 :.1-5 - Paladino, defensor
da justiça; 18:15 - Shazan, Xerife e Cia;
18:50 - Carinhoso; 19:35 - Telesporte;
19:45 "'7 Tele Jornal M. Hering; 20:15 - O

Semideus; 21:00 - Quarta-Feira Nobre;
22:00 - Destaques na TV; 22:05 - Os Ossos

do Barão; 22:45 - Grande Repórter; 00:15
- Verdade Final ..

.

0,1.)">1;,
'. o 00 �..�
,0'0°0' o 1.1. 9�

,
000 00 q/#treumatismo

• o

o Dois rins

'1iiê� motivos o.

t:�;� URODONAE��
que combate 85 dores muaculeree e

articulares ...

_ tome URODONAl e viva CONTENTE! ...

'; Evlr.a! LIVRO DOS SONHOS

I
Destacável.Tudo sobre omecanismo

e inrerpretacâodossonhos.
Procure nas bancas

._____-�

Cinema Darci Costa

Stefanie Powers e Magareta Scott: Num Crescendo de Violência

(Crescendo) de Alan Gibson,

, O DISCRETO CHARME DA
BURGUESIA - nova investida
de Luiz Bunuél o diretor inco
noc1asta; o cineasta continua

firme em sua preocupação de
criticar a burguesia, onde a hi

pocresia e a preocupação pelas
aparências, tanto o irritam. Os

que conhecem o filme, afirmam
tratar-se de uma obra de humor

irresistível, amortecendo, entre
tanto, o aspecto de alienação
social que tem sido o objetivo
do cineasta; em outras palavras,
o autor parecemenos agressivo,
e menos disposto a atacar o

"status quo". O principal papel
masculino está a cargo de Fer

nando Rey , o ator favorito de
Bunuel e que. recentemente, foi
visto com destaque em Opera
ção França. O elenco tem ainda
a participação de Delphine
Sey r íg, Stephanie Audran e

Jean Pierre CasseI. Comentando
o filme, disse o crítico Ely Aze
redo: "Duvido que a maioria do

público veja neste filme de

Bunuel, algo mais que uma co

média digestiva, inteligente,
bem feita, com algurras brinca
deiras anticlericais, antimílita

res, antiplu tocráticas". Techni
colar. Cine São José:

.

3-7,45-9,45 horas.

NUMCRESCENDO DE VIO
LÊNCIA
(Crescendo) Produzido pelo co

nhecido Michael Carreras, este é

um novo horror inglês da Ham

mer, com atores americanos nos

papéis principais: Stefanie Po
wers e James Olssen. O diretor

é Alan Gibson, que faz sua es

tréia neste filme, embora já o

conheçamos através de Dráeula

no Mundo da Minisaia, onde se

revelou competente artesão. O

fotógrafo Paul Beeson rodou os

exteriores do filme, na região
de Camargue, ao sul da França.
Technícolor. 18 anos. Cine

Ritz: 5-7,45-9,45 horas.
A ESTRANHA VINGANÇA

DE ROSALIE (The Strane Ven

geance of Rosalie) Um estra

ilha história onde se mesclam

sentimentos de amor e sadismo;
Rosalie é uma estranha garota
de sentimentos confusos, que I
leva um homem para sua caha

na, onde passam a ocorrer fatos
estranhos e surpreendentes. O

papel de Rosalie é vivido por
Bonnie Bedelie, estando tam

bém Ken Hovard emparticipa
ção importante; a direção deste

filme, que se afigura como pro-

Em Joinville com chuva ao invés de flores

messa, está, a cargo de Jack

Starret, de quem se conhece Os

5 Guerrilheiros. Censura 18

anos. Cine Coral: 3-8-10 ho

ras.

A GRANDE VALSA, de An

drew Marton Horst Bucholz
FESTIVAL TOM & JERRY

- Cine Roxy: 2 e 8 horas.
REPULSA AO SEXO, de

Ronan Polanski c! Catherine

Deneuve. Cine Jalisco: 8 horas .

.•SOUNDER� de Martin Ritt

comPaul Winfield - Technico

lar
MELlNDA, Calvin Lockart e

Rosalind Cash - Technicolor.

Metrocolor - 18 anos. Cine Ra

já: 8 horas.
O ROUBO DAS JÔIAS SA

GRADAS, cf Walter Pídgeón,
Ira Furstenberg. Cine São Luiz:

8 horas.
'

C t- t I?T' I- ?A I- ? Cesar
ar ao pos a. U rpas, r rvre. Valente

- inclusive caça e pesca .; lá no

Canadâ, onde se fala e pensa na

lingua que se quer, a lei e a or-
.

dem não estão tão bagunçadas
como na Argentina" por exem

plo.

De quinze em quinze dias eu

tenho que ir a Florianopoíis to

mir ar. Respirar, encher os pul
môes, abrir completamente os

olhos sem medo de que entrem

pedras, olhar o mar, tudo. Daí

eu falo com o meu pessoal, bei

jo as amigas, abraço os amigos,
bato um papo com o Edgard -

quando encontro ele - e vou

coner um peixe ou um cami-
. . I

.
rão no Prayon.

Um tempo aí não deu pra ir

nos quinze dias, e. lá pelos de

zessete dias já estava com olhei

ras, nariz entupido, coração pi
fando, dor de cabeça e outras

moléstias menores. Quandoisso
contece, a única solução é pas
sar mais tempo, em tratamento

intensivo: uma volta pelas pra- I
ias .esqur;c.idas ,da ilha. Mesmo Ino inverno. Ou na primavera.
Ou no outono. E principalmen- I

te no verão.

tando a terra, enfim ajudando
para que a primavera seja mais

primavera ainda. Este pessoal
parece que tem sede de ver tu

do florido. Os chafarizes volta
ram a funcionar e as tulipas,
com cores bem vivas e belis

simas já estão aparecendo. As

crianças já correm fazendo 'alga
zarra pelos gramados que pare

cem nu nca terem-sido tão ver

des como agora. Para cooperar;
tem havido intervalos de chuvas
e sol que fazem as plantas cres

cerem, quase a chegada da noite

para o dia. É realmente muito

gostoso assistir a chegada da

primavera aqui no Canadá. Pa

rece que tudo cria alma nova,

ressuscita".
Como notaram no trecho aí

que eu transcrevi, lá as crianças
podem brincar na grama - e

têm grama para brincar - e há

flores. Pelo que se ouve de ou

tros lugares, a gente não pode
acreditar quando os ufanistas
dizem que "Deus é brasileiro".

A não ser que queiram blas

femar.
Apesar de todas as belezas

da na tu r.eza, e. os fabulásticos
campings com todo o conforto

Ovas de tainha para os adeptos do gênero
I I

·

o ex-juiz de futebol, o mui popular colunista social Lázaro Bartolomeu, de helênica

.procedência, lançará na sexta agora, dia 23, o seu primeiro livro: Noite de Gala ou

Vmte Anos de Ova de Tainha.

A apresentação é do também mui conhecido, e erudito, Osvaldo Rodrigúes Cabral, .

colunista da nossa história, talvez o honem que mais conheça Santa Catarina, a

misteriosa. ,

· Enquanto isso, Luiz Henrique Palumbo Targat .e Paulo da Costa Ramos estão ser

vindo de cotonete, fazendo a orelha tio livro. A quatro mãos.

O 1ivro reúne quase todas as notas publicadas no decorrer da sua longa vida de

colunista social. Florianópolis e o estado estão presentes em patins e patins.
Gossips. Trata-se de um livro exclusivamente social que terá muita saída. Afinal

muitos são citados - e quem não gosta de ver o seu norninho ricamente impresso
num .lívro? l,

* * *

Ontem li, na carta de um

amigo, a descrição do início da

primavera em Waterloo - Esta-
.

do de Ontário - Canadá. Lá,
"pessoas de idade já podem ser
vistas plantando tulipas em seus

jardins, cortando grama, aiei-

* * *

Mas 'como as coisas estão

descambando para o campo da

política neste nosso espaço re

tangular, vamos falar um pouco

de política, aproveitando o em

balo. Eu acho, aliás, achar bem
eu não acho, eu apenas tenho a

leve impressão, de que a polí
tica é uma coisa muito humana.

Quando um macaco quer urna
banana e o ou tro macaco tem,
o dito chega e dá umsopapo. E

dá briga de foice. O mais forte
fica com a banana. Já com o

homem, a lu ta pela banana fica
diferente. Afinal o horrem é

um animal político.. 01 não?

Confesso que não tenho in

formações sobre política o 'sufi
ciente para enriquecer este final
de papo. Mas tenho conheci

mento suficiente do verdor das

maçãs para encerrar este papo

por aqui mesmo.
Ate a próxima. Ou não?

Cascão

,

i'Hônicu

Bidú

EU NÃO GOSTO
---DE PASSAR O DIA

EM BRANCO!
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LIVRO
Marcado para dia 22

próximo no Salão Nobre
da Assembléia Legislativa,
o lançamento do livro dos
20 anos de jornalismo de
Lázaro Bartolomeu.

Zu,.y Machado

'SAr�DRA
Mais unu Jlez chamou a atenção em reu

nião Social no Country Club, a beleza more-
- '

na de Sandra Cama D 'Eça Lobato, que esta-

Jla muito bem acompanhada. A linda moça
deixou muita gente com água na boca.

MAURICIO

Deixou a cidade de Blumenau para passar
o fim de semana na ilha, onde participou da

noite de gala no SantacatarinaCountry Club,

REVEILLON

O Santacatarina Country Club já está co,,!
um espetacular conjunto contratado para a

movimentada noite do Reveillon. Como vem

acontecendo nos anos çnteriores as sras. usa

rão longo e os cavalheiros esporte, se possí
vel com etiquetaDijon ou Art-Nouveau.

LIVRO

Zumar Valmor Bertoli, na última semana,

em uma mesa no Jardim dé inverno os casais,

Deputado Federal e Sra. Francisco Cril/o, Di

retor do BESC e sra. Paulo Bauer Filho e o

médico e sra. Sérgio Francalacei.

DECORAÇÃO
Miriam e Enio Luz estão bastante preocu

pados com a decoração de sua nova casa de

veraneio, no Balneário de Canasvieiras:

SECRETÁRIO AMARAL

ASSUMIU
O bacharel Luiz Heitor

Sehé, que exercia o cargo
de Delegado de Costumes,
Jogos e Diversões, assumiu
as funções de Diretor da
Diretoria de Polícia Judi
ciária da Secretaria de Se

gurança e Informações em

cerirrõnia realizada na Su

perintendência da Pol1cia
Civil.

'fez lançamento de seu livro durante a realiza- O Secretário de Administração, Evaldo

ção de 10. Congresso de Farmácia e Bioqui- '

Amaral, determinou para o dia 24 a realiza- o discu tido Maurício Pereira, um dos bons

partidos. do Estado.
'

I ' ZICELLI.
NEUZINHA I Estamos sendo mforma-

_ _
'

' . dos que já está de regresso
Participando da festa da Glamour, passou de sua viagem a São Paulo,

o fim de semana na cidade de Rio do Sul, a onde se submeteu a inter

jornalista Neuzinha, dos Diários Associados v�pç�o cirúrgica ria Benefi-
,

, cleQ-Cla Portuguesa, o con-
, deBlumenou. ceituado jornalista Adolfo

Zigelli.

ção da primeira prova do concurso que visa a

admissão de Auxiliar-de Controle Inter-no.

Oficializ ou ainda a constituição da Banca

Examinado:a, formada Pelos Professores
Carlos Passoni Junior, Gilson Luiz Leal de
Meirel/es e João Ferrari Dias.

mica.
MOENDA

O milionário FernandoMiranda da capital
paranaense, está nos informando sobre a,

in�guração do 'mais requintado restaurante
daquela cidade: Moenda. Um especialista do

Rio vem para -dirigir o tão comentado Moen
da.

QUERÊNCIA
O manequim Cláudio,

que em nossa cidade foi
hóspede oficial do Querên
.cia Palace Ibtel, fez os

melhores elogios pelo aten

dimento e conforto que te

ve, durante sua estada na

! ilha. Às recepcionistas,
Carmen e Maria de Lour

des, Cláudio dirigiu os seus

agradecimentos.

CONVITE'

De São Paulo estamosrecebendo convite

dos casais Aldo Luz e Jose C. Meirelles, para'
'a cerimônia do casamento de seus filhos Ara

cy e Cyro, dia 29 de dezembro próximo. A

bênção do casamento será na Igreja de Santo

Ivo, onde Os noivos receberão cumprimen
tos.

ALMOÇO
O casal Fernando Faria domingo em sita

residência recebeu amigos, para um almoço.
Entre os convidados estava o casal Lea e An

tônio Carlos da NOJla, ti elegante Nice Faria e

o conhecido senador Alcides Ferreira.
NOCOUNTRY

Na noite de gala sábado no Santacatarina

Country Club, palestravam animadamente

Sra. Dea Bornhausen, um nome na sociedade catarinense. CASAL ZIMMERMANN
O simpático casal, Con

rado Zimermann, que jáI está de nova residência de
corada por Flora Decora
ção, nos fez convite para
uma visita,

ESCRITÓRIO
Muito bem instalado no

110. andar do edifício Jo
sé Daux , o escritório da
Companhia de Seguros Mi
nas �rasil, dando perfeito
atendimento a seus exigen
tes clientes.

Arací Luz, da sociedade

paulista, prepara-se para seu

casamento dia 29 de dezembro

próximo.

PROFESSOR NELSON"
. O Professor Nelson Nu

nes, que por vaidade per
deu alguns quilos que mui
to lhe preocupavam, pro
curou a boutique Art-

, Noveau (sessão masculina)
para' adquirir seu novo

- guarda roupa.

Sandra Lobato, a
beleza que se prepara para o

vestibular de medicina.

" ...

CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7,45 5 7,45 - 9,45,HCINE' RITZ
WARNER BROS
APfUVifA UMA "OOljC�O

HAMMER FILM

CINE CORAL. - 3 - 8 - 10 H
-

9,�5 H

A NOITE EM QUE
TERMINOU O
AMOR E
eOMfCOU I'AMAlANCA '

-,
.

CINEMA
PARA
HOJE

NUM CRESCENDO
DE IhO�4'N(yA

( CRESCENDO)
'�XiBIDORA
CENTROSUL LTDA "

LIMA CIA.KINNfY

STEFANIE JAMES

POWtRS 'OlSON �CôIT lAP@IRf ACKIANO A ESTRANHA VINGANÇA DE ROSAL! E,
Ken Howard - Bonnié Bedelia"QM�O,MICHA!I r.M!RFRf..'i D"ICAOAIA�Glfi�ON

.

TECHNICOLOR

ROXY PROGRAMA DUPLOCINE JALlSCO - 8 H CINE GLÓRIA - 5 - 8 H
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DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
COMPRA-VENDE - TROCA-FINANCIA
VEí CULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EOUIPADOS.

,..

Galaxie 500, mecânico, turquesa real 1972
Galaxie 500, mecânico, cinza e/preto

'

1968

Corcel GT, branco e/preto 1970
Corcel GT, cinza c/preto 1969-
Corcel cupê, vermelho c/preto 1971
Corcel cupê, vermelho 1971'
Corcel cu pê, branco , . 197"1
Corcel cupê, azul diplomata 1970
Corcel cupê, branco 1970
Corcel sedan, amarelo pop 1972
Corcel sedan, vermelho 1971
Corcel sedan, pérola 1970
Corcel sedan, azul claro 1970
Corcel sedan, marrom .' , 1970

I
Opala sedan, branco 1972
Opala sedan branco : 1971

Vai ks sedan bege 1972
Vai ks sedan, verde folha '

1971
Volks sedan, vermelho ' 1971
Vai ks sedan, verde caribe '

' .1968
Vai ks sedan, grenat .' 1963
Volks 4 portas, 1.600 1971
Kombi, azul pastel 1968
TC, vermel ho ' 1970.

Variant, bege : 1970

DKW Vemag, gelo
, 1965 .

DKW Vemag, gelo 1960

IlÍlro Willys, amarelo claro 1965'
Rural, azul e/branco

'.' . . . . . . . . . . . . . .. . 1972
Rural, verde c/branco '" . . . . . . . . . . . . . . .1.971

F-100 Pick up, marrom 1965
F-350, verde icaraí 1970
F-350, marfim c/verde 1964

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

VOLKS 1.500 "OK" VÃRI flS CORES . 74
VDLKS 1.300 "OK" BRANCO LOTUS 74
OPALA "OK" DIVE ffiflS CORES 74
KOMBIBRANCOLOTUS 70
VOLKS AZUL P �TEL 62

EM FLORIANOPOLIS
ALUGUE UM CARRO ..NOVO E

:-:- <;:�,. 4
-

� i".., -

:'..., tf". ;... _.
. ., .

�' ')l.

DIRIJA-O VOCE MESMO

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELIPE SCHMIDT, 83

FONES: 2777 OU 2765

C. RAMOS S.A.
VEICULOS NOVOS

Possuímos toda linha VW nas diversas co
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto nó. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS

TL azul diamante 1970
Kombi azul diamante 1960
TL verde iguaçu 1971
SP 2 verde Hippie 1973

FINANCIA,V;OS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

� ..
COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS
p.'Ma-1W#Ji@W]
MAVER ICK-Super - Bronze Fogo Metálico OK ...•.. 1974
MAVERICK-Super Luxo'- Azul Real Metálica OK 1974
MO.VERICK-Super- Vermelho CadmiumOK _1974
IVAVERICK-Super- Branco Nevasca OK ..•........ 1974
MAVERICK-Super - Cinza Prata Metálico 1974
CORCEL COUP� STD - Vermelho Cadnium OK 1974
CORCEL COUPÊ STD - Vermelho Jarnbo OK ....•... 1974
CORCEL COUPÊ STD - Verde Mangueira Metálico OK .1974
CORCEL COUPÊ STD - Amarelo Tarumã ..

'

1972
CORCEL COUPÊ Luxo - Branco Everest .. � 1972
CORCEL COUPÊ std - Azul Claro ••..•..•..• , ..••.1969

CAMINHÃO C-60- Vermelho Jambo OK ......•....1974
OPALA COUPÊ Especial - Cinza Camurça Metálico OK .1974
(FALA CO"uPÊ Especial- Azul Turquesa OK 1974
CHEVETTE - Ultra Verde- OK- 1974
CHEVETTE· Amarelo Caju - OK· ........•........ 1974
CHEVETTE - Ultra Verde - OK - 1974
CHEVETTE - Azul Profundo - OK -

......••.•...... 1974

POSSUÍMOS .cARROS ZERO QUILÕMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis,

CERTI FICADOS EXTRAVIADOS
Foram perdidos certificados e documentos de propriedade �e um

caminhão Chevrolet, cor laranja fogo, ano de 1973, chassis

6653CBR.40380T, placa NS 0128. pertencente a Arlindo Valandro.
Joinville, 19 de novembro de 1973

Volkswaçen - Verde Folha - 1969
VOlksll\Sgen-BrancoPérola- 1968
Volksvaqen - Branco Pérola - 1964
Volkswagen - Verde Folha -

.•........ , 1969
Volks-4portas-BrancoLotus- 1969
Volkswagen - TL - Azul Diamante , 1971

.

Variant - Verde Folha - 1970

Ka�mann - Ghia - Amarelo Margarida 1968
Corcel - Amarelo Pop - 1972
Opala 4 portas - Verde Manaus - 1971
Corcel 4 portas - Turquesa Royal - 1971

SIGA ESTA SETA
voctVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.

Departamento deVeK:ulosUsados
do seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

� JENOIROBA
�AUTOMÓVEIS LTOA.

.

R. I Saldanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA V ÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIASCORES 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
OPALA

. . .. 1.973
V ARIANT ; 1971
TL 1.600 ·1971

LAAICHflS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

Colégio Comercial Pio XII- Florianópo!ís
Relacão dos alunos contemplados com Bolsa de

.

. \Estudos: .

Vera Lúcia Medeiros - Cr$ 660,06, Lúcia de Abreu - Cr$ 440,00,
Manoel Vitali�o de Campos - Cr$ 660,00, Edson Francisco Macha

do - Cr$ 480,00, Luci de Farias - Cr$ 660,00, Maria Aparecida
Mendes - Cr$ 660;00, Mauri José Vieira - Cr$ 660,00, Adolfo
Carlos Teixeira - Cr$ 440,00, Carlos Alberto Woll =: Cr$ 1.100,00,
Ivan N., Chaves de Souz-a ,- Çr$ 660,00 João Carlos Lemos -

0'$ 44Ó,Õb: Geroncio Sabin&"�a Silveira - Cr$ 660,CO, F.lávio B.

de Souza - Cr$ 1.100,00, Mario L. de Oliveira - Cr$ 660',00, Aldo
Pacheco dos Reis - c-s 660,00,' Paulo Pacheco de Souza -

\ Cr$ 660,00, Sebastião Schmitz - Cr$ 440,00, João Carlos Delam

ber t - c.s 440,00, Edson Luiz Speck - Cr$ 660,00, Adeodato
Matos de Olivelra - Cr$ 440,00, Luiz Roberto Schlikmann -

Cr$ 440,00, Jari Pedro de Freitas - Cr$ 486,00, Gilson Assis Tava

res - 0'$486,00, Elizabete Assis Tavares - Cr$ 486,00, Atair San

tiaqo - 0'$ 194,40, Narbal de Cassio Fi!ho - Cr$ 194,40, Alberto
Tavares - Cr$ 194,40, Roze Peres da Silveira - Cr$ 194,40, Henà
to Zu I mar Serafim - Cr$ 194,40, Edson Alberto Lima -

Cr$ 19440 José Rosevelt de Medeiros - Cr$ 194,40, José Carlos, ,

.",- .

de Oliveira - Cr$ 291,00, Wilson Viana - Cr$ 291,00, LUIZ Gonza-

ga de Lima - Cr$ 291,00, Wilson Bermiro José - Cr$ 291 ,00, El
mo Altino Silva -Cr$ 291,00, João de Souza Vieira - Cr$ 291,00,
Vivaldo Nilo Pinho � Cr$ 291,00, Osvaldo José da Silva -

Cr$ 291,00, 'Aurea Maria Ratke - C�$ 291,00 - Wilmar Raul Alves
- Cr$ 291,00, Vera Regina T. da Silva - Cr$ 271,20, Sonia Regina
Ou ínt Brorinq - Cr$ 486,00, Cesar Max Moreira - c-s 486,00,
Laura Nascimento - Cr$ 291,00, Luiz Gonzaga Pereira -

Cr$ 291,00, José Machado - Cr$ 291,00, Emilia Vieira -

Cr$ 291,00, Ivaldo Benjamin Porto - Cr$ 291,00, Regina Brum -

c.s 291,00, Francisco Assis de Olíveirav- Cr$ 291,00, Julieta Ma

tos da Silva - Cr$ 291,00, Paulo Roberto Gomes - Cr$ 291,00,
Mário Lúcio Roeder - Cr$ 291,00, Fábio Wajcikiewicz -

Cr$ 194,40, limar Rosa - Cr$ 194,40, Luiz Antônio Cassetari Viei-:

ra - Cr$ 194,40, Zenilda Ribas Nascimento - Cr$ 194,40, Waldir

José Lofy'- Cr$ 194,40, Arnaldo Chirighini Junior - Cr$ 194,40,
Edson Porto - Cr$ 194,40, Nildo Schwartz - Cr$ 194,40, Jucelv
da Silva - Cr$ 194,40, Winston Duarte Gomes - Cr$ 248,40, Vera
Lúcia Pereira - Cr$ 486,00, José Carlos Corta - Cr$ 291,00 -

Miguel Pinto Rosa Neto - Cr$ 291,00, Maria Terezinha Furtuoso -

Cr$ 291,00, Afrânio B. de Freitas - Cr$ 291,00, Sebastião Ansel

mo Moreira � Cr$ 291,00, Dulcinéia �. da Luz - Cr$. 291 ,00, Irene
Possas - Cr$ 291,00, Laura Maria Silverio - Cr$ 291,00, Regina
Oliveira - Cr$ 291,00, Luiz Carlos-Cidade - Cr$ 291,00, Orlando
Martins dos Santos - c-s 291,00, Delinda Simonetto -.
Cr$ 313,00, Maria de Lourdes Cidade - Cr$ 700,00,. Hedla Hasse

Cr$ 420,00, Maria Lopes - Cr$ 420,00, Jucelv Terez inha dos Pas

sos - Cr$ 420,00, Rosely Garcia - Cr$ 280,00,. Zurialda Rosa

Cr$ 280;00, Elizabet Rosa � Cr$ 280,00, Cleusa Maria Martins -

Cr$ 280,00, Marilene Rezzatti - Cr$ 280,00, Edina Ida .Silva -

Cr$ 280,00, Bernadete Joana Silva - Cr$ 360,00.

V ANDA DE SOUZASALLES
40. TABE LI ÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo

legal, os Títulos que se acham em Cartório para Protesto os

senhores: Eblen Neder, Rlgina Glória Meurer, Vitória Vaguem,
-Noerní G. Alves, Jlbel Robertz Piemontez, João AAtônio Madeira

Filho,'
Rorianópolis, 19 de novembro de 1973

OFICIAL MAIOR

BARBADA NAAGRONÔMICA
Vendemos por apenas Cr$ 11.500,00 um terreno pequeno mas

bem localizado na rua Antônio Eleotério Vieira, em frente ao H.

Naval. URGENTE. Tr. R João 'Pinto 21 - 30. andar conj. 9.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdid� a Carteira Nacional. de Habilitação, categoria

profissional, nos 30.805, de propriedade do Sr. Lauro Manoel Alves.

.CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Ama

dor, pertencente ao sr, Eddio Adalberto Senna.
•

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Ermindio Pedro Valeria.

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdida a Carteira Nacionàl de Habilitação, categoria profis

sional, pertencente ao sr. Flávio Wagner de Souza.
--�--+-------�-------

PROGRAMAÇÃO DE COMPUTADORES
INféIO: 3/12/73
TERMINO: 28/2/74
HORÃRIO: TERÇAS E QUINTAS
TURMA MATUTINA: 8,30 às 11-,30
TURMA NOTURNA: 19;00 às 22,00
VAGAS LIMITADAS
COLOCAÇÃO PARA OS MELHORES
CLASSI FICADOS
INSCRiÇÕES: PRAÇA XV No. 21 - 50.
andar - conjunto 504 (Edf. João Moritz).

--<S?� ?!c'Jf!!l!tf!c DADOS iro«

CURSO DE FÉRIAS

P ROCU RAM-SE C ASAS
Procuram-se casas, apartamento e terrenos para comprar, atendendo
pedidos urgentes de clientes. Tratar a rua João Pinto, 21 - 30. andar
- coni, 9 - Sábados plantão até 18 horas.

UNIÃO TURISMO ,HOTEL
Proporciona todo conforto, com 40 aptos. do
tados de ar condicionado, geladeira,'música
ambiente e telefone. Conta com estaciona-.
menta próprio e televisão a cores na sala de
estar.
Rua Cons. João Zanette, 47 - CRICIÜMA
SC.

EMPRESA ÃREIAS BIGUAÇÚ lTOA.
Estrada Tres Riachos - Biguaçú

Possue para pronta entrega, MEIA AREIA
PARA TRAÇO e AREIA PARA REBOCO.

Informações à rua Padre Roma, 17:

LANCHONETE E BAR E RESTAURANTE
Vendemos um Bar Rlstaurante e uma lanchonete, com excelente

movimento e boas instalações, situadas no melhor ponto da cidade.
Preço base: Cr$ 150.000,00 - e/parte financiados. Li R3ENTE. Tr.
Rua João Pinto 21 - 30. andar conj. 9.

9RAÇÃO AO
ESPI RITO SANTO

Es(iito Santo, você que me esclarece tudo, que
ilumina todos os caminhos para que eu atinja o meu

ideal. Você que me dá o dom divino de perdoar e

esquecer o mal que me fazem e que em todos os

instantes de minha vida está comigo, eu quero neste
curto dialogo agradecer-lhe por tudo e confirmar mais
uma vez que eu nunca quero me separar de você por
maior que seja a ilusão material, não será o mínimo
de vontade que sinto de um dia estar com você e

todos os meus irmãos na glória perpétua.
( Fazer esta oração 3 dias seguidos sem dizer o pe

dido, dentro de 3 dias será alcançada a graça, por mais
direi I que seja). Publicar assim que receber a graça -

Agradece uma graça recebida - E. S.

PRAINHA- J. MENDES
Vendemos residência c/ponto comercial, c/salão, 3 quartos, sala

de visita, copa, cozinha, banheiro, áreas despensa, entrada p/carro
etc. Preço: Cr $ 90.000,00 - sendo 45.000,00 de entrada e saldo
800,00 mensais. Tr. R. João Pinto 21 - 30. andar conj. 9 - não
fechamos p/aimoço - 'plantão até 18h.

CLUBE RECREATIVO "6 DE JANEI RO"
Edital de Concorrência Pública

De ordem do Sr. Presidente do Clube Pecreativo 6 de Janeiro,
torno público, a quem interessar possa que acha-se aberto pelo prazo
de' 15 dias (quinze) dias a contar da presente data, concorrência
pública para Ecônomo do bar e restaurante.

.
As propostas deverão ser apresentadas até o dia 03/12/73, na

secretaria do Clube, .em envelopes fechados.
_

.

A Diretoria reserva-se o direito de rejeitar as propostas que não
atendam aos interesses do clube.

As propostas serão abertas pela Diretoria Executiva às 20,00
horas do dia 03 de dezembro de 1.973.

Qualquer informações os interessados poderão obter na

secretaria do Clube, no horário comercial
Estreito, 19 de novembro de 1.973.

,.... João de Alencar Machado
20. Secretário

BON ITA CASA MISTA
Vendemos próximo ao asfalto de Barreiros, c/garagem, sala,

mpa, cozinha, 3 quartos, 2 banheiros, etc. etc. c/20.000,00 de
entrada e saldo a combinar. Tr. Rua João Pinto 21 .- 30. andar conj.
9. - URGENTE.

COLÉGIO COMERCIAL PIO XII
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente ficam convocados os senhores membros da Congre
gação do Colégio' Comercial Pio X II, para a Assembléia Geral
Ordinária, a realizar-se no dia 5 de dezembro de 1973, às 20 (vinte)
horas, em primeira convocação. e 30 (trinta) minutos após, com

qualquer número, na sua sede social à rua Vereador Batista Pereira,
s/n, Estreito, Rorianópolis, com a seguinte:

.

Ordem do dia

10.) Cumprimento do disposto no Parágrafo único do Art. 100.
dos Estatutos Sociais;

20.) Outros assuntos diversos do interesse da Congregação.
Florianópo,lis, 17 de outubro de 1973

A SEIXAS NETTO
Presidente

éARTÓRIO DO REGISTRO DE IMÓVEL
DE PALHOÇA

EDITAL
Eu, Lídia de Araujo Wiethorn, Oficial do Rlgistro de Imóveis da

Comarca de Palhoça," neste Estado, na forma da Lei, etc. - Faço
saber aos que o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem
que em meu cartório sito à rua Coronel Bernardino s/n., nesta
cidade, encontram-se depositado na forma do art. 20.. do
Decreto- Lei 58, de 10 de dezembro de 1.938, os autos contendo os
'documentos exigidos pelo art. 10. daquele Decreto-Lei, referente a
terreno para ,venda mediante pagamento a prestações, denominado
COMPLEXO TU RISTICO CAMBI REL A - localizado na Praia do
Pontal, distrito de Enseada de Brito, neste município de Palhoça, de
propriedade de UNICATU R - UNIPo C ATARINENSE DE
TU RISMO LTOA, os quais se acham ao exame dos interessados, na
forma das disposições legais mencionadas, cujo registro será
procedido depois de' decorridos 30 (trinta) dias da última

. publicaçâo. E, para que chegue ao conhecimento de quem interessar
possa, passei o presente edital, que será afixado no lugar de costume
e publicado três vezes no Diário Oficial do Estado. Dado e passado
nesta cidade de Palhoça, Estado de Santa Catarina, aos 7 de
novembro de 1.973. Eu, Lidia de Araújo Wiethorn Oficial do
Rlgistro de Imóveis o fiz datilografar e assino. Está conforme
original conforme me reporto e dou fé. '

Pai hoça, 7 de novembro de 1.973
Ass. Lídia Araujo Wiethorn

PRAIA - RIBEIRÃO DA ILHA'
Vendemos casa nova c/2 quartos, sala, cozinha, varandão etc. em

ótimo terreno com área aproximada de 400m2. Dando frente
p/praia e local aprasivel, Preço Cr$ 22.000,00 - sendo c-s
7.000,00 de entrada e saldo a combinar. U RGENTISSIMO. Tr. Rua
João Pinto 21 - 30. andar conj. 9.

APARTAMENTOS. NOVOS
APENAS 2 UNIDADES À VENDA. ENTREGA ATÉ
O FINAL DO MÊS DE NOVEMBRO. PISO DE PAR

QUET, AZULEJOS DECORADOS ATÉ O TETO,
NA COZINHA E BANHEIRO. ENTRADA FINAN
CI ADA EM ATÉ 12 MESES E O SALDO EM 20

.

ANOS. TRATAR PELO FONES 43-65.

Rua José Cândido da Silva, 721 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar - Ilha
Fones: 6462 - 6616 - CRCI 1950

ln Brognoli Imõveis
.

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
VENDE

.
.

644 - casa de alvenaria - rua Euclides Machado, 3 quartos,
sala, copa, cozinha, banheiro, garagem, c/86m2. - 95.000,00.
643 - casa de madeira - rua Afonso Pena, c/4 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro, garagem e terreno c/472 m2. -

60.000,00.
595 - casa de alvenaria - rua Tavares Sobrinho, Itaguaçu,
c/2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e terreno c/376m2.
- 65.000,00.
6"35"- casa de praia, Sto, Antônio de Lisboa, o/terreno
366rrQ., ótima localização - 30.000,00 a vista ou 40.000,00
a prazo.

646 - casa mista, rua Virgulino Ferreira de Souza, c/ 3 quar
tos, sala, copa, cozinha, banheiro, garagem - 45.000,00 -

financiada, aceita Wolks'de entrada.
632 - casa de alvenaria - rua São Vicente de Paula, c/ 4
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, varanda - 80.000,00 a

combinar.

650 - casa de alvenaria, rua Aracy Vaz Callado, c/ 2 quartos,
sala, cozi nha, banheiro - 42.iJOO,00.
538 - casa de alvenaria, rua Vicentina Goulart, c/3 quartos, 3
salas, banheiro social, dep, empr., cozi nha, área de serviço,
garagem - 110.000,00.
651 - casa mista, rua Andrelino Natividade da Costa - Bair
ro de Fátima, c/2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, gara-
gem -.- 55.000,00.

'

649 - terreno, rua Leoberto Leal - Agronômica - área de
4.914m2. - 65.000,00.
629 - terreno, rua Gaspar Dutra, totalmente plano c/4 casas
- área 925m2. - 280.000,00.
628 - loteamento, Jardim Cidade Florianópolis - lotes a

6.000,00 a vista ou 8.000,00 a prazo.
647 - terreno, rua Teofilo de Almeida - BomAbrigo - área
335m2. - 36.000,00.
638 - terreno - Afonso Pena, c/432,OOm2., ôtlma localiza

Çã9' - 20.000,00.
ALUGA

Rua Abel Capela, c/3 quartos, sala, copa, cozinha, 2 banhei
ros, garagem, lavanderia, jardim de inverno, terraço, dep,
empr,
Rua Henrique Valqas, c/3 quartos, sala, copa, cozi nha, ba
nheiro, área de serviço, dep, ernpr •.e garagem.
Rua Felipe Schmidt -' Ed. Dias Velho, Apto. c/ 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro. área de serv. dep, ernore, - 1.200,00.

LA�_CHONETE
Vende-se uma lanchonete situada na esquina da

tua Presidente Coutinho com Otto Gama D'Eça. (Ao ,

lado do novo Ed. do INPS). Tratar 'no local.

.ALUGA-SE
(com telefone)

O andar superior dó prédio sito na Rua
Fernando Machado no. 32, contendo quatro
salas amplas, telefone, instalações para serviço
de café e lanche, tendo ainda local para esta-

.

cionamento de veículo.
'

Tratar na Rua dos Ilhéus, 14 - fone 4059_

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

CENTRO FELIPE SCHMIDT

COM 3, 2, 1 QUARTOS E

DEMAIS DEPENDENCIAS

TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777 ou 2765 I�r�
"DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOM ADA DE PREÇOS No. 73/947
AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

.

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.1 2.69, até as 15 horas di dia 03 de dezembro de 19.73,
para o fornecimento de "Formulários Continuas".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRflS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, 19 de novembro de 1973.
JOÃO JORGE DE LIMA

Di retor Geral

CPSA DESOCUPNJA
Em ponto comercial, vendemos c/abrigo p/carro, sala-copa, 3

quartos, cozinha, banheiro etc. c/apenas Cr$ 13.000,00 de entrada e
saldo financiados, no melhor ponto de Barreiros e frente p/o asfalto
U RGENTISSIMO. Tr. 'Rua João Pinto 21 - 30. andar con]. 9.

/o

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMPOADE PREÇOS No. 73/946

AV I SO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá de firmas

habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. 8.755 de

15.12.69, até as 15 horas do dia 03 de dezembro de 1973, para o

fornecimento de "PAREDES DIVISÓRIAS".
O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO

CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão ,prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, 19 de novembro de 1973
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

TE RR-ENO DE 430 MET ROS
Por apenas Cr$ 7.500,OO.vendemos excelente terreno em Campi·

nas. U R3ENTISSIMO. Tr. Rua João Pinto 21-30. pndar conj. 9.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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iAgressores Menor morre afogada

•

continuam

foragidos
em Lages

em lagoa na'presença

de suas colegas
Lages _ A polícia continua Joinville (Sucursal) - Numa' lagoa situada nas

realizando diligências para proximidades da firma "Embraco" à rua Rui Barbosa,
apurar o que realmente acon- morreu afogada segunda-feira à tarde Jacqueline Aparecida

'L teceu com Helio André dos Ramos, de 9 anos. Em .cornpanhia de suas colegas Maria
Santos, que trabalha ZI noite Terezinha e Neusa Magalhães, de 9 e' 10 anos
no posto da Corcma , e que foi, . respectivamente, a menor dirigiu-se ao lago para banhar-se,
encontrado nas prox im idades submergindo não vindo mais à tona. A Polícia Militar, e o
do "Caça e Tiro" desmai;Jdo, 620. Batalhão de Infantaria foram comunicados do fato, e

co_m ferimentos na cabeça, - em questão de minutos chegavam ao local, Trabalharam
alem de hcmuromus por todo durante cerca de rreia hora, dentro do denso lodaçal, en-
o corpo. contrando mstantes depois o corpo da menor que foi levado
Helio foi recolhido cm estudo ao Hospital São José para a necrópsia. Jacqueline era filha
grave ao hosp ital No"a Scnho de Rodolfo Ra!1l)S, 52 anos, viúvo e residia à rua Carlos
ra dos Prazeres onde pcrmuno- Bohem,
cc. porém não forneceu até INCÊNDIO
agora qualquertJi,ta :l polícia Corrponentes do Corpo de Bonbeiros Voluntários de
em virtude do seu estado gru- Joinville foram chamados segunda-feira à tarde para atender
v�_ Tudo indica 'Ide ele foi um incêndio na residência de Francisco Assis e Maria Dalila
vítima dc um assalto pela ma- Correia, na rua Major Vieira s/n, no Bairro do Floresta. Lá
d ru gad a quando retornava do chegando pouca coisa tinham a. fazer. A casa de madeira
trabalho (ele trabalha à noite havia sido completamente destruída pelas chamas.
no po-ro) certamente por ele- O incêndio foi originado pela queda .de um palito de
rncn tos que conheciam seus fósforo aceso por um dos filhos do casal, de 4 anos, que se

hábitos, e pensando que ele rc- encontrava no quarto. Na residência estavam apenas os cin-
tornava com dinheiro. co filhos do casal é os pais no trabalho. A filha mais velha

Salete Conceição, 14 anos, estava na cozinha trabalhando,
-enquanto seus irmãos estavam no quarto, onde principiou o

incêndio. Sentindo o cheiro de pano queimado ela correu

para o quarto, mas não pôde fazer nada, a não ser salvar
seus irmãos, além de um aparelho de televisão e o fogão a

gás. Os vizinhos tentaram ajudar, mas pouca coisa consegui
ram porque o fogo em questão de minutos de-struiu toda a

residência. Os proprietários e seus filhos ficaram unicamen

te com as roupas do corpo. Embora tivesse perdido tudo, o
proprietário Sr. Francisco Assis, mostrava-se conformado, e
dizia para os repórteres que "podia ser pior, Deus faz tudo

pelo melhor".
.

Mostrando-se bastante calme ele ainda dizia "perdemos
nossos pertences que adquirimos com sacrifício, alguns mó
veis ainda rião haviam sido' pagos, mas demos Graças a Deus,
em não termos perdido nossos filhos".

FUGA
O detento Roberto Wiest, que estava preso em uma das

celas externas da Cadeia Pública, fugiu ontem ao meio dia

após estourar um cadeado. O marginal, que cumpria pena
por furto e arrombamento, após pular o muro que circunda
o presídio desapareceu tomando rumo ignorado. Toda a

polícia foi mobilizada para recapturar Roberto Wiest "Ro-
bertinho".

.

MACONHEIRO

Padil,ha
demite

policiais
corruptos,
o Governador Raimundo

Padilha , do Rio. prometeu fa

I zcr novas dcmissôcs dos qua
,

dros da policia do Estado, e

acrcsccn tou q ue as exonera

'çõcs serâo efetivadas tão logo
'csrejam condu Idos os preces-

'so, cm andamento e que 'se re-

IlaClonam
com casos de corrup

ção c de a huso da au toridade,

No a tu ai governo foram dcm i

lidos utravé s da Sccreturia dc

I Segurança. 32 polICIaIS que as

saltavam casas comerciais e

t atacavam pessoas. usando "ar
ro- da policia.

O govcrn ador admitiu que

já melhorou bastante a quali
dadc dos policiais. atualmente
ma i- di-ciplinados, além da

-rnclhor Iorruaçáo para adrn is-

Clemente Nunes conhecido no submundo como "Garo

tão", 20 anos, foi preso segunda-feira à noite na residência
de ou tro conhecido marginal, Elpídio Albano, no Bairro do
Floresta. Clemente Nunes estava residindo em São Paulo, _

mas veio à Joínville para visitar amigos. Ficou hospedado na

residência de Elpídio Albano. Quando a polícia soube foi
até o local. Clemente Nunes ao ser surpreendido pela poli
cia tentou fugir, mas foi contido. Em seu poder foram en

contrados vários pacotes de maconha.sãu de novo-, policiais.

Polícia

prende
.

.

escritora

hippie
Presa no último final de

semana durante uma bati
da da polícia de Salvador
contra hippies que vivem,
na região de Itaparica, a es-

.

cri tora norte-americana
Maria Madalena Gregg foi
visitada on tem pelo cônsul
dos Estados Unidos na Ba

hia, Alexander Sleugt. O

cônsul exigiu tratamento

especial para a escritora

que foi logo depois trans
ferida para um.a sala livre
na Delegacia de Jogos e

Costumes de Salvador, e

contratou o advogado Do
rival Passos, professor de
direito penal da Universi
dade Católica da Bahia, pa
ra defendê-la.

Depois de acompanhar
o cônsul na visita, o advo

gado disse ser contrário a

decisão da polícia baiana

que 'pretendia transferir
Maria Madalena para a ca

deia da ilha de Itaparica,
local onde foi efetuada a

prisão no final de semana e

onde deveria correr o pro
cesso contra ela.

Quanto ao tráfico e uso

de entorpecentes, acusação
feita pela pol ícia contra
Maria Madalena, afirmou o

advogado que não tem sen

tido e nem fundamento:

"Maria, Gregg toma psico
trópicos por motivos de
saúde, com recomendação
rrédica" .. De acordo com

esclarecimentos do cônsul
dos Estados Unidos "na
própria embalagem do pro
du to, de acordo com mé-

, f
todo norte-americano,
consta o nome da farmácia
que vendeu 'e o nome da
pessoa que vai usá-lo".

I
;/

(

Segundo 'os

pesquisadores, o
atual ritmo de cres
cimento do ru ido te

rá de decrescer por'
UIl1l questão de
defesa natural.

•

'Três crimes insoIúveis em se

Trânsito nacidade fere dois

ltajaí e Blumenau -Juacy Araujo,
que residia em Blumenau, foi encon
trado numa manhã na localidade de
Praia Brava, entre Itajaí. e Balneário
Camboriú, sentado na areia da praia,
segurando na mão direita um pistola
ou pequena mauser .marca Beretta, e

na esquerda uma garrafa de aguardente
ainda contendo um pouco de líquido
no seu interior. De ferimentos.iele ape
nas tinha uma perfuração de bala atrás
do ouvido direito. O achado foi dos
pescadores, isto há anos passados, que
prontamente comunicaram o estranho
fato à polícia de Itajaí que juntamente
com sua congênere de Blumenau, deu
início as investigações.

Juacy, que em Blumenau ocupava
altas funções num indústria, aparente
mente não tinha motivos para ter sido
assassinado, porém, com o passar .dos
dias, após sua morte, começaram a

aparecer determinados detalhes, além
de várias versões para o crime. Mas ain
da falta encontrar o autor ou autores.
PRX:�
Procurou-se reconstituir os passos

de Juacy, na noite anterior do crime,
mas pouca coisa veio à luz, a não ser

uma estranha carta que foi entregue à
polícia, e segundo se comentava na

.ocasião, alguns telefonemas endereça
dos a vítima antes da morte. Na estra

nha carta, que não foi revelada, se di
zia conter ameaças de morte para Jua

cy Araujo.
Com o mesmo ímpeto do achado,

também começaram a desaparecer os

comentários e as investigações, chegan
do atualmente, quando ninguém mais
comenta o fato, muito embora exista

quem afirme que periodicamente a po-

Dois atropelamentos foram registra
dos pela Delegacia de Segurança Pes

.

soal, e em ambos os casos os feridos
receberam apenas leves.escoriações.

O primeiro aconteceu na rua Tira

dentes, proximidades da praça .XV de

Novembro, quando o autorróvel Opala,
placas de Florianópolis AA-8711, de

JUIZO DE DIREITO DA SEGUNDA
VARA CIVEL DA CAPITAL
EDITAL DE ClTACÃO COM O
PRAZO DE TRINTÁ (30) DIAS

CONCURSO DE AGENTE

o Doutor TYCHO BRAHE FER�NANDES
NETO, Juiz de Direito da 2a. Vara Cível da

Comarca de Aorianópolis, Estado de Santa

Catarina, na forma da lei.

Na relação dos crimes
até agora não esclarecidos em Santa
Catarina, três mortes desafiam
a perícia da pai ícia há vários anos

/

"

Barulho.lento .suicidio

Na Guanabara, uma campanha nas lojas de discos para que do que o barulho do trânsito, causa danos ao sistema ncrvoso.ji
não pon harn mais aquelas rádio-vitrolas a todo volume na entra- circulação do sangue a ao a parei 1'10 digestivo.
da. l.rn Roma, o jornal II Tempo dizendo que o excesso de Os surdos voluntários
ruídos afeta a virilidade. Em todas as grandes cidades, milhares Há pouco tempo o Dr. Roxcn c out ros especialistas de ouvi-
de 'pessoas indo às casas de campo nos fins-de-semana, para escu- dos realizaram, em Nova Iorque um congresso sobre defeitos de
tarem um pouco de silêncio. audição. Concluíram que os ru ídos das panelas de pressão, dos

Muitas pessoas se queixam de que "hoje. em dia as crianças aviões a jato, dos ganidos dos cães e dos apitos dos trens, entre
não ouvem mais os adultos" .. Mas segundo uma pesquisa realiza- outros, são mesmo prejudiciais aos ouvidos humanos. mas ouve

da pela Organização Internacional de Padrões, em Genebra, no uma reação inesperada.
fim do século isto não acontecerá mais só com as ·crianças: nin- _ Eles se mostraram fatalistas _ diz o Dr. Roscn - como se

guérn mais ouvirá coisa nenhuma - havérá uma humanidade de nada houvesse a fazer. Pareciam achar que a humanidade está
. surdos, se os níveis de ru idos continuarem aumentando como condenada a conviver com o excesso de barulho, e "já que você

agora. não pode lutar contra eles, una-se a eles".
,

Outra pesquisa, realizada em Londres, indica que os rnotoris- Nesse congresso, Ray Donlcy, engenheiro-chefe da firma Hea-
tas podem ter uma sensação semelhante à da mais completa cm- ring Conscrvation, disse que os aparei hos que funcionam baixo

briaguez dcvjdo ao excess? de ru idos, e com 'isto provocar desas- são pouco vendidos. Os homens gostam q uc seus carros façam
tres. Um certo tipo de rurdo faz.a visão ficar encvoadà, o equil Í- um barulho agressivo. Operários de Detroit gastam milhões de
brio perturbado, os rcnexos retardados c (' próprio instinto de dólares para que as portas dos carros façam aquele barulho incô-

seguir os outros carros atrapalhado. modo ao serem fechadas.

Mas spgundo alguns brasileiristas - pessoas que não àcham' ,

- Se produz í�semos aspiradores de pó silenciosos _ garanteválid�s, em relação ao Brasil, pêsquisas sobre o resto da humani- Donley _ as donas-de-casa os considera.riam pouco eficientes.
dade _ tudo o que se diz sobrt;: o barulho é um alarmismo. "O Neste gosto pelo barulho - mcsmo sentindo-se incomodado
brasileiro", afirmam eles, "é um tipo especial, um ban�lhento por por ele _ equivale, segundo o Dr. RosJ:n, a uma es'pécie de suicí
natureza, e a campanha que se faz contra o barulho é uma cam- dio. Ele fez também uma pesquisa sobre lugares onde os ru ídos
panha contra nós". são menos intensos, e cncontrou os Mabaans, uma-tribo do Su-

Os surdos do amanhã dão que sc mantém no estágio da idade da pedra. Lá as p:ssoas

O professor Lauro Nepomuccno, da Universidade de São Pau- chegam a velhice com uma audição perfeito. Os membros da

lo, condena os brasileiristas.Depois de medir por muito tempo os
tribo comunicam-se à distância por sussurros.

.

Ao contrário, quem ouve aparl'lhos civilizados, repicar de si
níveis de ruídos no centro ela cidade, ele concordou com os

nos e jatos barulhentos, perde, na mG!ade da vida, a capacidade
. técnicos da Organização Internacional de Padrões quanto à sur- de distinguir sobretons, e muitos acham mais tarde, quando. apo-
dez geral da humanidade no ano 2 mil. sentados, que todas as pessoas murmuram.

.

- Os moradores de São Paulo _ diz ele - ficarão surdos antes - Os ru ídos fortes _ explica o Dr. Rosen _ desencadeiam
ainda do fim do século, se tudo continuar como agora. Eú fiz a reações dramáticas no corpo. A adrenalina irrompe no sangue,
medição dos ruídos na Avenida São João, no período de tráfego como acontece quando estamos éom llleLlo O coração batc mais
mais intenso, e a conclusão é que está havendo um aumerio de depressa, as artérias se contra"m, as pupilas se dilatam, a cabeça
2,6 decibéis por ano. Se o aumento continuar nessa meSma pro- gira, a pele fica pálida, o tubo digestivo,'o estômago e os intesti-

'porção, o n ívcl do ruído chegará no ano 2000 a um ponto que
---

nos se contr�em.
.

nem existe - um barulho só comparável ao- das proximidades de
bases de lançamento de foguetes espaciais. O ouvido humano,
segundo o professor Nepornuceno, só é capaz ge sl!portar o limi
te, sem proteção, até a curva de 130 decibéis.

M!lsmo assim, elc. tem uma tese otimista: o atual ritmo de
crescimento do runo terá de decrescer por uma questão de defe
sa natural, mesmo que a administração pública não tome provi
dêilcias. São Paulo está se tornando uma cidade cada vez mais
insuportável, e chegará um tempo em que será evitada pelas pes
soas:

Nos Estados Unidos, Samuei, Rosen, especialista em ouvidos,
fez uma pesquisa sobre a capacidade auditiva dos músicos das
orquestras modernas, e chegou a conclusão de que todos estão
ficando surdos. Ségundos suas medições, os golpes nos instru
mentos de percussão e o ruído das guitarras nas discotecas e nos

shows chegam ao nível de um martelo: mais de 110 decibéis.
Um decibel corresponde à menor diferença de intensidade

entre dois ruídos percebida pelo ouvido humano. E o Dr. Rosen
não temdúvidas de que a música moderna, que ressoa mais alto

Pura o sociólogo carioca Carlos Alberto Mcdjn� _ um brasilei-
rista - isto não se aplica aos brasileiros.

.

- O barulho usual não perturba o brasileiro. Nós fomos edu

cados, socializados com' o barulho, que I�IZ parte do nosso modo
de viver. O problema não.é o ruído; é a continuidade delc, de
ficar-se exposto a determinado nível de som, do qual não se

participa. Aí é .que ele incomoda.
Carlos Alberto Medina acha que as rcclamações contra o ba

rulho partem de grupos sl)Ciais qUL' querem se idenrificar com

valores de países desenvolvidos.
- Quanto mais popular for li zona onde você esteja _' ele

garant� _ mais barulho voçê tem. A favela e o subúrbio são mais

barulhentos que Copacabana.
Um outro sociólogo, prcsente à cntrevista, pcr),'1Intou ao Dr.

Medina· se ele mora num apartamento de frente, em Copacabana,
com as motos, os curros envenenados e os ônibus passando a

todo momento. O Dr. Medina respondeu que não. Enada mais se

disse.

lícia realize investigações, e que cedo

pu ta!de vai encon trar os au tores do
assassinato.

Pela posição em que o corpo foi en
contrado, os autores quiseram confun
dir. certamente, como sendo um suicí
dio, hipótese que prontamente foi
afastada.

gado Tupy Barreto, ocupando funções
em Timbó. Em Porrerode o veículo de
madrugada (o crime foi praticado en

tre 6 e 7 horas) esteve parado no posto
de gasolina que existe defronte ao jar
dim zoológico. Ali permaneceu alguns
minu tos, e seus ocupantes não dava m
mostra de querer esconder suas identi
dades, pois se mostravam a todo o ins
tante. O mesmo roteiro para transpor
tar a vítima até a morte, foi cumprido
na volta.

Para alguns, Juacy foi morto por
vingança. Esta é a principal hipótese.
Muitos depoimentos foram colhidos na

ocasião do assassinato c como não há
crime perfeito na opiniâo dos peritos, O fogo ateado ao matagal de sa
é certo que um dia ainda será com ple- marnbaia ao lado da estrada que carbo
tamente desvendado. nizou totalmente o corpo, após a mor-

OUTRO MISTÉRIO
te, serviu principalmente para evitar a

No rol dos crimes ainda não solu- identificação da vítima, pois se ela fos
cionados em Santa Catarina se inscreve

. se levantada é quase certo que os au to-
também o registrado quase no cimo da

res seriam encontrados.
estrada da serra de Bonsucesso, entre· LEBOI'J RÉGIS
Benedito Novo e Itaiópolis. Ali, local Há uns quatro anos, um corpo apre-
hoje marcado por uma cruz, foi encon- sentando perfurações à bala foi encon
trado pelos operários do DER, isto trado numa estrada nas proximidadestambém há mais de três anos, um cor- deste município do Alto Vale do Rio
po que ap resen tava perfuração à bala do Peixe.Junto ao corpo não havia do
no crànio, e tinha sido cremado em cumentos que pudessem identificar o
meio a Samambaia. rmrto. Naquela região ninguém apre-

A identidade do morto não foi obti- sentou queixa sobre desaparecimento
da, mas sim apenas alguns dados. Con- de familia-r s ou parentes, e o crime

tudo, o veículo utilizado para o trans- acabou entrando também para o quase
porte da vítima e,matadores foi levan- completo .esquecimento, quando não
tado quando de sua passagem por Po- faz muito tempo um novo delegado
merode, Timbó, Dou tor Pedrinho e enviou informações para diversas cida
Benedito Novo, tanto na ida como na dcs, contendo detalhes do morto. Na
volta. Era um Simca, com placas de da recebeu de volta, no que diz respei
Curitiba, havia um motorista, e mais, to a qualquer identificação do assas

três pessoas, além da vítima, que era sina.lo. Neste. caso as cápsulas deflagra
transportada no banco traseiro do ve í- das pelo autor ou autores estavam ao

culo. Chegou-se' a confeccionar os re- lado do corpo. O inquérito, que foi
tratos falados dos ocu pantes do carro, aberto; também aguarda sua conclusão
enquanto que as investigações estive- até que o morto seja identificado, e os

ram a cargo, na oportunidade. do dele- autores encontrados.'

propriedade de Evangelia Atherino
Kotzias, conduzido por Jorge Atheri

no, resíden te na rua Tenen te Silve ira

120, colheu Antonio- Lino Cabral. A
vítima foi socorrida pelo soldado Frei
tas do Detran e medicada no hospital
de Caridade.

O segundo foi na rua Silva Jardim,' e

a vítima Zeni Amaral Serafim, residen
te na rua Major Costa, foi medicada no

hospital de Caridade. O atropelante foi
o automóvel Volkswagen, placas Flo

rianópolis AB-5441 de propriedade
da Auto Locadora Catarinense, condu
zido por Osvaldir Gercino da Silva, re
sidente na rua Santos Saraiva.

FISCAL RODOVIÁRIO
Continuam abertas até o próximo dia 23,

as inscrições ao Concurso Público de provas,
destinado a prover 12 (doze) cargos de Agente
Fiscal' fbdoviário, PF-10, do Grupo Ocupa
cional Fisco, do Quadro Geral' do Poder Exe
cutivo.

As inscrições poderão ser realizadas no

ITAG, à rua Visconde de Ouro Preto 87, Fpo
lis,' ou nas ag�ncias do SESC, localizadas em

Criciúma, Tubarão, Blumenau, Joinville, Rio
do Sul, Lages, Mafra, Porto União, Joaçaba,
Chapecó, Itajaí, Curitibanos e São Miguel do
Oeste.

Fonte do ITAG informa que a remunera

ção é de Cr$ 1.520,00 podendo ir além, con-
forme as vantagens que faz juz o cargo.

.

COMP ANHIA CRICIUMENSE DE TELEFONES

CGC M F no. 83.649.608/001
I

�SEMBLÉIAGERAL EXTRAORDINÁRIA

1 a. Convocação
Convidamos os senhores acionistas de nossa, empresa a

participarem da Assembléia Geral Extraordinária, que será
realizada às 9 horas do dia 22 de dezembro de 1973, em seus

escritórios situados à Avenida RJy Barbosa, 222, em

Cr iciúrna, neste Estado, para deliberarem sobre a seguinte
ordem do dia:

10.) - Discussão e aprovação do Balanco Geral a Demais
Conta� dos exercícios de 1970,191'1 e 1972;

20.l - Ratificação dos atos da Diretoria referentes ao

processo de incorporação da Sociedade à COTESC e de suas

atividades nesse período;
30.) - Deliberar sobre as condições finais de incorporação

e ou venda o patrimônio social, bem como, sobre o respectivo'
'processo de liquidação da Sociedade;

�o.) - Eleição da Diretori;l e do Conselho FiSGai;
50.1 - Fixação de honorários da Diretoria e Conselho

Fiscal; I

60.) - Outros assuntos de interesse da Sociedade.
AVISO:

Acham-se a dispósição dos senhores acionistas, os

documentos a que se refere o artigo 99 do decreto-lei no.

2.627. de 26 de setembro de 1940.
Criciúma, 10 de novembro de 1973.

Wilson Barata - Diretor
CPF no. 003520639

VENDEMOS GRAMDE ÁREA DE 44X36.

Na Alameda Adolfo Konder, com deslumbrante
vista panorétmicapara toda �ara Sul, excelente para
Ftotel Turístico ou qualquer outro grande empreendi
mento, bom preço, mas URGENTISSIMO. Tr. R.
João Pinto 21 - 30. andar conj. 9.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Abinee empossou delegQdo
regional para S. Catarina

Joinville (Sucursal) - Em discurso pro
ferido durante a solenidade de posse do in

dustrial Egon Freitag no cargo de Delegado
Regional da Associação Brasileira da Indús
tria Elétrica e Eletrônica em Santa Catari

na, o Sr. Manoel Santos, presidente da ABI
NEE revelou que a indústria eletrônica bra
sileira obteve nos últimos cinco anos um

crescimento da ordem de 70% em sua pro

dução e venda. Acentuou que em 1972 470

empresas eletroeletrônicas efetuaram inves-
,

tímentos globais da ordem de Cr$ 1 bilhão;
enquanto entre 1968 e 72 as exportações
brasileiras neste setor sofreram umaumen

to de 233%, passando em valores absolutos
de Cr$ 20.500.000,00 para
Cr$ 68.400.000,00. Disse que "por tudo
isso é que a nossa indústria eletrônica está
entre os três primeiros maiores ramos ma

nufatureiros do Brasil e é, em seu setor, a

segunda em importância nas Américas.
Acrescentou o presidente da ABI,NEE 'que,
o caminho para a conquista dessa pri
vílegíada posição foi uma tarefa árdua e so-

frida do empresano brasileiro e' a perma
nência nela custará ainda mais caro, pois
muitos problemas estão a desafiar a nossa

capacidade para solucioná-los.

- O Brasil atravessa urrá fase de' surpre
endente expansão e é necessário correr para .

aconpanhar seus passos. A indústria eletrô
nica é um dos setores que. mais rápida e

profunda evolução tecnológica vem sofren
do nos últimos anos, tornando obsoletos

hoje os métodos e os processos que ainda
ontem eram atualizados, lembrou. Mais adi
ante, o Sr. Manoel Santos disse que "em
razão do desmesurado crescimento das im

portações de produ tos eletroeletrõnícos
atingiu em 1972 a alta cifra de 479 milhões
de dólares, evidenciando a necessidade de
se estabelecer um. sistema de apoio à indús
tria nacional, através damanu tenção de um

apropriado nível de proteção tarifária."
Acrescentou que é necessária a conjugação
de esforços para garantir ao país a sobrevi
vência e a expansão de urra indústria que é

I" :' .

Manoel Santos destaca o' crescimento da indústria eletrônica brasileira.

fundamental' ao nosso futuro e a nossa se- I zada na Associação Corrercíal e Industrial
gurança. ( de Joinville e contou com a presença dos

- a, homens das indústrias eletroele- Secretârios de Estado Sergio Uchoa de Re-
trônícas e Santa Catarina atenderão, sem zende, da Fazenda, e Paulo Muller Aguiar,
dúvida, ao chamamento que lhes endere- dos Serviços Públicos, Prefeito Pedro Ivo

çamos, finalizou. Campos, Tenente-Coronel Osmar Jacobsen,
P�SE do 620. Batalhão de Infantaria, industrial

A solenidade de posse do industrial Bernardo Wolfgang Vé�ner, presidente da
Egon Freitag no cargo de Delegado Regio- Federação Industrial da Santa Catarina e

nal da ABINEE em Santa Catarina foi reali- outras autoridades.

Empresários austríacos
querem implantar nova
'subsidiaria em Blumenau

Blumenáu(Sucl!lrsal) - Com o objetivo de ultimar
detalhes para a p.ossível instalação d� uma subsidiária de
sua indústria estabelecida na Austria, esteve em

Blumenau, o Sr. Siegfried Gerhard, emissário do grande
complexo industrial austríaco- "Johannes Zimmer".

, 'Sabe-se que aquela indústria austríaca foi visitada, em

1972, pelo atual Prefeito "Félix Theiss, na qualidade de
enviado do ex-Prefeito Evelásio Vieira. Ao visitar a

"Johannes Zimmer", Theiss recebeu a promessa dos seus

diretores de que, muito em breve, seriam estudados os

planos para a expansão daquela indústria na América do
Sul e, que, possivelmente, Blumenau, poderia vir a ser a

cidade preferida.
.

A fábrica "Johannes Zímmer' produz equipamentos
para a indústria têxtil e é uma das mais impqrtantes
'indústrias no mundo, especializadas na fabricação de
rolos especiais para estamparia. Diversas áreas
suburbanas de Blurrenau foram visitadas pelo emissário
austríaco, devendo o local de instalação ser definido em

breve, oportunidade em que, terá início a execução do
respeétivo projeto. Naturalmente, o passo decisivo em

torno da localização, será dado pela direção geral
daquele complexo industrial, após o relatório do Sr.
Siegfried Gerhard.

Blumenau lança hoje em São
I \ Paulo folheto sobre turismo
,

dades, jornalistas e repórteres especializa
dos, além de autoridades da Prefeitura e do
Estado de São Paulo, ligados ao setor.

Blumenau(Sucursal) - A Prefeitura Mu

nicipal de Blumenau e a BESC-Turismo

lançam hoje e, amanhã, respectivamente,
nos centros Catarinenses de São Paulo e

Río de Janeiro, o novo folheto turístico da
cidade intitulado "Terra de Lunínosa
paz". O acontecimento, que contará com a

"�, presença do Prefeito Félix Theiss, além da

; l.
diretoria da BESC-Turismo, deverá ser

1 prestigiado por um núrrero superior a 100
,

convidados, incluindo, representantes de
agências de turismo e publicidade, autori-

CINEMA NOVO - AVENIDA MAU_RO RAM�S
CUPOM PA RA SUGESTAO

Prefeito
entrega
nO'va·a/a

para Apae
Itajaí (Sucursal) Em

ato presidido pelo Prefeito
Frederico Olindio de Sou
za, foi inaugurada a nova

ala do prédio onde está se

diada a Associação dos
Pais e Amigos dos Excep
cionais de Itajaí, entidade
mantenedora da "Escola
Vale da Esperança" que
agora vê ampliada sua ca

pacidade para matricular
mais 20 crianças além das
48 já inscritas. - A amplia
ção do prédio localizado
na Rua Uruguai tem 220
metros de área construída
e dispõe de três novas salas

;
- recreação, aula e-fisiote
rapia -, refeitório e cozi
nha.

O ato inaugural da obra
iniciada em agosto último
e concluída dentro do pra
zo previsto, contou ainda
com a presença do capitão'
Celso Lobo de Oliveira Fi
lho, major Raimundo Ma
chado, vereador José Ma
noel Sagaz, promotor Ari
Flaviano de Macedo e o

juiz de paz José Maximo
Pereira, além de outros

Durante o coquetel a
-

ser
-

oferecido aos

presentes, será feita a apresentação do folhe,
to urra explanação do potencial turístico
de Blumenau, bem como dos planos que 'a

BESC- Turismo está desenvolvendo no Es
tado. Idêntica programação será promovida
quinta-feira no Centro Catarinense, no Rio
de Janeiro.

o Prefeito de Itajai descerrou a fita inaugural da obra.

convidados, dirigentes e

ex-dírígentéâ" da Apae' de
Itajáf:''' Na' oportunidade,
cÚversas pessoas fizeram
uso da palavra com o Pre
feito Frederico de Souza
ressaltando a importância
da obra para o aperfeiçoa
nento da assistência pres
tada pela entidade; o ex

presidente Waldir Beneve
nutti e a atual presidente
Vernildà Dall'Orto Mello.
NOVA DIRETORIA

Integrando o programa
de inauguração, aconteceu
também a posse da nova

diretoria da Associação
dos Pais e Amigos dos Ex

cepcionais de Itajaí, tendo
à frente a Sra Vernilda
Mello e na vice-presidência
a Sra Doris Konradt Lins.
Tomou posse na Secretaria
Geral a Sra Irene Lopes
Ramos - ex-vice-presiden-

te da Apae - e como se

cretárias Rosa de Lourdes
Vieira e Silva e Lea Leal de
Souza. A tesouraria geral
ficoú com o Sr. Waldir
Benvenutti - ex-presiden
te -, auxiliado por Siluá
Mafessoni Menegatti.

O s novos integrantes
do Conselho Deliberativo
empossados são os srs. Ra
fael Dutra, Antônio Monn,

, Mary Krobel, Marili
Pfeilsticker, Maria Helena
Zwelfer Fóes, Ana Bela
Scheikmann e Glorinha
Machado. O Conselho Fis
cal ficou formado pelos
srs. Francisco Santos Lins,
Noemi Santos Cruz e Alei
de s Menegatti. O novo
consultor rrédico da enti
dade é o Sr, Elineu Mateus
e- consultores jurídicos os

SIS. Eduardo Santos e Fé
lix Póes

o Teatro Álvaro de Carvalho confirmou
para as 21 horas de hoje. a estréia da peça
"Retrato de WIade", laureada pela Acade
mia Brasileira de Letras, que será encenada
pelo próprio autor L. Rommowski. Depois
de exibido na Capital, o espetáculo será

apresentado em Blumenau e Joinville, antes
de seguir para Curitiba e outras capitais do
País.

Segundo o autor, seu trabalho é um mo

nólogo que versa sobre a vida de um pintor

"Retrato de Wlade" estréia
,

na Capital e vai ao' Interior
que procura o amadurecimento psicológico
da platéia que também participa do espetá
culo. Entende L Romanowski que "essa
dualidade reflexiva entre o palco e a platéia
Cria o fenômeno da coalizão, que permite r

t�
ao monólogo a possibilidade de ser conside- '

rado teatro de alta interpretação", A peça

está dividida em dois atos, tendo sido apre
sentada mais de 500 vezes no Brasil e alcan-

\

çado sucesso na Europa.

_j

Praia da Joaquina

Na mais bela praia da Ilha de Santa Catarina venha escolher seu lote,I

com ruas calçadas a lajotas e energia elétrica.

Ver e tratar no local ou à Rua Tenente Silveira no. 105 - ,10. andar.

'o,

INGLÊS

INTENSIVO CURSO DE FÉRIAS
Início 07 'de Janeiro - Témino 08 de Março

Total de Horas -130

'Horário: 19:00 horas - Aulas Diárias

C. E. A. - Centro de Estudos Avançados Ltda.

Laborattio Audio Visual Eletrônico
INSCRiÇÕES ABERTAS - Fone 36-68

,

Rua dos Ilhéus, 8 - Ed. Aplub 60. andar.,

Em minha opinião, o novo cinema deverá chamar-se:

Nome do participante. .

Endereço , .

Participe desta promoção, com a chance de ganhar perms-'
nentes ou ingressos para o Novo Cinema da Avenida Mauro

Ramos

Remeta o cupom preenchido pere: Jornal O ESTADO -

Promoção Cinema Novo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Os caminhões tanques retomaram os trabalhos de ab�stecer os postos distribuidores de'gasolina.

Petroleiros chegam.a Itaiaíe
,garantem gasolina para ,todos

Itajaí (Sucursal) - A gasolina e ou

tros derivados do petróleo não irão fal
tar em" Santa Catarina e a escassez veri
ficada na última semana foi causada
pelo atraso do petroleiro. A informa

ção foi prestada pelos cinco depósitos
do produto localizados em Itajaí - Es

sa, Shell, Texaco, Ipiranga e Atlantic
.: acrescentando que "por enquanto o

Ministério de Minas e Energia naõ se

manifestou às empresas de petróleo so-
'

bre a necessidade de racio-nar o produ
to no Brasil".

Fontes da Shell informaram que o

abastecimento é normal e que o atraso

verificado na chegada dos navios Dom
Juan e Taquito ao porto de Itaiaí coin-

cidiu como aumento concedido pelo Conse
lho Interrrunisterial de Preços ao pro
duto, provocando uma certa

desconfiança ao consumidor. Mas tudo
está resolvido e não há mais problema

e �o ºj��e_1_em Santa Catarína sofreu
um aumento considerável 'nos

últimos meses. Explicam que o au

mento do número de ve ículos neste

Estado exigiu-lhes a ampliação de sua

frota que distribuirão o produto para
todo o Estado. Ainda a respeito do
fornecimento dos derivados do petró
leo', fontes das quatro empresas adian
taram que se houver necessidade de a

gasolina ser racionada no Brasil, "o Go
verno nos comunicará com um prazo de
.antecedência".

'

para preocupar o consumidor catari

nense, acrescentou.
As informações prestadas pela dire

ção da Texaco em Itajaí revelam que
além do atraso do navio o problema
foi registrado também em uma das moo,

to-bombas que não funcionou quando
os petroleiros chegaram. O navio foi

descarregado somente com uma moto

-bomba. Primeiro foi descarregada a

gasolina e em seguida o óleo diesel. En

tretanto, os veículos já estavam aguar
dando o produto junto ao terminal pa
ra transportá-los aos postos espalhados
por todo o Estado. A distribuição da
gasolina atrasou dois dias, mas as pro
vidências foram tomadas junto aos ter

minais petrolíferos no sentido de evi
tar atraso na saída dos navios.

AUMENTO DO CONSUMO
As cinco empresas foram unânimes

em revelar que o consumo de gasolina

POOL OPERACIONAL

As cinco empresas de distribuição
de gasolina e outros derivados do pe
tróleo formaram um pool para evitar

que uma delas fique sem os produtos
se este for todo consumido antes de
seu terminal ser reabastecido pelo pe
troleiro.

Tantos argurrentos e tanto errnenho em impedir ou pro-.

casti�a( o pagamento não impressionaram o magistrado e não

podem sensibilizar esta Instância porque, à evidência, somen
te, servem para ganhar tempo, não tendo qualquer consistên

cia, nem de fat'o e nem de direito'.
A sentença decidiu corretamente, ficando, pois, con

firmada.
Florian6polis, 26 de outubro de :1972.

Alves Pedrosa, Presidente; May Filho, Relator; Ivo Sei I."
(Jurisprudência - ano 1972, 10. vel., pág. 443. Tribunal de

Justiça do Estado de Santa Catarina).
6. Desse julgamento resultou a execução da sentença, e o

bem penhorado ao sr. Washington Nicolau, representado per
um terreno irá a leilão no pr6ximo dia 28/XI/73, conforme
edital de Arrematação expedido pelo Dr. Juiz de Direito da

Comarca de Balneário Camboriú que a seguir se transcreve:
"Juízo DE DIREITO DA COMARCA DE BALNEÁRIO
CAMBORIÚ.\SANTA CATARINA.

Edital de Arrema�ação com o prazo de 20 dias. ,_

'O Doutor João José Maudcio D'Ávila, Juiz de Direito da

Comarca de Balneário Camboriú na forma da lei, etc.
FAZ SABER a todos quanto este Edital, com o prazo de 20

(vinte) dias vlrem, ou dele notfcias tiverem, que no dia 28

(vinte e oito) de novembro do"--corrente ano, às 10 horas, à

porta principal do Forurn locat, à Rua 11, no, '43 o Porteiro

dos Audit6ri.os deste Ju Izo levará a público preqâo de venda a

arremataçã.o, a quem maior oferta fizer, não inferior à aval ia

ção, do imóvel abaixo descrito.: penhorado a WASH INGTON

NICOLAU na Ação Executiva (autos no, 1135/1162/71) que'
lhe move I nd. e Com. de Pedras e Artefatos de Concreto

Ltda. ICOPAC em curso neste Cartório: seguinte bem: Um

terreno situado nesta cidade, representado pelo lote no. 28

do ,I.oteamento Jardim Brusque, com a área de 241,12 m2,
frente que faz ao N.orte, com a Rua projetada B, 13,70 me

tros, fundos que fázem ao Sul com o lo tevno, 10, 17,60
metros extrema ao Leste com o lote no, 27 e ao Oeste corn o

lote no, 29 de Aurélio Brurnetto, no valor de Cr$ 8.500,00.
No caso de a praça, por falta de licitantes, não se realizar na

data e hora acima, desde já fica marcado o dia 04 (quatro) de
dezembro deste ano, no mesmo local e às mesmas horas, para
a venda em leilão, pelo melhor lanço, do imóvel acima descri

t.o. Em virtude d.o que, expedem-se este e outr.os iguais, que
serã.o publicad.os e afixad.os na f.orma da lei.

Balneário Camb.oriú, 22 de outubro de 1973.

Eu, Carl.os Albert.o Madeira, Escrivã.o, o fiz e subscrev.o.

(as) J.oãõ José Maurício D'Ávila --Juiz de Direito."

7. Frente ao exp.osto, estarrece que um cidadã.o deved.or

proponha açã.o c.om inversãó da verdade, ação .ousada e eivada

de insinuações caluniosas em frontal op.osição até mesmo

com o julgadó pel.o Egrégi� Tribunal de Justiça deste Estad.o._
8. O ilustre advogad.o Dr. Evilási.o Neri Ca.on, pr.om.otor d.o

acordo, consultad.o, dispõe-se a c.onfirmar a t.od.o o m.omento

a verdade d.os fatos, conforme depoiment.o que já prest.ou em

audiência perante o Dr. Juiz de Direito da COllllrca de Bal·

neário Camb.oriú.
9.' O presente ESCLAREClMENT0 PLBUCO antecipa-se

a.o julgamento final da malsinada AÇÃO DECLARATÓRIA e

de .outras provie!'ências legais cabíveis, tendo em vista .o abal.o

moral' e .o c.onstrangiment.o a que foi atingida a h.onorabilida

de e reputação da pess.oa d.o ENGENHEIRO Dr. ANTÓNIO

CARLOS WERNER, pr.ofissi.onal com laLga f.olha de serviç.os

prestad.os e tend.o em vista também sua condiçã.o de Pro.fes�or
do Departament.o de Engenharia Civil dq Centr.o Tecn.ológlc.o
da Universidade Federal de Santa Catarina.

Florianóp.olis, 16 de n.ovembr.o de 1973.

Dr. ANTONIO CARLO.S VIEIRADr. HYLTON GOUVEA LINS

ADVOG_ADO Advogado - OAB/SC 0375
OAB/SC 1158 - CPF 007856369 CPF - 002271379

ESCLARECIMENTO' PÚBLICO
Os advogados HY-LTON GOUVÊA LINS e ANTÓNIO

CARLOS VIEIRA, em vista do EDITAL DE CITAÇÃO pu
blicado no j.ornal"O ESTADO" de 10 de novembro de 1973,
através do qual está sendo maldosamente atinqido o seu

constituinte, o Engo. ANTÓNIO CARLOS WERNER, vêm,
de público, a bem da Justiça e da Verdade, declarar o seguin
te: .

1. Os débitos a que se refere o citado EDITAL, decorrem
de acordo promovido pelo advoqado EVILÁSIO CAON, en

tre as partes que representavam ANTÔNIO CARLOS WER
NER e WASHINGTON NICOLAU, no montante de

Cr$ 40.025,07, pagos pelo úttímo em cheques, tftulos de ter

ceiros e os t Itulos relacionedos na AÇÃO DECLARATÓRIA
ora proposta:
2. Referid.os títulos foram apreséntados ao devedor WAS
HINGTON NICOLAU nos vencimentos, recusando-se o mes

rno a efetuar os paqarnentos:
3. Diante da negativa do devedor em saldar seu cornprornls
so, osdocumentos dê crédito foram entregues para CObrança
aos signatários adv09�d.os HYLTON GOUVEA L1NS·1:'AN
TÔNIO CARLOS VIEIRA para a devida cobrança judicial, 0-
que foi feito no Juizo da 'Comarca de Balneário Carnbor iú:
4. O eng9. ANTÔNIO CARLOS WERNER, no acordo ou

na cobrança, seguiu em seus at.os e providênclas a orientaçã.o
do advogado EVILÁSIO NERI CAON e dos advoqados slqna
tários, não cabendo imputações de "falsidade", "indícios de

falsidade" .ou "adulteração" alegadas na AÇÃO DECLARA
TÓRIA proposta e publicada,
5. Dentre.os títulos relacionados, todos de igual orlqem,
forma e teor, .os pr lrnelros já passaram em julgado no Ju ízo

da Corrarca de Balneário Carnboriú, cuja sentença foi con
firmada pelo Egrégi.o Tribunal de Justiça, conforme ACÓR
DÃO abaixo transcrito:
"AÇÃO EXECUTIVA. AGRAVO NO AUTO DO PRX:ES

SO CERCEAMENTO. SENTENÇACONFlflMADA.
Não há eercearnento para a defesa, quando o rnaqistrado

indefere requerimento de provas inúteis em relaçâo ao seu

objeto, .ou requeridas com propôsltos rnanltestamente pro te

latór ios (art. 117 do C.P.C.). Se a or íqern do crédito em exe

euçâo ficou esclarecida, com prova testemunhal completada
com documentos, a procedência da açâo é lmposiçâo legal.

Vist.os, relatad.os e discutidos estes aut.os de apelaçã.o dvel
no. 8.738, da Comarca de Balneári.o Camboriú, em que é

apelante Washington Nicolau, send.o apelada a In'dústria e Co

mérci.o de Pedras e Artefatos de C.oncreto Ltda. - ICOPAC:'

ACORDAM, em Primeira Câmara Sivil, p.or unanimidade, fa
zend.o parte integrante deste, .o relat6ri.o de fls. 54/55, c.onhe
cer d.o agrav.o no aut.o do pr.ocesso e da apelação, para negar

lhes proviment.o.
Custas pel.o apelante.
O agravo n.o <lUt.o d.o processo nã.o pode prosperar porque,

conf.orme fic.ou demonstrado com a pr.ova testemunhal e do-
, cumental anexada a.os aut.os, .o requerimento tinha cunho me

ramente p-r.otelat6ri.o, podend.o, nesses casos, o magistrado
indeferir a prova requerida - exarre graf.otécnic.o, pedcia

contábil, solicitaçã.o à Delegacia da Receita Federal - pela

aplicaçã.o d.o artig.o 117 d.o C6djg.o de Pr.ocesso Civil que, a

esse respeito, é expresso.
,

N.o mérit.o, a sentença sustenta-se p.or seus pr6pri.os fun-

dament.os.
O dep.oiment.o d.o dr. Evilási.o Neri Caon que, juntamente

c.om .o advogad.o atual d.o réu, presidiram <;lO acord.o do q�al
result.ou o crédit.o, realizado entre '.o dr. Antônio Carl.os Wer

ner e a firma "Encatal" desta capital, da qual também era

sócio o executad.o, está minuci.osamente descrito e d.ocumen

tado nos aut.os (fls. 42, 43 e 44).

Nã.o paira dúvida alguma sobre a legitimidade da dívida em

c.obrança e sua .origem está testemunhada e d.ocumentada n.os

autos.

Distribuidora DIA
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ATIVIDADES

BOllVAR

UNIVERSO

Verdade da Vida

Conselho da Furb apr,ova 2

cursos ,e ,abre cem vaga's para 74
Blumenau (Sucursal) -' o Conselho Universitário da 50 alunos. De acordo com as informações do Professor

FURB, em reunião no último fim de semana, aprovou a Rivadávia Wollstein, será aplicada uma quantia de 50 mil

criação da Faculdade de Educação Física e do curso de cruzeiros na aouisiçao de material necessário ao

Educação Artística da Faculdade de Filosofia, Ciências e funcionamento do curso, cujo nrocesso já se encontra em

Letras, cujas inscrições aos exames vestibulares deverão ser elaboração pela Reitoria da Fl IRB.
realizadas em data ainda passível de definição, segundo O RÇ AIVIENTO
informações do Secretário Geral davtlnlversídade, Professor O Conselho Universitário aprovou .a proposta
Rivadávia Wollstein. orçamentária da FURE para o ano de 1974, estimada em 7

Com um corpo docente composto, predominantemente, milhões e 186 mil cruzeiros, dos quais 2 milhões (20,8%)
de professores da região, a Faculdade de Educação Física, são oriundos da Prefeitura Municipal, enquanto 3.558.440
em seu primeiro ano de funcionamento, oferecerá 60 vagas. cruzeiros nerfazem a quantia relativa a receita dos alunos. O
A criação do curso, segundo o Professor Rivadávia restante do orçamento de 1974 procederá de diversas fontes
Wollstein, "é a expressão do desejo da Prefeitura em de renda auferidas pela própria FURB.
assegurar a hegemonia esportiva de Blumenau em Santa, ,AGRONOMIA E SERViÇO SOCIALCatarina". As aulas de Educação Física, que, provavelmente
só terão in icio no mês de agosto do próximo ano, serão
ministradas nas dependências do Ginásio Coberto,
localizado nas proximidades da PROEB, e no estádio do

Grêmio, Esportivo Olímpico, que dispõe de uma pista de
atletismo e de uma piscina.

Por outro lado, o curso de Educacão Artística da
Faculdade de Filosofia, Ciências e Letras, criado com o

objetivo de habilitar a formação de professores, a nrel de
lo. grau, deverá ter seu número de vagas fixado nara 40 até

f.:b sorriso de César, a marca de colecionador de prêmios;

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DI RETO RI A DE DOCUMENTAÇ.ÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Câmara Criminal, em sessão de 19.1.73, )ulg.ou os

seguintes processos:
Pf>ELAÇÕES CRIMINAIS

No. 12.481 TROMBUDO CENTRAL - Apte._
Waldemiro Barbosa da Costa Apda. A Justiça, por seu

Promotor, ReI Des. Rubem Costa - "Não conheceram do
recurso por intempestivo. Unânime". Acórdã!) publicado na

sessão.

No. 17.240 - XANXERÊ - Apte. o Ãisistente do

Ministério Público. Apdo. Waldomiro Comparim. ReI Desa.
Thereza Tang - "Não conheceram do recurso. Unânime".

No. 12.438 - SANTA CECÍLIA - Apte. Juventino Paes
de Souza. Apda.. a Justiça, por seu Promotor. ReI Des.
Rubem Costa - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.022 - CONCÓRDIA - Apte, o Assistente do
Ministério Público. Apdo. Severino Lazari. ReI. Desa. Thereza

Tang - "Negaram provimento. Unânime".
Nó. 12.163 - PORTO UNIÃO - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apdo. Lauro Martins. ReI. Desa. Thereza Tang -

"Negaram provimento. Unânime".
.

No. 12.237 - BRAÇO DO NORTE - Apte. Antônio

Squizatto. ,Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Desa.
Thereza Tang - "Deram provimento para absolver o réu por
insuficiência de provas. Unânime".

RECU ffiO C RIMI NAL

No. 6.507 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Recte. a

Justiça, por seu Promot.or. Recdo. José Camargo. ReI. Desa.
Tl1ereza Tang - "Deram ProvilPento, em parte. Unânime".

Jaime Sprí:igo
Diretor

o Professor Rivadávia Wollstein informou ainda oue o

Conselho l Iniversitário, aprovou um "protocolo de

intenções", objetivando o nrosseguimento de estudos e

-ntendlmentos para a implantação das Faculdades de'
Agronomia e Serviço Social. A Faculdade de Agronomia,
caso venham a se concretizar os desejos dos dirigentes da
FURE, poderá ter seu local na cidade de Indaial, cuio Posto
Azropecuário ele propriedade do Ministério da Agricultura,
viria eventualmente a servir de sede ao curso

Fotografia dá novo

premio a Balsini,
o 2º em Joinville
Joinville(Sucursal) - o acadêmico Cesar Balsini, que já se

fez conhecido na fotografia levantando dois importantes
prêmios em concursos de fotografias - um na

Universidade Federal de' Santa Catarina e ou tro em

Joinville -, voltou a mostrar que deixou de ser uma

prorressa nesta difícil arte, conseguindo. mais um título

ao vencer o' concurso da Festa das Flores. Participando
.

do concurso promovido pelo Departamento de Cultura,
Turismo e Esportes de Joínville, o representante da

Capital apresentou 'entre diversos fotógrafos profissionais
e amadores e dezenas de fotos amelhor fotografia sobre

o tema flores.
Uma comissão composta por cinco membros, sob a

presidência do Almirante Eugênio Junqueira Filho,
diretor do Departamento de Cultura, Turismo e Esportes
de Joinville, examinou detidamente os trabalhos

'apresentados e elegeu um dos trabalhos de Cesar Balsini
corro o melhor concorrente. Além de Cesar Balsini
classificado em primeiro lugar, a quem foi conferido
como prêmio uma máquina fotográfica, a comissão

julgadora concedeu o segundo lugar a Elba Ligocki e o

terceiro a Alfredo Knoll, que ganharam também

prêmios. ,

A comissão julgadora dos trabalhos fotográficos
apresentados esteve integrada ainda pelos Srs: Frank

Fleishfresser, Mário Prugner, Hercílio Hardt e Leda
Fontes.

EXCLUSIVIDADE EM BONECOS DE LATEX

BOUTIQUE 'VALERIA
Rua Saldanha Marinho, 1 ESQ/Tirade�t,es

�-moritz s.a I

W corretora 'Oe câmbio e títulos
PESSOA FfsICA'

Até 31-12-73 abata 100% de sua renda

bruta subscrevendo ações cf incentivos

fiscais de:

EVEREST RIO,HOTEl S. A.

CARl RI INDUSTRIAL DE ÓlEOS S. A.

,
Sol icite informações e a visita de nosso

agente.

Rua Felipe Schmidt, 58 conj. 306 -

30. andar - Tel: 37-46 Florianópolis,
SC.

COMUNICACÃO'
A Conpanhia Catarinense de Ãguas e Sanea

mento - CASAN, - corrunica aos seus usuários

que ampliou Q horário de atendimento ao públi
co para o pagamento de faturas na sua Filial, à
Rua Saldanha Marinho, 13, passando a ser das 8
às 12 horas e das 13 às 18,30 hor-ds, de segundas
às sextas-feiras.

A GERENCIA

DECLARACÃO PÚBLICA
Declaro, a bem da verdade e a quem interessar p.ossa, que sã.o t.otalmente inverídicas as

n.otfcias que env.olvem o meu, n.ome junt.o a moviment.o p.olftic.o-partidári.o, como aspirante a

carg.o eletivo. Também nã.o sã.o verdadeiras as inf.ormações de que para atingir aquele objetivo,
venh.o me utilizando de mei.os de comunicação de massa e de recursos .oriundos das atividades

pr.ofissionais que exerço c.omo engenheiro agrÔn.om.o da Secretaria da Agricultura, atualmente à

disp.osiçã.o da Acaresc.

A Organizaçã.o para a qual trabalh.o, veta' estatutariamente o proselitismo pol ítico.
Desse m.odo, o env.olviment.o d.o meu n.ome junt.o a atividades partidárias viria me incompa

tibilizar junt.o ao 6rgão em que atuo. Est.ou c.onsciente que jamais desmereci a c.onfiança da

Organização a 'qual pe�tenç.o. Esclareç.o mais uma vez que, embora seja cordial com todos em

função da �tividade que desempenho - especialista em c.omunicação rural - cabe-me levar a

público a presente declaração, salvaguardando minha linha de atuação através d.os pr.ogramas de

rá<;lio agrfc.ola que pr.oduz.o e apresent.o, c.om o pr.op6sit.o de levar a.o públic.o ouvinte mensagens

educativas, inf.ormand.o e .orientand.o n.oss.os produtores e dirigentes rurais, sem aproveitar-me da

função que exerço para promoção pol ítico-partidária.
FI.orian6p.olis, 19 de Novembr.o de 1973

Eng. Agr. Osman Gorres Santos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Eagoraaiencõo

Dos quatro relógios localizados no

centro de Florianópolis, dois estão para
dos. O primeiro, na praça Pio XII e com

quatro faces, dá choques nos dias de chu-
'

va e, apresenta os ponteiros imobilizados
em quatro horários diferentes. O segundo,
encravado numa das torres: da Igreja São
Francisco, esquina das ruas Felipe Sc"h-,
rnídt e Deodoro, já nem existe mais. Seu
necanísmo, -enferrujado, foi removido há
seis anos e, externamente, apresenta ape
nas o ponteiro das horas e o mostrador
manchado pela ação' do tempo. E no cen

tro ostenta oito orifícios, provavelmente
'ocasionados por tiros de revólver.

Plantado no lado direito da praça Pio
XII, o relógio é observado diariamente
por milhares de pessoas que embarcam e

desembarcam dos ônibus. Até o, ano pas
sado, quando ainda funcionava, aquele
aparelho prestava relevantes serviços a po
pulação., que além de situar-se correta
mente no tempo, podia conferir facilmen
te quando o horário não era observado
pelos motoristas. Porém, depois de inú
meros consertos, o relógio foi definitiva
mente abandonado a própria sorte, com
suas quatro faces marcando os vestígios da
esquecida atividade: 4h15min na face nor

te, 5h35nin, na leste, ·11h3Omin, a oeste
e 2h15min ao sul. Quando chove torren

cialmente, a água escorre para dentro do '

mecanismo e algum fio solto e encostado
na estrutura de plástico e alumínio con

duz eletricidade irregularmente e desenca
deia choques nas pessoas que esbarram
com ele.

NO OUTRO RELÓGIO, TIROS?
Já o relógio da igreja São Francisco,

«íesmontou-se por si. O aparelho, pesan-i
do mais de vinte quilos foi removido e do
lado de fora, da mesma forma que o galo

de ferro da torré, mostra o 'ponteiro d�s
horas parado entre oito e nove horas en

ferrujado e torto na extremidade.
O mostrador tem a marca do tempo e

oito. orifícios, vistos nitidamente da rua
Deodoro. Como a superfície do mostra
dor é feita de argamassa dura, supõe-se
que tenha sido alvo de algum atirador
postado na janela de algumedifício. E re-

.

tirado da torre há mais de seis anos, atual-
mente os passantes das ruas Deodoro e

'Felipe Schmdt sequer olham 'Para cima,
já cientes de que o antigo relógio não'
existe mais.

FALTAM OS I-ORÁRIOS
Se na rua Deodoro os transeuntes já

não se ressentem mais da falta, do relógio
da torre da Igreja, porque podem facil
mente conferir seus compromssos com os

relógios' de al�rms farmácias e lojas co

nerciaís, na Praça Pio XII acontece justa
mente o contrário. É que frequentemente

.

os motoristas dos ônibus não observam os

horários, principalmente a noite, e os pas
sageiros não tem uma referência imediata
para conferir suas suspeitas. Por outro la
do, os mesmos passageiros ressentem-se
de ausência de tabelas com os horários da
partida e da chegada dos coletivos. Tal
circunstância faz com que' centenas de

passageíros todos os dias sejam obrigados
a permanecer esperando de pé e muitas
vezes expostos ao vento ou a chuva a che
gada de um ônibus, quase sempre só co

nhecida por seus próprios condu tores.
Neste sentido, com o relógio quadrangu
lar funcionando normalmente e tabelas de.
horários dispostos em locais visíveis na

própria praça, já tornariamuito mais fácil
a fiscalização por parte dos próprios inte
ressados da organizacão das em nresas de

transporte público.

Na Florianópolis de ontem, o 'velho Já
curtia sua aposentadoria solitariamente
nas sombras e nos bancos áridos da n
gueíra da Praça XV, Na Florianópolis de

hoje,'e em curto espaço de tempo, a lote
ria esportiva e a loteria federal consegui
ram captar à atenção de todos. Uma coi
sa podemos afirmar unânímemente: o'
florianopolitano seja rico ou pobre, gos
ta de apostar sua sorte. Seja no milenar
par 'ou Ímpar, no jogo cômico dos paliti
'nhos, na loteria e no bicho. Agora que os

testes da loteria. esportiva se massifica
ram e continuam a sacudir todas as estru

turas do jogo no brasil, isto se deve ex

clusivamente à-feliz idéia de juntar duas
das maiores paixões do brasileiro: aposta
e futebol. Há quem faz bolo até para sã
ber se o juiz vai expulsar alguém ou

quantas vezes vai apitar durante o- jogo.
POUCA ESPERANÇA

Ganhando um salário por mês, Anadi
lo passa por �rias dificuldades na luta do
,dia a dia. Economiza aqui e ali, nó fim

pouco ou nada há de excedente. Se tives
se um bom dinheiro e foss� filho de rico,
tudo iria ser diferente ... Çomprava'uma
casa e o aluguel não lhe acarretaria mais'

dificuldades. Ali então, Anadilo pensaria
em educar seu 'filho, proporcionando-lhe
urna vida mais digna de que a de seu pai.
Na semana passada sonhou com um gato
e resolveu comprar urra parte de bilhete
da loteriafederal, Comprou aquele cen

tésimo que não conseguiu vender, nem

mesmo gritando o tempo todo "é praho
je".

Seu ponto habitual fica na Rua Te-'
'nente Silyeira, ao lado do edifício do Te

souro Estadual. Ainda desconfiando dos

propósitos do repórter, Anadilo desabafa
finalmente num largo ,sorriso ao mesmo

tempo que interpela um transeunte com.

"é o pavão prá hoje". Encarna perfeita
mente o que mais caracteriza um vende

dor de bilhetes de loteria: figuras' simpá··
ticas, atendimento iinediato, as piada,'i e

os "obrigados" e "boa sorté" na despedi
da ao freguês. Tálvez a al�ria e felicida
de que podemos sentii, de iinediatd na

figura de Anadilo, não se traduzem em
- \

realidade quando lhe fazemos algunas
perguntas. Quanto o senhor ganha?

- Olha, acabei de vender um bilhete
por Cr$ 54,00, o mesmo preço que com

prei. Nesse não ganhei nada porque com-

prei de ou tro vendedor por ter vendido
todos os rreus, Quando o freguês pro
cura, a gente tem que ter sempre bilhetes
� disposição, bem que seja para a extra

ção da próxima semana, Um bilhete cus

ta Cr$ 54,00 para .a Caixa Econômica e.

nós vendemos por Cr $ 60,00.
Há algum tempo jogo na loteria e até

agora só ganhei na aproximação. A sorte

meu filho nunca marcou dia e hora para
chegar. Ela chega assim, .. "de sopetâo",
fu erquanto estiver viVo, sempre conser

varei minha esperança. Jogo na loteria es-
,

portiva e já fiz doze pontos num teste de

pou cos acertadores.
E COIlD o senhor vive? O velho, alto

e forte vendedor murcha um pouco, de
rnonstrando todo seu drama de pes
simismo.

- O salário que ganho não dá para

pagar nada. Quando penso nos Cr$
14,00 ou mais que está custando um qui
lo de carne, pego alguns punhados de

farinha de mand ioca e com o pirão com

sardinha diariamente. Procuro fazer de

tudo para educar meu filho de 14 anos.

"Vâi ser um grande homem" diz Anadi

lo.
'

- Mesmo assim, não me arrependo de
ter gasto algum diliheiro comprando bi

lhetes. Então o ,rico tem mais sorte?

Disso não posso ·ter certeza. Mas pudera
,estar nessa cond ição para poder falar' a
você. O freguês é cego, não sei se é rico
ou pobre. Sou meio cego e vejo que al

guns tem gravata e terno, agora não sei se
eles tem dinheiio para pagar o ônibus.

Às vezes o vendedor 'de loteria uSa o ..
esp Írito nas mais incríveis situações.
Quando o fregúês pergunta se tem o ca

'chorro, ele diz que não, mas tem o leão

que é parecido.
'

•

Milhares de brasileiios adquirem bi-
lhetes de loteria. Já é um hábito sedi-

o florianopolitano é um
f iel apaixonado da sorte

RtliOs ou confusos horáriosis/

mentado e tem sempre suas motivações:
sonhos, um palpite, uma chapa de au to

móvel, número de casa, de telefone, de
rua ou de uma simples conversa podem
servir de pretexto para a compra de sor

te. A classe média é maior compradora e

o rico parece mesmo não acreditar em

sorte, ou está satisfeito com a sua e um

núrrero muito reduzido compra bilhetes.
'

o, residente em Coqueiros, é outro
vendedor ambulante de loteria.

-, Já vendi o bilhete da extração de
São João no valor de quinhentos mil cru
zeiros. O bilhete havia sido adquirido por
cinco pessoas e gerihei Cr $ 500,00 de
três deles e os outros dois "nunca mais vi

ii cara dos sacanas". Na minha vida de
dez anos como vendedor, só ganhei na

'

centena e "uns premiozinhos 'd� nada".
Os o s 400,00 que ganho mensalmente,
dá para viver apertado coin a mulher e

meus três filhos. O pobre compra mui
to? Sim, compra até quando não tem

dinheiro para comprar. O .problcma é

que ele compra um pedacinho só, en

quanto que o rico compra o bilhete to

do. Ali é que está o nosso "tutu" bem

-ganho e na moleza.

Segundoos vendedores, as pessoas ca
sadas ·é que mais compram bilhetes de

loteria. "Acho que o casado está sempre
na pior e o solteiro compra mais quando
está pensando em casamento", diz Ma

noel,
..!. O pessoal é muito carinhoso quan

do vem comprar sabe, e muitos compram
só para ajudar. Esperam que a gente dê
sorte. Mas o dia em que são sorteados
com um prêmio grande comum

Ao Sra. Candida' Cardoso, dona de
una tradicional casa de loteria é que re

vela:
-' Trabalho aqui há seis anos. Coma

lmp lantaçã() da loteria esportiv a
'

dim i-.

nuiu sensivelmente as vendas de bilhetes
de 'loteria federal, não só nessa loja como

também nas outras da capital e do inte

rior do Estado. Parece-nos que esta 'que
da tenha repercutido em todo País. Isso,

A loteria esportiva é o fantástíco balão que alimenta do oxigênio semanal muitos sonhos e ilusões,

no nosso entender deve-se ao fato de
haver mais procura e, consequentemente,
melhor procura. Acontece entretanto

que está havendo atualmente umamaior

procura de bilhetes, mesmo que a loteria

esportiva seja forte, porque h;í carência
de mercadoria na praça.

As casas que vendem bilhetes premia
dos ganham rapidamente' a fama de sor

tudas, e o Chalet'Milionário vendeu o bi

lhete novalor de Cr$ 400 mil, Mas todas
elas tem seus fregueses, exigentes, que

apostam sempre nos números, finais e

outros palpites 'irredutíveis. Fazem 'o ím

possível para consegui-los,
- Há pessoas que parecem ter o

símbolo da sorte. Alguém lhe disse isso e

passam a catar o, "dito cujo" tal como

uma agulha num palheiro.' Chega inclusi-'
ve a telefonar para as mais diversas partes
do País procurando o bilhete desejado;

OSMACETES
Bilhete de loteria sempre tem seus·

macetes, e os fregueses sempre procuram
determinados números chamados favori

tos. Os menos simpáticos são os que co

meçam por um ou dois zeros. O fato po
de ser constatado na Lotérica Brasil, on

de, em contraposição há os bilhetes de

venda imediata. Esses correspondern ao

cachorro, cavalo, cobra, macaco e princi�
palmerrte à borboleta, "O núm ero 13 já é

uma mania e superstição do público",
diz o balconista .

Quem é que pode comprar bilhete in

feiro? Com o que a gente ganha, nin

guém pode. Custa Cc $ 54,00. e só o rico

pode, adquirindo-o diretamente na Caixa

Econômica Federal. Bilhete de loteria

não se constitui em v ício perigoso·e nem
I ,.

pode prejudiqu o orçamento domestfco.
Quase 80 % dos que ganham Cr$ 288,:00
gastam Cr $ 12,00 mensais, c as mulheres

estão entrando no'páreo.
A ILEGALIDADE FORTE

Não só da lei vive o homem, e isto

pode ser provado pela existência d'e inú
meros bicheiros que atuam e vivem delc

em Fl9rianópolis. Agora que a Delegacia

de Costumes da cidade mostrou disposi-
. ção �m acabar com a consagrada prática
do 'Jogo do bicho', a invenção do Barão
de Drumond, fundador do Jardiin Zbolér

gico do Rio de Janeiro, paréce declinar
umpouco. Ele começou como um passa

tenpo 'e o lucro era destinado ao susten

,to dos animais. Concorrente ilegal da 10-

t,eria federal, funciona todos os dias esc

utiliza dos resultados das quartas e sába
dos.

Considerado pelos apostadores como

um jogo liinpo, pagando reiigiosamentc
os seus prêmios, seus 92 pontos são legal
mente decididos.' Este jogo deixou de ser

passatempo da nobreza para ser vício de

todos; inclusive 'dvs pobres que sacrifi
cam a comida pela aposta. Mesmo assim,
muito grã-fino não deixa de fazer SU!l fe

zinha.

Vestibulandos
. .

.

daUFSC
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Blitz dá bom resultado e

Detran já'pensa em

outras na semana que veIp

Vere!ldo�esapoiam novo

prefeito e ressaltam
'

prioridades da Cidade
Um melhortratamento para o Estreito, a revi- seus débitos, .para com a Prefeitura.

são do aparelho arrecadador, anistia fiscal, apro- - N9 tocante a anistia fiscal - prossegu iu -

vação do Plano Diretor, Códigos de Posturas, Lo-' por nós proposta, acreditamos que o Prefeito Ary
,

teamentos e' Edificações, são algurras das priori- 'Oliveiia no envio de uma de suas últimas mensa

dades arroladas pelos vereadores como. "medidas gens à Câmara, irá propor esta lei almejada. Outro
das quais a Municipalidade não poderá prescindir problema de grande iinportância, é de ummelhor
a curto prazo". cuidado e melhor tratamento para com o Sub-

- O novo Prefeito deverá antes de tudo, esco- Distrito do Estreito, que tanto tem, batalhado o

lher uma boa equipe, para .ajudá-lo nesta tarefa" vereador Pedro Medeiros,

que não é tão fácil corro muitos pensam. Ninguém Esclareceu o-vereador, que espera da nova ad
melhor do que futuro Prefeito, tem consciência ministração a mesma coisa que todos esperam dos
dessa necessidade, pois foi um excelente equipe, jovens, sobretudo, por saber que o Sr. Nílton:
que lhe p!oporcionou uma profunda e valiosa re- Severo da Co�ta já prestou um grande serviço à
formulaç.ão no Instituto Estadual de Educação" O 'educação catarinense•.

'
'

IEE, s915 a direção do Sr. Nilton 'Severo, tornou� - Esta esperança 'se torna ainda maior, quan-
se urra escola-comunidade, que é modelo no Es- do sabemos que ii origem do futuro Prefeito é tal
'tado. - diz o Vereador Wald(�mar Filho. qual a nossa, filho do interior da Ilha - Ribeiiãb

O vereador Waldemar Filho, fez umapelo ao da Ilh� - que veio à cidade, deu seu recado e que
novo Prefeito, para que ele use da mesma ded ica- na Prefeitura, por, certo ir� repeti-lo. Para' isso;
ção ao administrar a cidade, como a tem usado na antecipamos a nossa colaboração, finalizou .o ve-

educação dos jovens de Florianópolis. reador Waldemar Filho.
- Solicito ao Sr. Nilton Severo, que nas suas DESENVOLVIMENTO

atribuições de Prefeito Municipal, olhe a Câmara O vereador Cesar Fontes - Arena - declarou
nãu como instrumento político eleitoreiro como sua confiança no novo Prefeito, ressaltando que
nuitos acreditam, mas como um órgão ne'ces- Florianópolis é uma cidade em franco de�envolvi
sário, não só na elaboração legislativa, bem como mento, "precisando' da aprovação urgente do Pla
também um tmplificador dos reclames e anseios no Diretor, Código de Posturas, Código do Lotea

da comunidade. O relacionamento entre Câmara mentos e Arruamentos e Código de Edificaçõe,s".
e Executivo não precisa aumentar, pois o diálogo - Com a aprovação desses documentos, o Pre

sempre existiu. O que achamos necessário, é dimi- feito terá condições de disciplinar o atual descn

nllir' a intransigência, sobretudo quando as coisas, volvimento da cidade, ressaltou.
t

que tratamos não são nossas, mas sim P4blicas, Com relação à indicação, do Professor Nilton

pois se hunildade no 'homem é importante, mais Severo da Costa para Prefeito Municipal, o verea-
necessário se torna naquele que tem a responsabi- dor esclareceu, que espera que o mesmo continue

lidade de gerir as coisa� do povo. demonstrand� a frente do Executivo, a mesma

O vereador esclareceu', que em sua fu·nção de capacidade que tem demonstrado nos órgãos que
r,epresentante' qo povo na Câmara Municipal, apo- vem ocupando em 'sua vida funciona!.,
iará o Prefeito quando a causa for justa, mas se - Esperamos que o novo Prefeito continue a

resêrvaodireitode discordar, quando achar ncces- prestigiar os vereadores, como tem feito até ago-

sáÚo 'pÓis que nesta condição, falo não cono ra, para haver urrn harmonia sólida entre o Exe-

pessoa física, mas como representante de parcela cutivo

e. Legislativo Municipal. O Profess�r terá

J'da com unidade", acrescentou. urrn terefa árdua e difícil, que na nossa opinião, i

SOLUÇÕ�S só umjovem trabalhador e Nm apoio total dov
O Sr. Waldemar filho alertou o novo Prefeito, Cbverno do Estado poderá enfrentar com pleno' �,)!;

sobre a .necessidade dll normalização da cobrança exitos os dificultosos, numerosos complexos pro-
I

d� Imposto Predial e Territorial Urbano, pois os blemas da Capital, concluiu o vereador Cesar

contribuintes estão com dificuidades para saldar

O Departamento de Registro e Controle
Acadêmico da UFSC registrou até ontem

um total de 1076 candidatos inscritos para
o vestibular único te unificado de 74 e aler
ta para que os interessados não deixem sua

inscrição para a ultima semana a fim de
. evitar filas e demais problemas que costu.

mam ocorrer quando de decisões de última
hora. .IMP

\
O prazo par� inscrição impreterivelmen

te se extinguirá a 30 de novembro e somen

te a regularização das matrículas condicio-
.

nais poderá ocorrer até28 de dezembro,
mediante requerimento instruído com cer

tificado de conclusão, sem o que serão, con
sideradas automaticamente canceladas.

Também segundo o professor Clodoríco
Moreira Filho,' presidente da Comissão Cen
tral do Vestibular por motivos que visam
evitar um condicionamento ou até uma tro

ca de opinião entre os candidatos, não será

possível uma referência à tendência ate

agora apresentada quanto à opção de área e

curso dos' candidatos.
antes, a tím de evitar atribulações. Informa
também a Comissão que não será concedi
da a revisão de provas e' nem dos resulta
dos caberá recurso de qualquer natureza.

Como a blitz levada a efeito há alguns dias

teve resultados considerados satisfatórios, as au
toridades do trânsito já estão 'coordenando uma

nova operação que possivelmente será executada
na próxima semana. Tal como a primeira, a próxi
ma blitz tem como 'objetivo diminuir o excesso

de barulho durante a noite, causados por veículos

cujo ruído é superior a M decibéis, limite
máximo permitido pelo Conselho Nacional de

, Trânsito.
Segundo fonte rio Detran. os efeitos advindos

da nrimeira operação podem ser considerados sa

tisfatórios, e parte do ru-de iá foi eliminado, mas
nãc totalmente. Vários veículos ainda se acham
no pátio do Detran; devido as inúmeras irregulari
dades na parte mecânica e nos acessórios. O De

tran lamenta que seja obrigado a agir dessa forma,
mas como consequência, muitos motoristas trata

ram de resolver os problemas de seus carros em

tempo. .

Ouanto às descargas Cadron - que têm -uscí

tado comentários quanto seu "S0 ilegal no veícu
lo - o Detran tem sempre permitido sua utiliza

ção, Quando ela está' nova, o som emitido não

ultrapassa aos M decibéis, limite estabelecido pe- ,

lo CNT. Porém, após cinco ou seis meses de uso,

as mesmas rompem a fibra de vidro que contém
em seu interior ficando oca e, por conseguinte,
aumento do ruído e daí a razão das multas.

VIDROS FUMÊ
O Departamento Estadual de Trânsito não re

cebeu nenhuma comunicação do CNT quanto à
proibição dos vidros fumês em veículos. Tudo faz

crer que eles serão proibidos a partir de: janeiro,
conforme nota que será publicada oportunamen
te no Diário Oficial da União. Por outro lado, as

REGULAMENTOS PARA AS PROVAS
.

Até O momento ainda não foram elabo
radas as provas do vestibular esperando-se
primeiramente a constituição definitiva das
bancas que após será apresentada ao Reitor
a fim dei ser baixada a portaria.

Esta banca será composta de no mírimo
22 pessoas elaboradoras, sendo 2 professo;
res para cada disciplina, ou seja, para Co-
municação e Expressão: Português, Inglês;
Francês e Alemao; Ciências I: Biologia e

Química; Oiências II: Ffsica e Matemática;.
Estudos Sociais: Geografia, História e

OSPB.

para a

hora incerta

Todas as provas serão realizadas uo Con- 1,;-;;
junto Universitário da Trindade utilizando-
-se para isto todas as dependências disponí-
veis nos diversos Centros, Blocos. Modula-
dos, exigindo-se para as quatro etapas nos

dias 6, 8, 10 e J 2 a apresentação da 'cédula

comprobatória da insqrição necessariamen-
te acompanhada de documento com valor,
legal de identidade do candidato;

Os exames terão uma duração rnaxima
de quatro horas, devendo sempre iniciar-se
âs 8 horas porém é aconselhável que o can

didato compareça ao local trinta minutos

autoridades do trânsito já alertam os motoristas,
lojas de acessórios, indústrias de equipamento pa
ra veículos etc., quando a possibilidade do mate _

rial fabricado e disponível ficar encalhado, redun-
dando em prejuízos para todos. Os vidros laterais
traseiros denominados como "gota", também te
rão sua utilização impedida, bem corno os pneus
e aros salientes, que estiverem fora fio paralamas.

PARQUiMETROS
O oarquímetro é a mais recente inovação no

trânsito brasileiro. H vem sendo amplamente uti
lizado nos países rlesenvolvidos, No Hrasil ele es

tá apenas começando � ser fabricado por lima
indústria paulista, aoós ter conse=uido licença na

ra fabricação exclusiva para nosso País. Esses apa
relhos - que 'medem o' tempo de permanência
dos veículos numa área de estacionamento - tem �
seu, mecanismo -de funcionamento semelhante aos

orelhões telefônicos, contando inclusive com a in -

trodução de moedas para o registro do tempo.
Foramobjetos de experiências em Campinas, Es
tado rle São Paulo, não tendo resultados satisfató
rios. Esse fator negativo 'oi atribuído aos atos de
vandalismo e' Ignorância das técnicas de utiliza
ção, Por outro lado,' a manutenção é cara» sua

fabrieação éainda insuficiente
'

Quanto as possibilidades ele sua utilizacão =rn

Florianópolis, o Detran afirma que eles não te
riam um lugar adequado na' rua, não havendo
atualmente uma área na cidade que nossa com
nortar uin oarquím=tro. porque deve =star situa
do no meio da rua, T<lvev a área do aterro da
baía sul, seja o local que ofereça mais viabilidade
para sua instalação. Porém, nada ainda está oficia
lizado em torno de sua utilização, tanto imediata
como sistemática.
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